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ACTA de la reunión ordinaria celebrada por el Comit~ 

central de la Federación Local de Obreros de la Industr · a de 

·1a Edificación de Madrid y sus Limitrofes, el dia cinco 

enero de mil novecientos treinta y uno. 

de 

A las veintiuna horas declara abierta la sesión el com-

pañero Laureano Pérez, de Canteros, que ocup la presidencia, 

y actúa de Secretario el campañero Venan o Gil, de Constr~c

tores de Mosaicos. 

Es leida y urd.mente aprobad e acta anterior. 

Se pasalista y no contestan, por no estar presentes las 

representaciones de:VIDRIERÍA AR STICA- s 

DE BARAJAS.Total tres Secciones. :,• 

ERNÁND z. 1l Ut ~ 
VIUDA DE LUIS º' e 

El compañero Mu1~ , en nombre de la que 
, 

la Sociedad de 1 BI1ile~ ha abierto una suscripcion a favor 

de la viudla del que f é exeelente camarada y Secretario ~e 

dicha Sociedad y tambien Presidente de , , 
esta Federacion, ca-

marada Luis , , 
Fer andez~ y cuyo suscripcion tiene un objeto mas 

de caracter moral y de solidaridad que material, ya que 

la S c edad e Albañiles, ha asignado a la viuda de tan 

excelente camarada, la cantidad de doscientas pesetas mensua

les. La Ejecutiva después de tratado el caso trae el<D'iterio 
' , , 

de q e la Federacion se suscriba a esa suscripcion con el 

do tivo de cien pesetas, por una smla vez, cómo testaimonio 

e solidaridad para la viuda de tan E!Uerido camarada. 

Por unanimidad es aprobada la propuesta de la Comi-
, 

sion Ejecutiva, quedado facultada para llevarla a efecto. 

LITIGIO CON DON RICARDO BAYARRI 

La Comisión EjecutivJ,dice Muiño, en nombre de la mism~, 

ha recibido una denuncia de la Sección de fmbaldosadores, con 

tra el ¡:a trono D. Ricado Bayarri, el cual vinm de Valencia 

estableció una f&brica de mosaico pequeño, y trajo obreros ¡:a-

' ra volocar ese material, dando de lado las condic&nnes y 
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costumbres que existén en adrid para el oficio de embaldosa-

dor, y por cuyo motivo ha habido que estar en gestiones con 

dicho p:i.trono muchas veces. Ultima~ente diego señor ha sido 

requerido para que declaraBe los jaRnales que paga, y además 

la distribución de cuadrillas que hace, y ha dado una nota 

que, post ercirmente , se ha c onprobado que no se ajus:; a a la 

verdad, por cuya causa y siendo ya muchas las infracci nes 
, 

que dicho señor esta cometiendo, la Ejecutiva, de acuer o con 

la Directiva de la Sección estima que no se debed pasar 
, 

mas a este patrono, y se le debe de obligar por 1 fuerza 
, , 

de la organizacion a cumplir como es debido, por lo que q:ui-
, 

za sea preciso llegar a un levantamiento del ersonal y a un 

boicot, para todo lo cuel la Ejecuti a sol cita la correspon-

diente autorización del Comité Central, s 
perti 
pertienente. 

, 
este lo considera 

, 
El Comite Central, por unanim d d decide autorizar a la 

Ejecutiva para que lleve a efect las aciones de organiza-
, ' cion pr ecisas que hagan ver al ·r. Banrri cµe tiene 

i{,' !h1l, IIE Ue!lBII~ 

plir al igual que los 
, 

emas e.tronos. ~t. ..... 

CONTRATO DE TRABAJO ARA ESCULTORES DECORADORESÍ º' 
I.Ht!i T ;¡~ 1.1~ 1 · ""ºE1 , 

Infcrma el oompañero Mu ño que la Comision Ejecutiva, 

de acuerdo con la Di ectiva de Escultores Decoradores, ha con-

feccionado ya el oyecto de Contrato de Trabajo que se ha de 
, 

Paritario y a 
, 

la Federacion, para regular remitir al Com1 

las condicio de trabajo del oficio de Esmiltor Decorador. 

Se ha envi d a las Secciones la 
_, 

Circular ntwiero dos de mil 

novecie treinta y uno, en la que se detallan las Bases, y 

hacie d una salvedad a la base 
, 

primera, pues donde se dice 
, 

que la jornada sera cuarenta y ocho horas semanales, deb~ de-

cir "la jornada será de cuarenta y cuatro horas semanales"; 
, 

El compañero Lopez, de Escultores Decoradores, hace unas 

breves aclaraciones, y por unanimidad se aprueba el Proyecto 

de Cont~•to de Trabajo y se autoriza a la ' Ejecutiva para que 

lo~ esenta a la Federación Patronal y am: Comité ·Paritario 
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de la Edificacion. 

FABRIC ~ DE MO S IGOS D " LA PROVINCIA DE.~ llDRID 

Informa el compañero Muiño, en nombre de la Comisión Eje

cutiva de que los fabricantes de mosaicos de la Provincia 

de Madriü han recur%1do el Contrato de Trabajo elaborado pa

ra el oficio de Contsructor de mosaicos, en 1 Comité Pari

tario con la anuencia y colaboración de 1 s patronos de Me.-

drid y pueblos lim!trofes, 
, 

y le han recurrido por que estan . 
acostumbrados a pagar tres y cutaDDS etas diarias menos del 

, , 
jornal de Madrid por individuo, y como consecuencia de esta 

competencia las fábtfticas de Madrid han anunciado que no pue-

tres dias por semana. 
, 

Como esta compet ncia e 

tros compañeros y teniendo en cuenta 
, 

la situacion que existe 

en la actualidad a la que si no se la pone cortapisa termina-

ra por hac ~r 
, 

rrar las fabricas todas de Madrid y pueblos 

limitrofes, la Comisión Ejecutivu,de acuerdo con la Directiva 

de la 
, 

eccio de Constructores de Mosaicoas, ha cpnsiderado 

que se ebl de hacer una visita al Ministerio del Traba,o, 

cosa que e ha efectu o en la mañana de hoy, para ha er pa

tente nuestra disconformidad con ese recur,so presentado por 

los fabricantes de la Provincia de Madrid, y manifestar que, 
. 

por nuestra parte estamos dispuestos d que se pague en esas 
, 
abricas los mismos jornales que en Madrid, llegando para es-

to si es preciso a bocitear en Madrid ese material 

En el Ministerio del '.l.1raba,j o se ha prometido a nuestra re-
, , 

presentacion que se estudiara e,l caso teniendo en cuenta el 

crite~io sustentado por los obreros y los patronos de Madrid, 

ya que aqui es donde ha nacido la industria. 
, 

Ademas la Ejecutiva ha estimado conveniente comenzar 

a bociotear a las dos fabricas mas importantes de la provillo-

i d , ·'E , ca que son las e D. Jose Maria scofet, que esta en Alcoben-



ps, y la de D. Bernardo Infante, que está en Pinto, cuyos 

dos patronos ya han dado pruebas de existencia poniendose al 

habla con nosotros. Se les ha conminado para que antes del dia 

doce del actual esté reseulta la situación, a cuyo efecto 6fP e

ramos su respuesta antes del dia diez por la tarde. 
, 

Los reunidos se dan por enterado aprueban la actuación de la 

Comisión Ejecutiva en este asunto, y la faculta para que, e 

acuerdo con la Directiva de la SecciÓn,llegue hasta donde sea 

preciso. 

El 

"' manifie ~di -~, 
nombre de la ComisiÓ Ejecutiva, 

pintores res. Requena y Arcea 

diano, han tomado la norma de avisar toda las semanas a su 

personal para el despido, 
, 

aunque o teng n que despedir, y co-

esto es a~ormal y adeillás supone na venganza ruin, se ha denun-
, 

ciado el caso a la Federacio atron 1, en la que han rehui-

do tratar el caso, por la sit 
, 

cion tirante que tienen con 

la Sociedad de Maestros 1ntores, y 
, 

en el Comite Paritario,a 

cuya C om:1s iÓn de Sanci nes han sido llamados ,los dos patronos, 

y se les ha hecho v r q " esa no es norma de conducta y por 
1 

tanto que no pueden avisar si no van a despedir.La Ejecutiva 

tiene el criterio de que a todos los patronos que hagan B9sta 

labro, se les mÓles cuanto se puede con demandas,denuncias, 

ect. ect; para co esponder a au infDDBIBl~idad. 

El compañ r Casanova, de Pintores, dice que por parte de 

la Ejecut v se tenga presente que hay varios patronos que 
, 

hacen igu 1 Y Por t anto se debe de hacer la gestion con , 

caract 
, 

general en el Comite Paritario. 

El Comité Central se dá por eriterado y aprueba la actua

ción de la Ejecutiva. 

MUTUA DE MAESTROS MARMOLISTAS 

La Mutua de Maestros E~mnolistas, dice en nombre bde la 

Ejecutiva el compañero Muilto, se ha negado,al parecer, a reco

cer ni a asegurar a algunos obreros marmolistas, y considerando 
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la Directiva de Marmolistas y la Ejecutiva, que el asunt~ 

no se podla deja~ pasar, se ha re clamado ante la Feder~ft 
, 

ciÓn Patronal, habiendose celebrado una reunion con la Jun-

ta Directiva de la Soiedad de Maestros Marmolistas, y se ha 

llegado entre ambas en principio a no considerar admisible 

esta forma de proceder. La Directiva de Maestros Marm~lis

tas ha negado que ella conozca ni haya da o ordenes respec

to al asbto, pero ha manifestado que c' o la Mutua y la So

ciedad son dos organismos distintos a nque con los mismos so-

cios expondrá el ca:1> en 1 a Junta , 
eneaal para que esta 

le conozca y resolver lo que proc da, anticipando que su 

criterio es el de que eso nos haga, si se hubiera hecho. 
, 

Ademas de estas gestion s la Ejecutiva considera que 

si se presenta un ca o concreto, debe de atacarse directa

mente para mo co sentirlo. 

El 
, , 

Comite Central,despues de unas aclara ciones del 
compañeros Laureano , , 

erez, desde la ¡residencia, se da por 

enterado y aprueb , 
la actuacion de la Comisión Ejecutiva. 

D PIDO DE SANTIAGO GARCIA,MARMOLISTA. 

El compañero Muiño, an nombre de la Ejecutiva, dice que la 

casa Romás Altuna, despidié al compañero Santiago Garcla Gar

cia, que ejercla eJ.. c~rh0 de legado, y cómo este despido 
•. .. !>t c1p, ,,¡¡: l. OE u•J.1.llROS 

no estaba muy claro pue~..ya se en!a la sospecha de que la 
' .:!f.; D L ttri• ~~~rB 

casa ltuna en cuanto tenla qua despedir personal me~!a al 
,., ! a r ·r-,<t 

Del@gado entre el os, le nomb~Ó al compañero Garc!a, teniendo 

en cuenta que este compañero habia sido llevado al taller 

por el propio patronopor su calidad proEesional en las má

quinas pulidDDas, y por tal causa en cuanto ha venido el 

despido ha plant~ado el ~roblema a la Federación atronal, y 
, , 

en reunion celebrada con este organismo y la Sociedad de 

Maestros Marmolistas, se ha conseguido que el compañero San

tiago Garc!a vuelva a ser readmitido en el taller, pero no se 

ha conseguido que se le abonen los jornales perdidos, pués los 

organismos patronales se op~nlan a' t ' 
es o, y como esta conseguido 
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lo mé.o se ha transigido en ésto, pero a fin de que el compa-

ffiero no saliera perjudicado, y teniendo en cuenta los acuer

dos que existen se le ha abonado el importe de una semana de 

jornal, ya que no habla pasado de los seis los :p3rdidos por és-
, 

te compa.:fíero, pues si hubiera pasado a este tiempo, en vez 

del jornal completo se le hubiera pagado la dieta de cinco 

pesetas. 

El Comité Central , después de las informaciones reci idas, 
, , 

acuerda aprobar la actuacion de la Comision Ejecutiva . 

NEGLIGENCIA CON LA 
FRANCISCO MORENO 

SI 'TENCIA AL COMP 
BURGOS. 

EFO 

El compañero Muiño, en nombre de la Comisión Ejecuti

va dice que en virtud de la denuncia q e se a presentado por 

negligencia en la asistencia · al compañe~ Francisco Moreno 

Burgos, se nos ha citado a declar en el expediente que por 
, 

peticion del compañero Saborit e ha abierto, habiendo con-

currido 
, 

ademas del Secretar o, el ompañero ~eyes y el coro-

pañero Ventura Fernandez, el prime o asociado de Escultores, 
, 

y el seglUldO peon suelto ero no socio. 

Todos se han ratifica o en las denuncias, y el expediente 

sigue adlelante, e 
, 

eran o hora conocer la depuracion de 

las responsabilidades h ta donde llega, pudiendo anticipar, 

que ya se ha notado una 

nal, a los heridos que 

vista. 

El Comit Central 

mejora d o ,, por parte del perso
. ' ti' 

tan a ill de Buena-
\ o ' 

por enterado y faculta a la Eje-

cutiva par que siga adelante en este asunto; 

LIRIGIO CON LA CASA SIEMENS. 

El compañero Muiño , en nombre de la Ejecutiva dice qw 

la casa de Electricidad Siemenes, al entarar en vigor el nue

vo Contrato de Trabajaopara instaladores y montadores elec-

tr1cistas, ha seguido con la misma fi:nna que tenla antes de és-
, 

te Contrato, por cuyo motivo se han hecho gestiones con los di

rectores de ésta empresa, los uuales han prometido corregirlo, 

' 
pero cómo pasan los dias y no lo corri~e, la Ejecutiva considera 
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que se debe de estar al tanto y como quiera que esta ~mpee -

s4 tiene algunas obras de i mportancia en Madrid, en cua:F1to- - , 
, 

se considere que se ha aguard~do bastaµte, se hara de acuer-

do con la Sección de Instaladores y Montadores Electricis

tas,una acción encaminada a corregir todas éstas anormalida

des. 

Los reunidos sedán por enterados y , 
rueban la actuacion 

de la Comisión Ejecutiva, y la autoriz n para que siga ges-

tionando hasta conseguir lomque la , 
,cion de Instaladores 

y Montadores Electricistas pretende. 

CONTRATO DE TRABAJO PARA ENTARIMADORES 

• El compañero Muiñ ,dice que ya se ha ll~gado .a la fir-

ma del Contrato de Tr bajo,p ra el oficio de entarimador, 

habiendo sido firma o por la Junta Directiva de laÁ Socie

dad de Entarimadores, por la Ejecutiva, y por las dos Di-

rectivas de la enti , , 
des patronos ademas del Comite de la 

, 
, Federacion Patronal Madrileña . 

El Con rato d Trabajo existe ya, y con unas conside-

rables v ntaja , 
para el oficio, y ahora se va a enviar a 

, 
las Seccione, en la Circular numero cuatro, y cuyo Contrato 

lee Muiño . 
, , 

El Comite Central, depues de la lectura del Contrato, 

le ap eba, y faculta a la Ejecutiva para que le remita al 

Com 
, 
e Paritario; 

CONT:aATO DE TRABAJO PARA YESEROS. 

Informa el compañero Muiño, qy.e el Contrato de T abajo de 1 
, 

oficio de yesero, e sta atravesando grandes dificultades, debi-
r 

do a que los fabricantes de la tercera zona, han recurrido 

el Contrato elaborado en el Comité Paritario, a la vista de 

lo eual los de Va llecas, han llevado el as¡ nto al Comité 

Paritario, por que dicen no podlan cumplir el compromiso de 
• 

comenzar a dar los aumentos el dia uno del a~tual enero, 

y en virtud de esto nuestros compañeros de Vallecas, se han 

negado el sábado a cobrar los jornales, cómo protesta por 



-8 
no haberles pagado el aumento.Todos los patronos de Vallecas 

, , 
se personaron el sabado en el Comite Parit&rio, y en vista del 

, 
conflicto se ha reunido en el dia de hoy la Comision de Conflic-

, , 
tos de dicho Comite, en union de las entidades interesadas, y 

estando presentes todos los µ,.tronos de Vall~cas, y se ha re

suelto firmando un acta en la que se puntualiza que pase lo que 
, 

pase, se comenzara a pagar los aumentos al personal de V llecas, 

desde eldia once del actual hasta el dia quince de feb ro, y si 

para esa fecha no se ha resuelto el Contrato por el nisterio 

del Trabajo, se desligan los µ¡.tronos de pagar el aumento y 

los obreros de seguir" trabajando, ya que lo que se pretende por 

todos es que el Ministerio del Trabajo,apruebe el 9ontrato de 

Trabajo tal y cómo ha salido del Comité Par tario. 
, 

La Comision Ejecutiva conside a el sunto delicado debido 

a que por la competencia de los · rnales de las fábricas que se 

han instalado fuera de Valleca la prmducciÓn de yeso en ésta 

villa corre serio pelig~i p.tt s si otio el yeso que Madrid oon-

sume se sirviera 
• ' >.,.. ~ 

e as, como antes de 
, 

establecer estas 

fábricas de otros pueb s oeurrla, hoy habría en Vallecas el 

doble 
, 

numere de obr ros · hay, y nuestra Sección tendría 

mas de och~ciento soci • 
Por ésto la Etjlecutiva ha estado hoy en el Ministerio del T:ra -

bajo ha hacer patente que si no , se apr>ueba el Contrato 
Contrato, tal y 

, 
como ha salido de 

, , 
Comite Paritario, se boicotera por ma Fede-

, 
fabricas que sirvan yeso ' a Madrid, elabora&> ración todas la 

sin cumplir Contrato aprobado por el Comité Paritario; 

El com añero ~r:r.a de de Va.llecas, dice que efectivamen-

te en V llecas no hay todo el persnal que se deb!a de ocu-
, 

par y ello es debido a la competencia de las farbicas de otros 

puéblos pués llegan a pagar jornal de diez reales por dia de 
, 

diez horas, y por esto hay que oponerse a que esas fabricas 

continúen fabricando; 
El Comité Central, detalladamente enterado del asunto, aprue-

ba 1 a actuación de la Comisión Ejecutiva, y la faculta para 
, 

que siga gestmonando hasta llevar a la practica el Contrato 
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tal y 

, , , 
como le aprobo el Comite ~aritario. 

MOSAICOS "EL SOL" 

El compañero Muiño,en nombre de la Comisión Ejecutiva,di-

ce que la fábrica de mosaicos "El Sol" que está situada en-

frente al Par que de Artillerla, em el Pacifico, aunque pe

queña ha dado de lado todas las condic ion'es y costumbres de 

trabajo de constructores de mosaicos, y h 

tener personal asociado, 'por lo que se h 

prescindido de 

hecho gestiones 

total~ente infructmosas en vista de lo cual, se la ha decla-

rado el boicot, y con este motivo 

las habitaciones y espacios de una 

hacer se el solado de 
, 

stacion de abastaciemien-
, r 

to de automoviles en la Carreter de Aragon,, se ha hablado 

a los compañeros embald sado e que estaban por el patrono 

Cesareo Bravo, y di ho material no 
, 

fue colocado. El Sr. Bra 
, 

vo hablo con los PD~ieário del material y les hl00 ver la 

conveniencia -d que ac tasen las condiciones generales, lo 

cual prome·tieron qu dando con el Sr .Bravo en ven4:! a secre

tarla a fir ar un pacto reconociendo todas ' las costumbres 

y condi ones de trabajo que co . caracter general existen 
l '· 

en la plaza de Madrid, pero no lo hicieron en vista de lo 

cual el material no se 

niendo e boicot,pagandose a , los embaldosadores dos dias 

de 

do 

jornai que perdieron, 
mo 

el mis tajo, pero con 

, 
pues luego han continuado havien-

otro material. 

La Ejecutiva tiene el criterio de continuar boicoteando 
, 

a esta fabrica hasta tanto que firme el cumplimiento de las 

con~iciones generales del oficio. 

El Comité 
, 

CeQtral se da por enterado y aprueba la actua-

ciÓn de la Comisión Ejecutiva en éste 

SOBRE EL INSTITUTO D~ REEDUCACIÓN 

caso. 

El com¡:añero Muiño, dice que aa Comisión Ejecutiva ha re

cibido una carta del Dr. Don Antonio Oller, director facul-
.n , 

tativo de ~eeducacion de iinvál i dos del Trabajo, en la que se 

nos manifiesta que habiendose enterado de que perdemos en 
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en el Tribunal Industrial 

,solo 
, 

percibiran en el Instituto 

las minutas de los casos en que sea condenado el pi.trono o 

compañia de seguros, pero no nos cobraran nada de los casos 

que se pierdam, de todos aquellos compafieros que env~emos al 

instituto, por conducto de nuestra Oficina Juridica,con lo 

que la Federación se ahorra anualmente unas cinco mil pese-

tas, aprÓximadamente. 

El 
, 

Comite 
, 

Central se da pcr enterado y ac erda cµe 

se dén las gracias al Doctor Ollerk, por su carta . 

DENUNCIAS SOBRE VARIAS OBRAS. 

Informa el compañero Mu1ño, en nombre de la Ejecuti

va, de habr:vse denunciado varias · obras por m 1 esta.do de las 

construcciones, en la calle de Franc s Ro riguez,esquina a Lo-

•renzana,en la de Ponzano 42,Arr za 4, Jeronima LLorente 21, 

y las de José 01alla, en la cal de Blasco Garay. Todas estas 

obras las anormalidades que hab!a e han ido corrigiendo por 

intervención de los res·pect vos a. quitectos. 

El Comité Central se 
, ' a por enterado,y aprueba la actua-

, 
cion de la Ejecutiv y acuerda que cómo se están corri-

g1endo las anormalidades, no se diga nada en ni 

se hagan pÚblicas estas obras. 

ALONSO CANO 36. 

El compañero M iño, en nombre de la 
• # 

Comision 
-,_ .. 

~jecutiva, 

informa ~e que s 
, 

va desenvolviendo normalmenüe el proceso 

con motivo de hundimiento de la obra de la calle de Alonso 

Cano treinta y seis, habiendo sido puestos en libertad el 

arquitect y el patrono , _de la obra, habiendo tambien en-

tregado l~s peritos técnicos su informe; 

De otra parte la Ejecutiva ha entregado a las fami-

lias de los cuatro compañeros muertos en aquel accidente, las 

vantidades que por conducto de La Libertad y de La Voz, 

nos habian remitido varias personas, habiendones tambien 
. 

hecho · cargo de las mil novecientas setenta y seis pese-

tas que la Diputación Provincial ha votado para las 
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cuatro familias de los compft~eros muertos, por lo qu ~. 

se ha procedido a departir entre las familias menci-0na~• 

das dichas cantidades, habiendose hecho un reparto equita

tivo, pués se han hecho ciincoopartes,cuatro para las com

pañeras de los difuntos y una para los hijos; 

En cuanto a lo sucesivo laEJecutiva co sidera que 

las familias de las ; tteDimas no podrán o rar lo que en de~ 
, 

recho las corresponda, por que en la ctualidad no esta 

concretada la responsabilidad y 1a6 com¡::añlai aseguradora 

del personal se inhibe por estimar que, con arreglo a la 

pÓliza no tiene derecho al patro a que en este caso pague 

la _c ompañ!a , pué s la 
, 

re ponsa ilidad seg un ella no la 

Alcanza, y por tant nada 
, 

e ba a poder cobrar hasta que 

alga el juicio or l, y luego esperar 
\ 

haber quien sale ondenado, p a W1 insol-

vente 
,· 

la situacion e empeor 

Los reuni os se Aán la detallada 

información recib da y aprueban toda la actuación de la 
, 1 , , 

Comisio Ejec iva, asi como su intervencion en el raparto 

de 1 canti ades a las familias. 

PREGUNTAS 

El compañero Castella~os, de Albañiles, pregunta si la 

Fede ación pod!a haer algo con motivm de la negativa de las 

Ca de Socorro de los pueblos lmmitrofes a facilurar a los 

1 sionados gratuitamente los volamtes de diágnóstico. 

Le contesta el compañero Muiño, diciendo que mande la So

ciedad una carta para ver lo que se pueda hacer; 

Y por haberse agotadoel Orden del Dia, s e levanta la se

siÓrufÍsiendo las veintitrés horas y quince minutos, de todo 

lo cual damos f 
, IDIUCIOJ L«ILDI 09IIIOI 

DI L" 

El Presidente RIUILUDIFIC!Cl8B 
• •• El Secretario, 

~ ~ 
9 
~ IUl!J UIBIKIIIIIII ~ e----
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ACTA 
, , 

de la reunion ordinaria celebra.da por .. eJ. Comite-

Central de la Federación Local de Obreros ~de la - Industria de 

la Edificación de Madrid y sus Limitrofes, el dfa 

NUEVE DE ENERO DE MIL NOVECIENTOS TREINTA Y UNO. ' 

DIEZ Y 

A la~ veinte horas y cuarenta y cinco minutos, decla

ra abierta la sesión el compañero Laurea.no Pérez, de Cante-

_ ros, que preside, y · actúa de Secretario el compañero 

mez, de Marmolistas. 

, 
ose Jai-

Se d~ lectura al acta de 

bada por unanimidad. 

, 
la sesion anterio, y es apro-

Se pasa lista y no contestan, por no estar presentes, 
' ' las representacion~s de:F~STAS-POCEROS-PORTLANDISTAS-y- AL-

BA- ILES DE 

LI:TIGIO 00 

El compañero Muiño 

informa del estado de 

gel Silva, en su obra d 

Ejecutiva,, 

patrono D. An

la c~lle de Mallorca.En ésta obra 
, 

se es tan ,infringiendo las condiciones de trabajo· del oficio de 
, 

albañil, pues se obliga a los ;peones a · gastar mat,erial, y tam-

bien se pagaban menos jornales del estipulado para· este ofi

cio.Se han hecho gestiones con el encargado que han resulta-
, 

do infm1tuosas, y despues de las cuales, el encargado ha anun-

ciado el despido e dos cuadrillas de compañero-s que mas se 

distinguian, ente los cuales está el Delegado. En vista de és

ta conducta del ancargado, se han hecho gestiones directas con 

el patrono as cuales han dado por resultado el arreglo de 

la situac on. La obra que se ha parado por falta de material, 
1 , 

se rea udara dentro de dos o tres dias,y el patrono se ha 

comprometido a que en cuanto se , reanuden los trabajos, serán 

admitidos al trabajo todos los comp!ñeros, •incl~so las _ dos cua

drillas de compañeros que ha.bia despedido el encargado, hab:le n

dose dado todos por conformes, quedando terminado el litigio. 
, 

Los reunidos se dan por enterados de las gestiones, y 
, , 

aprueban la actuacion de la Ejecutiva en este caso; 
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Informa el compañero 1uiño, en nombre e.e la Comisi0R•-::Eje-, 
, 

cutiva, del litigio que existe en la obra a1!e D. Jose Mar~a Fe-

nollal, calle de Francisco Silvela noventa y seis. En esa 

obra habla blanqueadores que estaban tendiendo yeso blanco,y 
, , 

se reclamo y como no ha hecho 
, 

caso, se le conmino,pero en-

tonces se reclamó, para mayor seguridad que s admitieran 
, 

dos cm. drillas, de compañeros que enviar la organizacion, 

para que estuvieran entremezclados con 1 resto de los que 

estaban blanqueando, para que no hubiera destajos. 

El patrono aceptó esto, pero enseguida ha despedido a 

todos los blanqueadores pero taro ien, al mismo tiempo, se ha 

despedido a las dos cuadrillas, alegando que no le cumpliaa 

en el trabajo. 

· La Ejecutiva ha ratRdo el caso y ha estimado que no 

se debla de pasar n silencio este despido, y ha hecho ges

tiones,pero a pr uesta de las dos c uadrillas,la Directiva 

de Albañiles, ha designado a dos compañeros para que emi

tan informe e caracter profesional, para saber si ~en!a o 
, 

no razon 1 patrono, y la Ejecutiva considera que se debe 

de esparar a que la mencionada Comisi' emita su inf'orm para 
tener una base sólida 

Lo eu.nidos se dá 
información 

11'91L cutiva para que proce-

da en consecuencia a la vista de éste informe, y teniendo en 

cuenta el caso. 

El 

dice que 

CONTRATO DE TRABAJO DE YESEROS 

compañero Muiño, en nombre de la Comisión Ejecutiva, , , 
esta ha seguido actuando en relación con el cumpli-

miento de lo convenido en el acta que se firmó con fecha cin

co del actual mese de ener?, en la Comisión de Conflictos del 
, 

Comite Paritario, para dar por terminado el que exist!a con 

motivo del Contrato de TRabajo del oficio de yesero. Se ha es
tado en Vallecas, y en una junta general de la Sec~1Ón, se 

, 
ha inf'ormado de todas las incidencias, y del por que se ha 
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firmado el acta el cinco de enero dando por concluso el es-

tado de liti~io que existiá con los distimtos patronos y ponien

do en vi~or con carácter provi ional para la primera zona, lo 

referente a los jornales y de cuya acta ya se diÓ cuenta al 

Comité Central pasado. Los compañeros de yal lecas han estado 

de acuerdo en absoluto con ello y h~n ratificado la confianza 

en la organización . 

1 Comité Central se da por enterado y aprueba odo lo 

gecho por la Comisión Ejecutiva. 

MOSAICOS DE LA PROVINCIA . 

Informa el compañero J.uií1o de que las faor · ces de mosaico 

de la provincia de Madrid , siguen mant nie su intransigencia 

en cuanto al contrato de trabajo pa el oficio, distinguién-

dose las de D. Jose'Maria Escofet, de Alcobendas y D. Bernardo 

Infante de Pinto. La Ejecutiv abiá convenido en que empeza

ra el boicot de estas fábri ac a rtir del diá doce del ,actual 

y declcrar al mismo tiempo la hu 0 lga en Alcobendas el día catorce 

pero se har_ anticipado los hec os porque en la fábrica· de Al-

bcndas se ha despedid el 'b ad .~i ~ - el personal , en-
i>I LA 

tre el aue figuran ... uinc asoo .J!! tjg U EDlFICACJO 

La Ejecutiva hp da o al mismo tiempo 

ha considerado que los despedidos no deben ser acogidos on l& 

dieta de huel 0 a la circunstancia que explica, pero la Ejecu-

tiva lo trae al omité Central para que éste resuelva. 

El compa.ñ ro ovo, de Constructores de mosaicos, hace una 
, 

comparaciQ e este despido con el de los pintores, abogando 

por ue se es p gue la dieta. 

I ¿rviene el compañero López de scu.ltores, Joaquin Fer

núndcz de [osaicos y Muiño de la Ejecutiva y acto seguido se 

pas ~ la votación. Vot e pro : de ue se pague la dieta a es-

tos c'ompru1eros, las representaciones de Al b ~iles e .1:adrid, 

Entarim dore , Constructores de mosaicos, Canteros, Embaldosa

dore-0, F t11c .. 014 PS, E cultores, Fontaneros y Vidrieros, Marmolis-



tas, Pintores, Peones, Vidriería rtístic::i , lba.iiil 

Barajas , Ramo r'le Construcción de Vic ' lv ' ro y R rno te cons

trucción de Val ecas . Total : catorce votos. 

Vot a en contra de que se les considere como huelt:uis

~ : Sección de Tejeros . Total, un voto, y por tanto queda 

,robado considerarles como huelguistas . 

También se prueba unáni mem nte toda l· actuación de 

la Ejecutiva en este asunto y se 

tinúe actuando . 

NOMBRAMIENTO DE C GOS. 

El compañero ~uiño , n nomhre 

va, dice que con arré6lo a lo q 

a p r que con-

Comisión E jecuti

se ha dicho en la circu-

lar número P.is, hay qu, rn rnbrar los corgos -g se t.CU rda ir 

uno por uno . 

PRESID}~ !TE . El en nombrP de lu Ej~cu-

• tiva le~ la c&~t~ · m; iÓn del com a~ero Silvestr L nuel 

Jiménez dPl 'cargo dE. presidente en la que cJicA q11 or 

E 

p ras guir ndo, dimite irr vo-

por UJ,Ínnimidad. 

sec •ón d8 clbañil ·s , segt.m s~ ha comunicano ya , 

trae pr estos para este cargo a los compañeros Francisco 

Garcí Jordan, José Gutierrez y Luis Mena y se pasa a la 

vota ión. 

Vot&.n por el compañero Franci co GarcÍG Jordan, las 

ecciones de Ent~rimadores, Constructore s de mosaicos , Em

baldosadores·, Escul tares, Marmolistas , pintores, Peones, 

Vidriéría Artística, .Albañiles de L ga..~és , Ramo de lu ~di

ficación de Vicálvaro y Ramo de Construcción de Vallecas. 

Total , onc e votos. 

Votan por el compafi~ro José Gutierres las representa

ci ones de Cant ero s , Fontaneros y Vidrieros y Tejeros . To

tal, tres votos . 

Votan por el compañ ro Luis~ na la representación , 
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de Instaladores y 1 ontadores Electricistas . Total un voto. 

Se abstiene de votar la representación de lbaiíiles de 

&drid. Qu da por tanto elegido presidente el compañero Fran-

cisco Garcia Jordan . 

VOCAL PRI .FRO . Le co responde salir reglamentariamente 

al compbi~ro José Pintado , de armolistas . El compañero José 

Jaimez, de Marmolistas , propone que se le reelija y así se 

acuerda por unanimidad, quedando designado vocal prim o el 

compa e o José Pintado Roldán , de Tubrmolistas. 

VOCAL TERCERO . L corre sponde salir reglamcn ariamente 

al compañ0ro Adrián Escudero, de Peones en gen~ral, pero como 

quiera q_ e lleva muy poco tiempo en el c=rgo, el Comité Cen-

tral unánimemente a.cuerda reelegirl 

nqdo el compaflero 

ral vocel tercero . 

or ,anto , queda desig

z, de eones en gene-

• VOCAL QUINTO . El compar.., o Jo._" Rojas que desempeñaba es-

te cargo -d ice el compañero Mu·ño- presento ' la dimisión con fecha 

diec iseic:i de diciembrP 1Íl ti o e · carácter irrevocable, pero 

sin espeiificar las cesas y cuya carta contestó la Comisión 

Ej cutiva con fecha diecioc' o del mismo mes no aceptando la 

dimtsión, insistí~ o el compañero José Rojas en otra de trein

ta y uno de diciembr anifestando que dimite porque está en 

contra ü la Comis•ón Ejecutiva y s obre todo , del secretario y 

del t sorero que han tratado desconsideradamente con motivo 

de la. u1 tima hn 1 rra general y di c e quE:; han reunido la Comisión 

Ejecutiva a p&ldas suyas. 

A esta carta contestó la Ejecutiva con fecha tres del actual 

diciéndole que traía el asunto al Comité Central. 

El compañ~ro tuiño lee la carta mencionada y después de ter

minada la lectura manifi esta que la Comisión Ejecutiva no ha 

h cho objeto al compañero Roja~ de ningÚ.n menosprecio y parte de 

un erro:t.· e CURf+to a la reunión , pues no se ha reunido l a .!:!i j e cu

- tiva d s dw el viernes hasta el lunes quince de diciembre y no el 

s'bado o lun s como él supone y por tanto . no ha hab ido absolut a-
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'mente nada , sinó que lo ocurrido es que con 1 ~otivo 'd~ fo~ 

rumores de huelga general que había, se hab{3. ido 

obras buscando a compañeros que tenían m' s amistad . 

cada. 

El compañero José LÓpez , de Escultore s , die que el com-

pafiero Rojas, hacía una acusación y por tanto, d b venir 

-al Comité Central y en el mismos ntido se expresa ~l com

pañero Tomás Fernández, de Fontanero .'f Vidr ros, Calixto 

García de Entarimador s, José Castro aldosadores, ha-

ce algunas observaciones y dice ~ue e aporte a 

que en este caso venga Rojas, debe t 
, 

1 rse presente ~ue es-

ta no debe ser la norma a SeGuir . 

El compañero José Jaimez, d armolistas, abunda en 

las manifestaciones del compañ ro Castro. 

~l compañero Feli ·ano ·artin, de Albañiles, dice qu e 

no d ebe ser caso a li erar pue s ya está tra tado en lo 

referente a la hu lga general y sólo d ebe tratarse el caso 

escueto de la dimisi'n del compañero Rojas •. 

Los compañero ' Casanova y Jaimez, de Nlarmoli ntas, 

hacen vari s ob rvaciones. 

Roja 

El compañ~ro Laureano Pérez, de Pi ntor Q, di~ que 

ebe venir al Comité Central y ex licar su dimisión 

pues ade ' consia. era que s le ha ofendido a l a s ección. 

El compañero Muiño aclara y dice que on la Ejecutiva 

nad ~ ha tenido ni la intención siquiera de mol bstar ni 

mucho menos ofender ni a l a sección ni a ningún compañero 

y ~ue le interesa hacer constar ésto de una manera expresa. 

Despubs de vari as rat i ficac i ones, se acuerd~ no cu

brir el cargo de vocal quinto y trat8r la dimisión del com

pañero José Rojas en la próxima reunión del Comité Central, 

invitándole para que venga a explic r su dimisión. 

VIeJESBe TARIO . hl compañero liuino dice que el car

go de Vicesecretario está vacante y que ultimamente lo de

semepñó el compañero Pedroche , de I nstaladores y Montadores 

Electricistas y el Comité Central ac ordó qu~ esta misma 
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secci6n propusiera candidato; pero no se ha reunido todavía 

en Junta general •. 

Se acordó esperar a que se reuna en Junta general a sec

cióm de Instaladores y Montadores Electricistas para que nos 

proponga candidato. 

COMISION ·GESTORA. 

El compañero .uiño, en nombre de la Comisión Ejecut·va dice 

qu e el compañero Rojas viene actuando intermnamente como Comi

sión Gestora hasta que la sección de Albañi l es prop siera can

didatos y ya los ha propuesto, habiendo dimitido el com?añero 

Rojas de dicho cargo el día treinta y uno de diciembre Último, 

habiendo sido sustituído durante e~tos día por otro compañe

ro de la :jecutiva hasta el nombramiento del compañero en pro

piedad, cosa que ya se puede hacer esta noche por tener los can

didatos de la Sociedad de Albañiles que son los siguientes: 

Gabino Castellano r , Luis Mena, Francisco Garcia Jordan •. 

Se pasa a la votación y vot n por el compañero Gabino Cas

tellano, las secciones de Enta imadores, Constructores de mosaicos, 

Canteros, Embaldosadores , Escultores , Marmolistas, Peones en 

general y Albañiles de Le anés. Total 8cho votos. 

Votan por el compa'íero Luis Mena las secciones de Fontane

ros y Vidrieros, Inst ladores y 1ontadores Elec~ricistas, Pin

tores, Vidriería Artística, Tejeros, Ramo de la Edifi caeión de 

Vicálvaro y Ramo e Construcción de Vallecas. Total siete votos. 

Se absti n de votar l a representación de Albañiles de 

Madrid y Es ucadores a la catalana-, quedando elegido para la 

Comisión~ stora el compañero Gabino Castellano. 

REVISORA DE CUENTAS. 

Se acuerda que proponga candidatos para este cargo las seccio
Y Constructores de mosaicos . 

nes de Albañiles de Madrid, Escultores Decoradores ' Pintores. Canteros 

LA LADRILLERA ESPAÑOLA. 

El compañero uiño, en nombre de la Comisión Ejecutiva in

forma de que se ha firmado un pacto con La Ladrillera Española• 

en virtud de la cual todo el personal es asociado y se cumplen 

.. 



todas las condiciones h biéndose normal13~do la fábricJ.9 

El Pac t o figura en la circular número siete del mes 

actual que se ha enviado a las secciones . 

Por unanimidad se aprueba la actuación de la Comisión 

Ejecutiva en este caso . 

, SITUACION ECONOMICA D~ LJ~ FEDBRACION. 

El compañero Muiño , n nombr de 1 
, 

ion Ejecutiva 

dice que como en la circular número tre o se 

ha enviado a l as Pecciones una relación del estado econó-

mico de la Fed ración y l a propu s de la Ejecutiva para 

resolv rlo , consid8 ra qu no debe acer ning ma manifest a-
. , , 

cion mas. 

El compañ·ero Feli no ~ rtin, de lbañiles , propone 

que se aplace hast o la próx mas sión por estar termin ndo 

el estudio de la r pues a que figura en le circular y 
, 

O.Dl 

se a prueba por. unanL · dad. 

-00 TRATO - TRABAJO DE FUMISTAS. 

El e om ero ·uiño en nombre de la Comi iÓn jecutiva 

manifie tn que a se han empezado las traro · ·tac iones del 

contr 0 to d trabajo del oficio de fumista en la ederación 

Patronal cree -que se terminarán deniro de unos días. 

El Comité Central se da por ente1ado. 

PREGUNTAS. 

El compañero José LÓpl Z de Escultores Decoradores y el 

c mpañero Laureano Pérez de Canteros, hacen dos preguntas 

. que con contestadas por el compañero ·uiño. 

Y habiéndose agotado el ord n de l día se levantó la 

sesión a las veinti§res horas y cuarenta minutos de la 

noche , de todo lo cua~ damos fe, 

El Presidente . 'ecretario . 
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ACTA de la reunión ordinaria celebrada por el Comité 

Central de la Federación Local de Obreros de la Industria de 

la Edificación de ladrid y sus Limitrofes, celebrada el dia 

DOS DE FEBREROS DE MIL NOVECIEl TOS 'l'REINTA Y UNO. 

A las veintiuna hora declara abierta la sesión el compañe

ro Laureano Pérez, de Canteros, que preside, y actúa de Secre

tario el compañero Antonio Torbellino, de Pintores. 

Se procede a pa sar lista, y no contestan por no estar pre

sentes, las representaciones de:PORTLANDISTAS-y-ALBA1ILES DE 

BARAJAS-.Total dos representaciones. 

Es leida y aprobada 

MÁXIMO 

, 
e l acta de la sesion anterior. 

PALMERO ALONSO. 

El compañero Muiño, en nombre de la Comisión Ejecutiva, di

ce que con motivo de la huelga general del catorce de diciem

bre fué detenido el compaiiero t{áxiino Palmero Alonso, de la Séc

cciÓn de Albañiles de -a.drid,· cuya· detención se supo bastantes 
, 

dias despues, y h0chas las a riguaciones propias del caso y 

sabiendo que la detención no obedece a otras causas qu e las a

puntada s y teniendo en cuenta los acuerdos adoptados, por el 

Comité Bentnal; ha acogido a dicho compañero con la dieta de 
, 

preso~acordada, que como e sabe es qe quince pesetas, por lo 

que resultta atendido éste camarada. Tambien se han hecho ges- ' 

tiones con la Dirección Gene r al de Seguridad, resultando in-

fructuosas todas 
, 

estas gestiones, pues no se ha podido con-

seguir esa libertad, aunque se espera que dentro de unos días 

se consiga. 

El comité Central se dá por enterado, y apruba lo actuado 

por la Comisión Ejecutiva. 

COMISIÓN D FONTANEROS Y VIDRI , OS. 

El compañer6/ Muiño, en nombre de la Comisión Ejecutiva, 

dice que la Sociedad de Fontaneros y Vidrieros,ha solicitado 
, 

de la FederaciÓnnque se nombre una Comision por quincedias 

que realice la labor que hace falta para infmrmarse de si se 

cumplen e interpretan bien las condiciones de trabajo reciente-



mente aprobadas . 

La Comi si Ón Ejecutiva ha tratc..do el caso y ha conside r o.do 

justa la petición de la ecciÓn de l''ontaneros y Vidrieros, y 

' d •ci. 1' • aprueba ·e l cri t eri o el criterio de la ~enciona a ~uecc on . 

1 Comité CentraL se dá por enterado, y aprueba la coh

ducta de la Comisión Ejecutiva en éste caso. 

DIMISIÓN, D JOSt ROJAS. 

El compañero 1uiño, en nombre de la 
, 

mision ' jecutiva, 

dice que por acuerdo del Comité Cen ~·ral 'ütimo, se vuelve a 

traer éste asunto de la dimisión del c pañero José Hojas Luis 

del cargo de vocal quinto, de la Comisión Ejecutiva, habiendo

se citado a dicho compañero, en cumplimiento del acuerdo, paen 
, ' , 

que asista a esta reunion a que verbalmente, diga lo que esti-

me conveniente, cómo am liaciÓn a lo que dice en su carta de 
, L , treinta y uno de en ro proximo pasado, al dimitir. a Comision 

Ejeuutiva, dice uiño, ada tiene ~ue ~ñadir a lo que ya mani-
, , 

festo en lapa da sesion, y por tanto vuelve a insistir en 

que no se ha dado de lado, oficialmente al compañero José Ro

jas, por que lo c erto es que desde el viernesdoce de diciem

bre de mil nove&ientos treit\.nta, hasta el lunes quince, no se 

reunió la Comisión Ejecutiva, si bien .algunos de sus compoe 

nentes, e vieran, pero sin tratar nada oficial, sinÓ que, 

simple ente, a la vista de la expectación revolucionaria que 

habla estaban todos en espera de que surgieran acontecimientos. 

El compañero _José Rojas, dice que él dimitio com fecha diez 

seis de diciembre, del cargo de Comisión Ejecutiva, y del que 

provisionalmente venla desempeñamdo de Comisión ~estora, pero 
, , \ . , ' 

de este ultimo no se retiro sin dar antes un plazo, que termi-
, 

no el treinta y uno de enero, para que se le supliera.Dice cµe 
, 

la dimision obedece a que se ha cometido as~ juicio por la 
, , 

Eje cutiva, act os que el no quiere ser Eesponsable, pues a la 

vista del movimiento revolucionario, que habla preparado la 

Ejecutiva tenla ~ue haber tomado medidas. Se extiende eh con-
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sideraciones y razonamientos sobre el extremo revolucionario. 

Dice 
, 

que el explica con todo detalle en su carta fecha diez 

y seis de diciembre las causas de su dimisión, y por tanto, no 

. cree necesario decir mucho mas, aunque si tiene que añadir que 
, , 

a el personalmente no se le ha convocado, y el ha vmsto a vartos 

de los componentes de ésta venir el domingo a la Casa del Pue

blo a reunirse, y ha ~ntrado en secretarla, y se le ha negado 
, , 

que hub1e ~• a. reunion, habiendo visto el a diferentes mie b os de 

la Ejecutiva. 

Dice que por su parte dejá a un lado el aspe to personal 
, 

pero no el colectivo, pues estima que lo que se h hecho no se 

ha debido hacer. 

A reqq.erimientos del compañero J sé J • imez,de n.armolist as, 

se vuelve a leer toda la correspodd ncia cruzada entre la Comi-
, , 

sion Ej ecutiva y el compañero Jo e ojas. 

1 compañero José Rojas, dice que a él se le diÓ noticia 
, , . 

de la huelga por el co~pañer Domin uez, que segun este se la 

habla dado el Secretario g neral 
, 

e la Federacion, y luego re-

sulta que 
, 

ni este ni e Tesorero-contador, le dijeron absolu-
, 

tamente nada, no obst nte p~eguntarles,insistentemente el sa-
' ' bado taeoe de diciembre. •xplica detalladamente los incidentes 

a que diÓ lugar el no h erle dicho a él nada de todas estas 

cosas. Manifiesta 

de la Bjecutiva, 

se ofreció al resto de los compañeros 

raque se le avisara wi hubiera algo el do-

mingo y no se 1 avisó: pero é1,movido por la expectación que 

habla y por lo que se le habla dicb.o por Dominguez, vino a la 

Casa del 
, 

u blo,y observo que estaban los componentes de la 

Ejecutiv, y sin embargo a él no . se le habla convocado, y ' qw 

oyó que • se habian reunido a las cinco, pero que tenían que vol-

ver a las siete. 
Dice que observó cómo se iban presentando todos los com-

ponentes ae la Ejecutiva a reunirse, y sin embargo a él se le 

hab!a negado que reunirse, y é1 supone que esa cita se ha hecho 
, , .1: 

en la funcion que se celebro p0r la mañana en el eatro Aljazar 
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y por tanto , se ha hecho a espaldas de ' el , y de forma anár-

quica . Considera asimismo qwe se ha debido de reunir en se 

sión a las Directivas , pués solamente algunas sabia lo que 

se tramaba, cuando deblab saberlo todas , y é1 se diÓ cuenta 

de la responsabilidad que con ésto se contrala , y enseguida 

acarició la idea de dimitir, por que no querla repÓnsabili-
, , 

zarse con esa actuacion que el estimaba per 'udicial, y con-

traria a 
, 

la organizacion. 

Dice que ha sido un movimiento de rsonas y no · de orga-
, 

nizaciones, y han sido estas las que h n debido de intervenir 

y por tanto no las personas por muy r spetables que fuesen,'.l.'er

mina diciendo que la Comi 'n Ej cutiva ha incurrido en una 

muy grave respons~bilmda , qu '1 ha comenzado señalando al 
, 

dimitir, y ahora cont nua osteniendola desde fuera de los 

car gos, y en la Junt Directiva de su ' ociedad, y en la ge-
, 

neral cte la mism, y en el Comite Central, cuando,si le e]J.-
, # 

jen de Direc t i de , 
entidad, vuelva a el. 

El comp ñero 11 ño, habla en nombre de la Ej ecuttva 
, 

dice que e sta no ha tratado nada oficialmente hast~ el lu-

nes quino . , de die~ mbre por la tarde, a cuya reunion se con-

vocó a Rojas. Que si éste consideraba que el asunt o era cómo 

para que interviniera , 
la organizacion, que pudo plantearlo, 

ya q¡ e viÓ a varios elementos de la jecutiva en secretarla. 

ue a juzagado un hecho que no se ha realizado, por que si 

la huelga se hubiera producido, entonces vabrla examinar quien 
, , , 1 , 

como, y por que la haba preparado,pero qme como la huelga 

no se ha producido, no se debe juzgar un hecho no ocurrido. Que 

é1 personalmente-Muiño- estaba comprometido , en un movimiento 
, , 

revolucionario de caracter burgues, para implantar una Repubilii -

~a de éste tipo, pero que habia considerado que no debla de 
, , f embarcar a la organizacion en este riesgo, sino que le deb ia 

, 
de correr el personaJ.mmnte . ue no tiene ninguna desconfian-

za de Ro jas , pero si las naturales reservas que tambien é1 
, , 

las tiene con el que habla,segun este , por tener los dos una 



tendencia d iferente s en el movimiento obrero , y que personal

mente no le i mporta que el compa:ero oj as discuta donde quie -
, 

ra el asunto , pero llama la atencion de l propio compañero y 

del Comité Central, de lo peligroso que ~erá para la organiza

ción discutir ciertas cosas en otro sitio que no se en un Con

greso Obrero , y termina diciendo que Rojas debe volver al seno 
, 

de la hjecutiva , pues no ha existido nada mas que por su par-

te exceso e celo, plausible , pero que no debe darle e ro 

pio compa ~· ero otro alcance. 

1 compañero ~eodoro , edina , vocal de la Eje

cutiva dice , que a é l no se le ha convocado cómo E ·ecutiva , y 
, 

lo propio dice el com:ra ero Jose intado . 

El compañero Egido , de la Ejec tiva, interve ine tam

bien por haber sido aludido, y que lo · que él sabia lo sabla por 

conductos particulares y por cµe p tene e a l Comíté de la Agru 
, 

-pacion 8ocial1sta . 

El compañero Villaplana, e MaFrooiis,tgs 1 dice que por 
, 

su parte , despues de las am ias e licaciones que aquin se 

han oido, nové responsab lidad de la Ejecut iva por , ninguna 
, 

parte , sino , unicament un buen deseo de salvar a la organiza-
, 

cion de posibles co · genci s. 

El Lo
, 

compañero z , de ~scultores, dice que los elemen-

tos de la jecutiva deben dar cuenta de todo lo que hagan , y 

en este caso asilo debian naber ijecho. 

ojas, rec f ica y dice que el no pertene ce a 
, 

ningun 

artno politice , y rectifica a l compañero Medina,diciendole 
, 

que a el pe onalmente le dijo otra cosa., y que ha quedado 

demostrad que la Ejecutiva se ha reunido, sin avisarle a é1, 
, 

dice tambien que el sabe que movimientos de esa naturaleza 

no se pueden acordar en junta general, pero que si se .deben 

dar l as noticias de los mismos. Constdera que sigue la res 

ponsabilidad de la jecutiva patente,pu'es son dirijentes de 

una masa a la que tienen que oDientar y no lo han hecho . 
f , , 

Plantea el compañero Garcia Jordan,una cuestion de 

Orden 
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Orden que es desestimada. 

, 
igue e 1 compa ñero 1 ojas, manifestando que el se encuentra 

con que no se tenla confianza, y si situación no quiere que 
' 

quede envuelta en dudas sobre la conducta seguida y por eso 

ha dimitido diciendo las causas. 

uiño, rectifica y dice que ha sabido cos s por ser e-

cretario de la Gasa del 
, 

ueblo, pues 
, 

adema resulta que mu-
, , 

chas cosas le ha pasado a el como a los demas, qüe se ha en-

terado por que se l a s ha dicho amigos 

nifiesta que Únicamente él ha tenido 

·enes s los cargos.Ma-
, 

una preocupa.cien y ha 
, 

sido la de que como se traba.ta de un movimiento politice no 
, 

meter a la Federacion en situaciones que la pudieran perjudi-

car, mientras que sien 

tuaciÓn varia. 

pers nalmente el compromiso la si-

Nuevamente rectifica el compañer o Rojas, y dice que el 

movimiento le te la q 
, , 

hacer la organizacion ob~era y esta 

debia ser la que interveniera, a lo que le contesta Muiño , 

que eso ya no le pe ·tenece ~ é1, por que a é1 no le ha dicho 

nadie que tenla que 
, 

meter a la~ ganiza cion en ese asunto, 
' 

sinÓ se undar instrucciones del Comité evolucionarlo , que 
, , 

hoy esta en la Carcel. 

Por aclamación se acuerda considerar éste asunto suficien

temente discutido. 

El compañero ~alazar,de Entarimadores, propone que vistas 

las explicaciones del compañero flojas, y tambien las dadas 

por el compañero Muiño, no cabe otra cosa,visto el buen deseo 

de todos que nQ admitir la dimisión al compañero José Rojas , 

de su car go de vocal quinto. 

El compar1ero José na~tr9,de Embaldos'ad ores , dice que cómo 

q ufilhra que la 
, 

proposicion de l compañero ala.zar, es incomple -

ta, por cµe el\;ompañero Rojas, ce sabar,reglamentariamente 

de ese cargo quince dias despu~s de presentar la dimisión, se 

debe de aprobar, a su juicio, la propuesta del compañero Sa-
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mazar pero haciendo la salvedad de que se le reelé.je en el , 

, 
cargo de vocal quinto, ademas de lo anterior. 

, , 
e pasa a la votacion y votan en pro de la propuesta con-

, 
sistente en que ne se admita la dimision del cargo de vocal 

, 
quinto de la Comis ion Eje cutiva, y se le reelé.já., para ese CJ? l"'-. 
go; las representaciones de:ENTARIMALORES-CON .tUCTORES DE MO-

AICO -e NTER©. - E lBALDO ADORE - E CULTORb D.t!:C ORA.DORES-FO~'r 

1,0 Y VID IEROS-J?UMI TA -IN TALi DORES Y ONT DORES ELEC I CIS -

!110LI 1l 1AS-PINTO S-POCEROS-PEONES EN GENERAL-VIDRIERÍA 

AR'l'ISTICA - LB Í ILE · DE LEGAl~ÉS-RA O D CO NSTRUCCIÓ DE VALLE

CA -y- 1'110 DE COlfoTRUCCIÓN D VICÁLV O. Total diez y seis vo

tos. 

Votan en contra de que se apruebe las d s propuestas, 

las representaciones de:ALBAÑILES D Ji ADRID-BSTUO DORES A LA. 

CAT LANA-y-TEJEROS. Total -tres votos. 

Queda por tanto aprobada la propuesta, y por tanto no se 

le admite la dimisión al com añer o José Rojas, y se le reall-
' .. 

je para el car go de vocal q nto. 

CUENTA TERC i' ~IMEa E D~ 1930. 
, , 

Por aclamacion e apnueban las cuentas de la Federa·cion 

correspondientes al tercer trimestre de mil novecien~os trein-

ta N que se han publicad 

LA EDIFIC CIÓN. 

. 
, 

en el numero correspondiente 

MO&AICOS D•' LA PROVINCIA D M.ADRID. 

de 

Informa el co ñero ui~o, del estado del litigio que vEni-

mos sosteniend con los fabricantes de mosaicos de la prmvinla 

de Madrid, 
' ' , 

sobre todo contra los patronos D. Jose Maria Esco-

fet, y D. Bernarno Infante, el ¡rimero de Albabendas y el se

gundo de Pinto. Todav!a no se ha resueltd el recurso que éstos 

patronos han presentado contra el Contrato elaborado para el 

oficio de constructor de mosaico, por el Comité Paritario, pero 
1 

la Ejecutiva considera que no hay mas remedio que seguir ade-

lante; 
, , 

or unanimidad se da el Comite Central por enterado y se 



~prueba la actuación de la ~jecutiva , para que siga actuando 
, 

en este asunto. 

CONTRATO DE TRABAJO DE MOSAICOS (MUJERES ) 

El compañero Mui ño ,en nombre de la Comisión Ejecutiva, di

ce que la Sección de Constructores de Mosaicos, ha presentado 

un Proyecto de Contrayo de Trabajo, para el tr bajo de fabri

cación de mosaico por mujeres,en virtud de haber denunciado 
' 

los patronos el existente, por haber tran urrido el tiempo 

debido. El mencionado Proyecto, se ha itido, ya corregido 

a las Secciones, con la Circular n'hero diez de mil novecüen

tos treinta y uno, y por tanto no cabe otra cosa q11, el Co-

mité Central determine lo que ha de hacerse. 

el mencionado proyecto, y se Por unanimidad se a rueb 

faculta a la Ejecutiva para 
, . 

,·: ue le presente a a.a Fedepa.cion 

Patronal y al Comité Paritario. 

CONTRATO D ':L1RABAJO DE I' TUCADORES • 

. Die el compañero Muiño , en nombre de la Ejecutiva, que la 

Sección de E tucado es a la Catalana, ha enviado un Proyec

to de Contrato de Trabajo, para dicho oficio, el cual ha s~do 

ya estudiado por la Ejecutiva , y pr evias unas ampliaciones 

que se han introducido, 
, , 

se esta de acuerdo con el, habiendo 

quedado 
, 

tal y como fi'gra en la Circular numero once de mil 

novecientos treinta y 'll-:1º, que que se ha remitido a las Sec

cion • La Sección ha dicho que la tramitación de éste Contra-

to no se lleve demas~ado deprisa, con , 
objeto que la solueion 

definitiva venga a caer,en el mes de abril,aproximadamente, 

que es cuando mas trabajo existe en el oficio. 

El Comité Central se dá por enterado y faculta a la 

Ejecutiva , p:i.ra que pr esente el Proyecto al Comité Paritario 
, 

y a la Federacion atronal, con el fin de irle discutiendo. 

CONTRATO , DE TRAB JO PAR CU:EiTORES. 

El e ompñero uiño, en nombre de la Comisi ón Ejecutiva, dice 

que todavla no se ha comenzado a discutir el ~royecto de 

Contrato de trabajo para Escultores Decoradores, pero que 
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, . , , 
pero que cree que , se comenzara la semana proxima,segun refren-

cias que se tienen. ./ 
;. 

, , 
El eomite Central se da por enterado , 

CONTRATO D· TRABAJO D FUMISTAS~ 
, 

El compañero Muiño, en nombre de la Comision Ejecutiva, di.-

ce que se ha terminado de discutir con la Sociedad de Maestros 

Fumistas de Madrid y con la Federación Patronal Mad rileña,ha

biendose llegado a la firma, suscribiendole adem&s de las en-

tidades .mencionadas, nuestra Sección de Fumistas, y la 
, 

omisi. on 

Ejecutiva. Ahora se ha remitido,ya firmado al 
, 

Comite Pari-. , , 
tario para su aprobacion definitiva, cosa que no se . hara espe-

rar por ir avalado de acuerdo obreros y patronos; . 
El Contrato, dice Muiño, supone un gran triunfo para 

nuestra ~rganizaciÓn, y cómo quiera que se ha remitido a las 
' , 

Secciones para su debido conocimiento en la Circular numero 

catorce del año actual, la Ej ecutiva hace punto. 

El Comité Central se dá por enterado, y aprueba,unanimem-

mente ;ta conducta seguida por la Com.isiÓn_Ejecutiva 

asünto; 
' CONTRATO D ' TRABAJO DE YE EROS. 

r 

, 
eb este 

Informa el compa~er o Muiño, en nombre de la Ejecutiva, de 
las dificultades , 

que estan surjiendo con m?tivo de haber co-

menzado a regir el Contrato de Traajo de yeseros, provisio

nalmente ~asta ~l q ince de feberero, para ta zona de Valle

~as, y del estado en que se encuentra este asunto, que es 

realmente dificil, debido a la resistencia que hacen los pa

tronos de fura de la zona de Vallecas. Dice que las cosas 

van a llegar a un terreno de verdadera dificultad, y por 

tanto habr! momento en que haya que llegar a las medidas me 

organización mas extremas; 

El compañero Arias, de Vallecas, oonf~l!lll1a lo _dicho por la 

Comisión Ejecutiva, y dice que la Federacibn ~ebe de hechar 
\ 

el resto para salvar ase Contrato, y por tanto asilo espera, 

diciendo que si se puede, se procure conseguir una prorroga 

1 
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del acuerdo provisional que termina el quince del actual. 

, 
Le contesta el compañero Muiño_, que la Ejecutiva ~ara 

. , 
todo lo posible, pero sin prometer que se conseguira. 

Por unanimidad se apr>ueba la actuación de la Ejecuti"IB. 

y se la faculta RRI'@ que llegue hasta donde sea preciso 

con tal de salvar ese Contrato . 

CRISI~ DE TRAE JO. 

El compañero huiñ~, en 
, 

represen tac ion e la Comisión 
, 

Ejecutiva , dice que esta se ha encentra o con el acuerdo 

adoptado por el yunllatamiento de Mad id, a propuesta de 

la minoniá socialista, en relación con l a Cr1$~~ Jde trabajo, 
y tambien ha visto las notas de a prensa sobre este 
y tambien ha visto las notas de la prensa sobre este mag-

no problema. Igualmente a t enido conocimiento directo, por 

parte de varios comp ~eros de la agudeza que en el peonaje 

tiene esta crisi. Ahora bien la Ejecutiva ha creido q~e 

1 , , 
para que a or anizacion obrera desarrollara una accion 

eficaz y seria, teb a que conocer el alcance de la crisis 
, , 

y por este motivo envio a las Secciones la Circular nÚmero 

~gh~agec~ite~ixag l~~º~eg~r~g~~ tle uno, y a la cual solamen-
te han contes ado las Secciones de Pintores, de Portlandis-

tas de ones en General. La primera asegura tener un cua-

renta por ciento del personal del oficio parado.La segunda 
' 

que no tiene ningÚn parado y la tercera que tiene alrededor 

de un trelinta y cibcm por ciento. La Comisión Ejecuti~a con

sidra que lo que cabe es que las Secciones se interesen 

or este problema para que se estudie y se pueda intervenir 

con eficacia. 

Re cuer da qüe el pasado año, se hai hecho una pertinaz 

campaña de mitines, que ha 
, 

traido como consecuencia una 
, 

preocupacion de las autoridades sobre este problema, pero 

en el año actual no se ha hecho nada por que la crisis no 
, 

es lo mismo que el año ultimo, pues realmente en la industria 

de la edificación hay mucho trabajo, pero existen factores 

muy diversos que 
, 

no permiten colocar,dada la organizacion 
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de la sociedad actual, a mas trabajadores. Termir-a diciendo 

que por parte de la 
, , 

Comision Ejecutiva, se esta en la mejor 
' 

de las disposiciones para actuar en benfecio de los compa

fteros sin trabajo. 

El compañer o Torbellino , de Pintores, se muestra de acuer

do con las manifestaciones de la Ejecutiva, y explica el 

alcance de la crisis en el oficio de pintor, manifestand que 

la Directiva 
, 

esta vigilante por si se tratara de algun es~ 

tratagema patronal,pues en ese caso ya darlan cuenta a la 

Comisión Ejecutiva para actuar. 

El Comité Central se dá por enterado, y aprue la ac-
, , 

tuacion de la Comision Ejectt iva, facultandola ara que siga 

la actuación emprendida hasta dondes a pos ble. 

Y por lo avanzado de la hora, se levanta la sesión 

pero antes se 
, 

acuerda, que el unic pu to del Orden del 

Dia gie queda sin tratar, e refeaente a la situación eco~ 
, 

nomica de la 
, 

Federacion, se trate 1a próxima reunión; 

,y acto seguido se levanta 1 
, . . 

se sion, s 1.e ñdo las cero 

horas y "1.lince minutos d l dia tres de febrero de mil no

vecientos treiuba y un, de odo lo cual damos fé: 

El Secretario, 

~= 
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ACT~ de la reunión ordinaria celebrada 

I 

por el Comite 

central de 1a Federación Local de Obreros de la Industria 

de la Edificación de Madrid y sus Limitrofes, e~ dia DIEZ 

y OCHO D~ FEBRERO DE MIL NOVECIENTOS TREINTA Y UNO; 

A las veintiuna horas, declara abierta la sesión e1 com

pañero Félix lVena, de Embaldosadores 1 y actúa de ecretario el 

compañero Antonio Torbellino~ de Pintores. 

Se lae y es aprobada el acta de la sesion anterior. 

Se procede a pasar lista,y no conte tan,por no estar pre-
, . 

sentes las representaciones de:POCERO -PEONES EN GENERAL-TEJE

ROS-,tr-RAMO__J)E LA "EDIFIÓACIÓN' .-DK VIO~ T:iyARo-:To~ -~uatilll~, 
l,_ . , .".,_ \ ~Pl&llll . f:,: ;,te ·• •' 

cionesf MUERTE DE MANUEL LfJ\.NEZA; . 1 . ' .!lll ,t,'.'..'. ,, i:~ 
~-~--' 

A propuesta de la omisión Ejecutiva, se acuerda,unanime-, \ 

, 
mente, que conste en ~eta, el sentimiento del Comite Central, 

por el fallecimiento del Secretario del Sindicato de los Obre

ros Mineros de ~sturias, camarada Manuel LLaneza Zapico,falle-
4• 

cido en Mier s. 

ESCUELAS LAICAS DEL PUENTE DE SEGOVIA; 

Elco , pañero Muiño, en nombre de la Comisión Ejecutiva,dice 
~ 

que el Circulo Socialista del Puente de Segovia,se ha dirijido 

a la FederaciÓn,manifestando que han inauguradoun&s Escuelas 

Laicas, en el Paseo de Extremadura, , para contrarrestar la 
, 

nefasta accion clerical, y solicitan ayuda e~onomica; en vista 

de lo cual, la Ejecutiva propone el _criterio de que se aiaer

de concerde a éstas Escuelas un donativo mensual de quince pe-

setas. 

Por unanimidad se aprueba la propuesta de la 

cutiva; 

ESCUELAS DE CARABANCHE BAJO. 

, 

, 
Comision Eje-

Al igual que en el caso anterior,-dice el compañero Muiño, 

en nombre de la Comisión Ejecutiva- se ha dirijido a la Federa

ción la Agrupa.ciÓn Socialista de CarabancheJ.Bajo, para que 

' 
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contribuyamos al sostenimiento de unas Escuelas Laicas, que 

han creado, trayendo tambien la Ejecutiva el mismo criterio 
I 

que en el caso del Puente de Segovia. 

Por unanimidad se aprueba la propuesta 

cutiva: 

SOBRE EL MOL ARTIFICIAL. 

~k~ ' ·e-tfi ¡;_; .• ,. 
~f 1. A 

mmsnu u u E' 'i'írll'' "• 
o~ . 

IUCf:!> f ,!!f4 1.: .··, • • _1 

El compañero Muiño, en nombre de la Comision EjeC11t'1va, 

dice que ya se trae resuelto el problema referente a q ·en 

corresponde la j'tJ.risdiciÓn aebre la fabricación y colocación 
, , 

del marmol artificial , Bespues de reunirse con la Junta Direc-

tiva de la 'ociedad de Marmolistas, y con la de la Sociedad 

de Portlandistas, la Comisión Ejecutiva ha llegado a formar 
L 

criterio respe cto a quien debe tener la juri diciÓn en éstos 

trabajos; 

La Comisión Ejecutiva considera qué la jurisdiciÓn de 

los talleres en los que se fab~i ue e 
, 

marmol artificial,de-

be corresponder a los porta.ndistas , alcanzando a todas las 

faenas que se ejecuten en os mis os. Debe corresponder a los 
, , 

marmolistas, todo lo referente a la colocacion del marmol ar-
, , 

tificial lo mismo que a su pulimento, y demas manipulacion, 

en obras y reformas, o se fuera de los talleres,Podrán tra

bajar,indistintamente,l s marmolistas en los tal~eres en los 
, 

que se fabrique el m ol artificial, y los portlandistas, en 
, 

los trabajos de col cacion y pulimento en obras, pero atenien-. 
dose, respectiva e iudistamente, a las condiciones de trabajo 

y costumbres q 

jurisdciÓn. 

existan en los oficios a que corresponda la 
' 

El c 
, 

ero ena, de Embaldosadores, dice que se habra 

tenido en cuenta que corresponde a los embaldosadores,la colo

cación del mármol artificial en piezas pequeñas . 

El compai:.ero José Jaim~z, de Marmolistas, dice que estan-

do de acuerdo las Directivas de Portlandistas y de Mar molistas, 

no tienen inconveniente en aceptar lo que dice el compañero 
' 
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Mena, y por tanto puede aprobarse. 

' Por ~unanimidad se aprueba,' la propuesta de la ComisiÓn-Ea~

cutiva, con. las m~nifestaciones hechas por ~l compañero Mena, 

de Embaldosadores. 4¡ m~ 10~.~-•L· O'.J,~h\¡
1 

u iU! l. ~ ;, 

HU:ELGA D"'"' LA CASAE DE AYALA CINCUENT, l~5E'.()]i¡1 Fr1 1~lC CtOR 

El compañero Niuiño., en nombre de la ComisiÓi ~ j 'M~.a~,~~'a. }3 · 

dice que por medio de la Circular nÚmero diez y seis, se ha 

remitido a las Secciones, la cop'ia del Pact firmado por el 

constructor Don Ramón Gutiérre·z de Terán.,propietario de la 

obra de la calle de Ayala cincuenta y 
, 

eis.En esta obra hubo 

que declarar la huelga, por las causas que se _han explica-

do a' las Secciones en la Circular nÚmero quince; Al solucio

narse la huelga,ha quedado la obra limpia de esquiroles., los 

cuale~ han quedado despedidos~ 

~na vez solucionada la huelga., y momentos antes de fir

mar el Pacto qu& la daba fin, el patrono declaró que a todos 

los oficisles y clases huelguistas., les habia dado trabajos 

a destajo., a p etición de ellos mismos, y por tanto él querla 

que. la organización lo supiera., por que una vez que los des

taj.os se han terminado, han disminuido, extraordinariamente 

la producción. Además pidió ocho cuadrillas de albafiil~s para 

continuar los trabajos d e guarnecido y baanqueo; 

La Ejecutiva no sabe 
, 

ya otra cosa sino, que los '!rnabajos 

se han normalizado, 'pero que en ésta semana ha 'despedido a 
, 

~arios de los destajistas, y estos han protestado y han hecho 
, 

causa comun con los despedidos, habiendose retirado del tra-
, 

bajo todos ellos, pero ahora el problema esta en manos de la 

Junta . Directiva de la Sociedad de Albañiles, que conocedora 

del caso desde el primer momento, se ha propuesto disciplinar 

a este personal sometiendole a los acuerdos de la Junta Gene

ral de la Sociedad, y por tanto esperaba algunos de estos 
, , 

despidos, pues ademas., el patrono ha . manifestado su preferen-

cia por el personal que ha enviado la Sociedad, y por tanto 

i 

: 



34 , , 
esta sera la que diga lo que haya de hacerse,siempre teniendo 

en cuenta que la Federación está completamente a ~isposiciÓn 

de la Junta Directiva de la ociedad de Albañiles. 

El compañero Rueda, de Albañiles 
' 

, 
dice que segun es-

tos destajistas hay algun esqu~rol que se ha quedado en la 

' obra, y le contesta ~a Ejecutiva que, en los casos que haya 

lo denuncien , pero que lo que se habla dicho por un compañe-
, 

ro es que habia quedado un peon esquirol, pero no en la obra 

de la 
. , 

callede 1yala, sino en otra del mismo ¡ w1a;f1, 

calle Montesa. 

Por unanimidad, se aprueba la actuación 

Ejecutiva en• éste asunto, y se la faculta 

1.A 

.. ~ " !!': •• 
ll • • 

, 
pa a que de co-

, 
mun acuerdo con la Directiva de lbaf les,r suelva las re-

clamaciones que se puedan presenta sobre este asunto; 

BOICOT A DON JOSt MARIA ESCOFET. M6 AICOS ALCOBENDAS . 

El compañero Muilo,en nom e de a Comisión Ejecutiva, 

da, cuenta de las ti ha id 11 d ges ones q~~ se n ven .o rea zan o 

... 

con motivo del boicot que xist 
, 

contra las fabricas de mo-

saico de la Provincia d Madr d , entre ellas ~a de Don Bere 

nardo Infante, de Pinto, y D. José Maria Escofet , de Alco

bendas . Explica que este ultimo señor parece que quiere lle

gar a una inteligencia con nosotros a base de que se le 

haean algunas conce ones proviaionales,hasta tanto que la 
, , ' , 

s.ituacion este n r alizada en todas lasefabri~as, y a esto 

se le ha contes a do que nos haga la proposición por escrito. 

Dice qu a Comisión Ejecutiva considera que se debe de 

persistir en la misma adtitud que hasta ahora, y por tanto 

que se de e de acentuar el boicot. 

El compañero Novo de Contsrlhctores de Mosaicos, dice que , 

la ecciÓn opina de acuerdo con la Comisión Ejecutiva, por 

. 

, , 
que entiende que segun estan las cosas no cabe mas que seguir 

, 
la actuacion ya iniciada. 

Por unanimidad se aprueba la ac tuación de la Comisión 

Ejecutiva, y se la faculta gara que siga actuando . 
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CONTRATm DE TRJI..B JO DE ESCULTORES DECORADORES . 

El compañero Muiño, en nombre de la Comisión Ejecutiva, dice . 

que se~ ~~ co~enzado a discutir el P!oyecto de Contrato de Tra

bajo, para el oficio de escultor de corador, en la Federación 

Patronal,. as~stiendo 
' , 

representaciones de ambas Federaciones 

y de la Sociedad de Maetros Escultores Decora ores y de nues- · 
' 

tra 
, 

Seccion del oficio. 
,. 

Se ha celebrado la primera reunión sin novedad,discutien-
1 , 

dese algunas de las base~, rala segunda reunion, en cuanto 

se entró a tratar el capitulo de j rnales, surjiÓ la ruptu

ra, y por tanto no se ha podido seguir d iscutiendo, en vista 
, 

de locual, la Comision Ejecutiva, ha hecho gestio.nes . en el Co-

mité Pari~ario, y ya est~ convocada la Ponencia 

para comenzar a discuti~; 

partes 
t 

o 
111• • • 

El compañero LÓpez , de ~scultores,dice que a Directi-
, 

va esta dispuesta a contestar a la conducta de lee~atronos, 

declarando huelgas rciales, por cuenta de la 
, 

Sec cion. 

El compañero Muiño, en nombre de la Ejecutiva·,dice que 

tiene que aclarar el sentido de las palabras del compañero 

LÓpaz, n el sentido de que por parte de la Ejecutiva, en cuan-

tose tenga ya 
, 

la conviccion de la condmcta patronal, hacer 

la labo q~e coresponda, ya sea en huelgas pare-males o en huel-

ga gen ral, pero sin que la Sección haga ~ovimientos de por 

sl sola. 

El 
, ,. 

entera.do, Comite Central se dª" por y apruaba la actua-

ciÓn de la jecutiva, así cómo su criterio. 

CONTRATO DE TRABAJO DE YESEROS. 

El compañero Muiño, en nombre de la Ej ecutiva, informa de 

que ya se ha tratado en la Comisión Interina de Corporaciones, 

el recurso del Contrato de Trabajo de 'Yeseros, y se ha deses

timado, apro'):>andose el Contrato, tal y cómo le aproqÓ el Comi

té Paritario. Ahora procede que lo firme el Ministro, y miem

tras esto llega, procurar que se mantenga con la Sección de 
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de Vallecas, el estado de tensión precisa, para que se consigan 

nuestros deseos,. 

El Comité; Central se dá pn e nte r ado de las gestio$ 

ne,s y 
, 

aprueba la actuacion de 
, . 

e s~~r.~~~ :c¡,· ;;t~~?. la Ejecutiva en 

tandola para seguir actuan~o. 
f ,;;).,J ~ .. , ., .,. "~'- r-~~ • 

i f' '. ~l!.,i'fü OE l.~; t.'~ ~;~•1''"1' ' 

SITUACIÓN hCONOMICA DE LA FEDERACIID º' ~- l 
.1:l!l!DnS i,l,l':' ' -· ·] : . • , , '\ __ ,._. _ _ __ ....,........:.,) ,¡¡ 

El compañe~o Egido,en nombre de la Comision Ejecutiva dice 

que se ha enviado a las Secciones la Circular n-&.lero t es,de m~l 

novetienos tre_inta y uno,y n o se ha podido tratar , por diversas 

causas, y por tanto se ha llegado a per~ccionar el c,onocimiento 

del asunto. 

Dice que la Ejecut iva se atien al criterio expuesto en 
, , 

esa Circular, pues la situacion econocimica es realmente ~ificil, 
, 

debido a los muchos gastos que ha originado las multiples huel-

gas que tiene declaradas la Fede acfón~ 

Dice que se paguen cin o cuotas extraordinarias, para 

amortizar sesenta mil pesetas, y la cantidad restante se 

irla amortizando del pago de la cuota ordinaria. 
, 

Da cuenta de 1 propuesta que ha hecho la Sociedad 

de Pintores , consistente en que se pague, una cuota extraer-

dinaria slb.ficienta para amortizar las deudas, y que las 

Secciones que tengan a ticipadas cantidades vayan pagando de 

las cantidades que tengan anticipadas., pero que la Ejecuti

no acepta la propuesta d e Pintores, por que mantiene la que pre-
, , 

sento con la Ci culara numero tres. 

El compa~ero Casanova, de Pintores, explica la propues-

to. que ha 
, 

la Seccion, que es mas aaara que la de la Ejecutiva, y 

y además, mas eficaz , 
, 

pues en . tanto que la de la Eje cutiva 

no amortiza nada mas que una parte de la deuda, y sigue de

jando empeñada a la Federacion, la de Pintores, la deja completa-

mente desempañada, 
, 

pues estima que debe a desaparever todos los 

, 
prestamos. 

El compañero Antnn~o Hernández, de Ambañilea de Barajas, 

pregunta que en cuanto tiempo se vá a hacer la amortización. 
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Eiversos compañeros del 
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Comité Central, hacen aclaraGi~~, 

' nes, encaminadas a deterinar lo que cada propuesta significa. 

El compañero Muiño, en nombre de la Comisión Ejecuti-
' , 

v_a,dice que conviene aclarar lo referemte a cuando se habria 

de comenzar a . pagar la cuota extraordinaria,pués deber¼a 

de ser a partir del dia pr·imer o 
, . 

de Marzo , proximo . 

Se pasa a la 
, 

votacibn, de la enmie da de la Sección 

de intores, y vmtan en pro del criterio de la Sección 

de Pintores, las representaciones _de: NTARIMADORES-CONSTRUC

TORES DE MOSAIC OS-CANTEROS -EMBALDOSADORES- ESTUCADORES -PINTORES

PORTLANDISTAS-y-ALBAÑILES DE BARAJ S.Total ocho votos; 

Votan en contra dela enmie da de Pintores, y por tanto 

a favor de la de la Ejecutiw.. ;las Secciones de:ALBAÑILES · 

DE MADRID-FONTANEROS Y VID~IEROS-FUMISTAS~IN&TALADORES Y MON 

TADORES ELECTRICIST ~MARMOLISTAS-VIDRIERIA ARTISTICA-ALBAÑI -. 
LES DE LEGA}IBS-y-RAMO D, CONSTRUCCIÓN DE VAL~ S,..1:D-<Jta::1 ·ocho""' 

(. . ' 
votos-. 

Se ,abstiene de votar la representación ciie ES~~~~ORES ~ECq¾ 

RADORES-Total un voto. 
, 

Como resulta empatada la 
, 

votacion,s e vuelve a votar, 

por segunda vez, arrojando el mismo resultado que en la 

primera vez. 
q 

Por tercera vez se vuelve a votar, 11,t>tan en pro de 

la enmienda de Pintores, la representaciÓnes~ de: ENTARIMA

DO E -CONSTRUCTORES DE MOSAICOS-CANTEROS - EMBALDOSADORES-ESTU

ADORES-FUMISTAS-PINTORES-PORTLANDISTAS-y-ALBA - LES DE BARA

J AS-Total nueve votos: 

Votan en pro de la propuesta de la Ejecutiva, y por tanto 

en contra de la propuesta de Pintores:ALBAÑILES DE M DRID

FONTANEROS Y VIDRIEROS-INSTALADORES Y MONTADORES ELECTrtICISTAS

MARMOLISTAS-VIDRIERIA ARTISTICA-ALBAÑILES D~ LEGAN~S-y-RAMO DE 

~· CONSTRUCCIÓN DE VALLECAS-Tonal-siete votos: 

Se abstiehe de votar:ESCULTORES DECORADORES.total un 

voto. 
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Queda por tanto aprobada la prjDpuasta de la Sección de 

Pintores , y por tanto, 
, 

Ejecutiva prnrateana con arreglo 

al movimiento de federados del mes de Iiarzo, la cantidad que 

la Federación tiene de deficit,y asl se 
, 

vera lo que tiene q~e 
, , 

pagar cada Seccion como cuota extraordinar ia, dandose facu-

lidades a las ~ecciones para el pago, y dejandolas par qu~ 

ollas paguen de su caja o por cuota directa de sus aso iados. 

CRI~Ib D~ T. BAJO 

Informa el compañero Muiño, en nombre de la 1 jecu iva de que 

_ la Crisis de Trabajo, se sigue noaando ,con insistencia en el 

peonaje, y que las medida.a del Ayuntamiento , · propuestas por 

la minoría socialista, ham dado al 'n resultado, y por 

tanto parece que aunque no todo reglar que fuera dee 
, , . 

desear, ee p~Dporciona algun trabajo a pa ados, pero hay ne-

cesidad de intensificarlo. Dice tambie _ qUJ las entidades que 
¡ ' "'i" 't.rg. lt ~ ..... 

tiene estaolecido el socorro 1 ,pa o, percibir~n éste año 
-, ... ,,. 

r 

una 
, 

mayor subvencion del 
, 

yuntamiento; ... pues na 
. 

aumentado 

en éste Presupuesto, 
, 

s un minoría, la 

consignación 
, 

en este Q pit º· 
El cmpañ ero ·o ina, de • lbañiles, informa del éstado 

de la crisis en su ofi io, y dice que, sobre todo en el 

pe onaje, es muy iintensa. 

ena, de bmba ld sadore s , dice que se gestione cerca de la 

minoría socialis• , si es posible que sirva la cartilla de aso-

ciado a la C a del Pueblo , 
, 

para exo:aBar la presentacion de 
, 

la cedula. otro documento, con lo que se darán facilidades 

a compañeros de los pueblos limitrofes. 

El 
, 

Comite Central, 
, 

se da por enterado, y faculta a 

la 1 jecutiva ¡:nra que siga gestionando , recogiendo las mani

festaciones que se han hecho. 

DI!i SIÓN DE BEH.NARDINO CRIADO. , 

Informa e 1 comp3.ñero liuiño , en nombre de la Comis:iÓn 

dice q e el compañero ernardino Criado, vocal cuarto de la 



Comi sión Ejecutiva , y perteneciente a la Sección de &9ts-
, 

tas , ha presentado l a dimis i on de su cargo , • debido a habe · 

entrado a formar parte de la Soo iedad n Ón i ma que explo -
, 

ta e l tal l er de furn ia en el que · t raba j a , y ante ·esto la 

E j e c ut i va no ha ten i do mas remedio que a·ceptarle la di

misión , lamentando su ausencia . 

El Comité Central, acepta la d imis iÓn d 1 cmpañero Bem -

nardino Criado , y acuerda que la ecciÓn de Fumistas, propon-

g& candidatos para que se elija arit e el <D@.~~,,gu~en haya de 

oc~par el cargo de vocal cuarto . 

P R E G N T s 

El compañer o Barreiro, e Est1 cadores, :!mac e una pregunta 

relacionada con el revoco a a tirolesa,y le contesta Rtw 
, . 

la Comision Ejecutiv el cretario , diciendole que ya exis-

ten precedentes en 'sta Federación, en ~rtud de los cuales 

esos trabajos 

ben hacer est 

' 
e tenec n al ofic io de estucador, y lo que de

coro a1eros cuando sepan infracciones es de-

nunciarlas a la Ej cutiva con toda rapidez. 

El 
, 

u.me Jaimez , de Marmolistas, pregunta, 

si ha habid 
, 

alguna nueva gestion sobre los reconocimientos 

de acc · dentados en la Mutua de Marmolistas, y le contesta el 

compañero Muiño, que no, 
, 

poro que si saben de algun caso con-

creto e le denuncien; 

· 1 compañero Fernandez, de Barajas, pregunta sob~e el es-

ta de las gestiones sobre las denuncias que ha presentado 

a Sección, en relación con las infracciones en las bras del 

Aeropuerto, y le contesta el compañero Muiñ o, explicandole 

el alcance favd>nable de las gestiones que se han realizado .• 

~l compañero LÓpez, de ~scultores, pEegunta los aere -

chos que pueda tener la 
, , 

eccion en re lacion con lashuelgas 

parcial es que pudiera decilí.a rar la Sección , si los paímonos no 

cedeti en 
, 

l a discusion del Contrato de ~rabajo,y el compañero 

Mui ñ o, cm nombr e de l a Ejecutiva y con el asentimiento del 



, q o 
Cornite Central, le ackara que la ecciÓn no puede hacer nin-

guna clase de movimiento por sí sola, sinÓ que tiene que 

ser J.0 Federación, de acuerdo con la 'ecciÓn. 

Y por haberse agotado el Orden del dia, se levanta 

lo cual damos fé: 

El "residente, 
\ 

, 
CTA de la. 1•eunion ordinaria celebrada 

, 
por elzComite Gen-

, 
tral de la Federacion Local de Obreros de la ndustria de la 

Edificac ión de Wadrid y sus Limitrofe ,celebrada el dia DOS 

DE MARZO DE 11 IL NOV~CIENTOS TREINTA Y UNO• 

A las veinte horas y cincuenta minutos,declara abierta el 

compañero Félix Mena, de mbaldosadore~ 
, 

y actua de Se creta-

rio el compañero 
, 

Jose Jaimez, de i-•molistas. 

Se lee y 
, 

aprueba al a ta de la sesion anterior. 

Se procede a pasa lista, y no contestan por no estar 

presentes, las repre,entaciones de:POCEROS-y- LBAÍILES DE BARA-

1 -dos Sec iones-; 

ARA LOS UE EST:IN EN EL EXILIO~ 

El compañero uiño, en nombre de la Comisión Ejecuti 

va, dice que ésta ha tratodo de la situación que nos crea la 

falta de libert de todos los compañeros encartados en el mo-

vimiento revo ucionario de Diciembre de mil novecientos treinta. 

Cpnsid~ , por tanto la Ejecutiva, que tiene la organización 

obrera deber de atender a todos etoscomp~1eros presos y per -

s,., idos por aquel movimiento , y en tal sentido, la Comisi Ón 

Ejecutiva, trae ~l criterio de que se entreguen a la Unión 
, 

General de 'I'rabajadores , para la suscripcion que tiene abierta 

a éste fin, la . cantidad de cincuenta pesetas mensuales; en tan

to duren esas circunstancias. 

El comJ;Rñero La.villa, de Vidriarla Artistica,propone que 



que se aumente a cien pesetas mensuales , la cantidati1 
I 

que se entregue para ese fin. 

Se procedo a votar y votan por que sean cien pes tas 

mensueles las que se entreguen a la Unión General de Trabaja

dores, las representaciones de :ALB JILES-C. NTEROS-EMBALDOSA

DORES-ESTUCADORES-FUMISTAS-IvlARMOLISTAS- VIDRIERIA ARTISTICA-

TEJEROS- LBA ~rLES DE LEGANts-y-RAMO D !CAN 

V BLECAS-Total -die z-votos; 

UCCIÓN D..., 

Votan por .que sean cincuenta pese 

repre~entaciones de~ENTARIMADORES,wPE 

votos; 

mensuales las 

SEN GENERAL-Total-dos-

. 
Se abstienen de votar. ri ONSTF UCTORES DE MOSAICOS- ESCULTOR•S 

DECORADOES-y-PORTLANDI T~ - To al-tres votos.. 

Queda por tanto, a corda o contribumr con cien pesetas 

mensuales, que se nt~ rán••· a la Unión General de Traba-
~ ... .. . 

jadores . , . ;,.; ll EL &liríCACC. 
01 

COJ~T TO NDISTA 

El compaiero uiño, en nombre de la Comisión Ejecutiva, 

man~fie a que la Sección de Portlandistas, ha presentado un 

Proyec o de Contrato de Trabaj o, para el oficio, cuyo proyecto 

ha re asado la Gomis,iÓn Ejecutiva y en lineas generales está 
, 

conforme con el, considerando que se debe de aprobar y seguir 

la tramitación pertinente con la Federación Patronal y con el 

Comité Paritario . Por esta causa se ha enviado ya el royecto 

a las Juntas Directivas, por medio de la Circular nuero diez 

y nueve del año actual, y as í se propone al Komité Central; 

El comP3- ñer o Guevara, de Portlandistas, hace algunas acla 

raciones, conformand ose con el criterio de la Ej ecutiva. 

El compañero José Jaimez, de Marmolistas, solicita que se 

retiren las palabras ''mármoles comprimidos, idem.artificiales" 

que figuran en el punto tercero. 

El compañero Guevara, de Portlandistas, accede , y queda 
' 

aprobado,unanimemente el royecto , f a cultandose a la ~ jecutiva 

para que le presente a la Patronal y al Comité Paritario . 



PACTO COI ' O IC O LOZANO"• 

1 compaLero .. uiño, en nombre de la Comisi ón Ejecutiva, d ice 

que el litigio que sosteniamos con la Pábrica de Nosaicos del 

efior Lozano , sita en el Paseo del Comandante Fortea,por ha~ 

ber puesto una sucursal en Villaviciosa, ha sido resuelto 

favorablemente, mediante la firma de un Pacto, que ha sido re

mitido en la Circular nÚmero veinte, que se envió a las c

ciones, con fecha veinte de fabrero pultimo, y en _cuyo act o 
, , 

se da completa satisfaccion a 

El Comité Centra l se dá por radó;·y aprueba la actua-
, , 

cion de la •jecutiva en este a 

INFORWJACIÓN SOBRE IA ORGANIZACIÓN CORP TIVA. 

Informa el compañero uiño, en nombre de la Comisión Eje

cutiva, que, ésta al tener conocimie to d q.ie se abrla un 

plazo, para que pudieran infor _ lasorganizaciones patrona-

les,mercantiles, obreras y particulares, sobre la reforma 

de la urganizaciÓn Corporativa , cuya informaciÓ~ la abr!a el 

el inisterio del Trabajo, nte el cual se habrla de concurrir, 
, 

vonsidero que debiamos de for r criterio respecto al pi..rticu-

lar, y en este sentido os h os Mirijido a la Comisión Ejecu-

t~va de la Unió ene1· 1 de Trabajadores, y a la Federa-

ciÓn Nacional Nacional de la ~dificaciÓn, exponiendoles nuestra 

opinión ~obre la Organización Corporativa, y considerando que, 

de momento , esos os organismos acuden a 
, 

la informacion, nmso-

tros nos limita s a idf!ormar a nuestros compañeros para que 

ellos lo agre2:Uen a su i nforme, los siguientes puntos;Que se cree 

la inspecci ' permanente de los Contratos de Trabajo, y que se 

faculte a los Comités :p3.ra i mponer multas hasta de mil pesese -
, 

tas, sin derecho a recurir al 'Ministerio, sino ante el Pleno 

del Comité, y que pudieran imponer mul tas hasta de cinco mil 

pesetas, y pasando de las mil , hasta l as cinco mil, entonces 

sl pudieran_recurrir al I inisterio. 

1 compafero Tomás Fernandez , de Fontaneros y Vidrieros, 
, 

pregunta s si la incorporacion de los Biseladores de Lunas, al 

' IJ 



Comité ~3 Paritario de la ~dificaciÓn, obedece a alguna ges -

tiÓn de la Comim. Ón Ejecutiva . 

Le contesta el comra ñero 
, 

uiño que no, que al contra-

rio, lo que ha hecho la Ejecutiva, y los vocales obreros del 

Comité Paritario~ es oponerse a que esa ociedad figunase eh 

nuestro Comité, por entender que es al Comité de íadcra y Mue

ble, al que les correspondía incorporarse. 

Por unanimidad se apr ueba la a ctuac Ón de la Comisión 

Ejecutiiw., en este punto . 

RECURSO DEL CONTRATO DE CONSTRUCTORES MOSAICOS 

El compañero Muiño, en nombre de la Comisión Ejecutiva, 

dice que en el inisterio del T abajo, después de haberse de

sechado por la Comisi. ' Interina de Clbrporaciones el recur-

so interpuesto por 1 
, 

sociacion Patronal de Constructores de 

Mosae~os de la Pr incia de Madrid,(Echegaray veintiuno) ha 

sido firmado p r el M· istro, el Contrato de Trabajo para el 
, , , 

oficio, tal y CQ.J!lO le ha aprobad) , el Comite Paritario,y por 

tanto está 1 vigo ya éste Contrato,y por tanto ahora, solo 

falta el consolidarle; 

L reun os. sedán por enterados, y 

ducta de la ComisiÓb Ejecutiva. 

ap~ft'8'&i!'!-i.a....c..o;c.:.-. 

<. 
IIDIJHUl HU CUl~I~! ~ 

01 

' "~~,IJ T º!!! Ll .. l, !iDFJ:1 

R C O DEL CONTRA.TO DE YE EROS. 

Informa el compañero ,Ialhño,en nombre de la ~ J <9 CUt'±1 , 

que e.l igual que ha sucedido, en el Contrato de Mosaicos, 

ha ocurrido con el de yeseros, o sea que ha sido desechado 

el recurso presentado por los patronos, y formado por el 1i

nistro el Contrato,habiendo desarrollado los vocales obreros 

de la Interiaa de Corporaciones,una gran labor en ambos 6on

tratos. 

El compañero Arias, de Vallecas , hace mención al buen 

estado de disciplina que tienen los compañeros de Vallecas, 

y manifiesta que la Ejecutiva,no ha prestado a ultima hora , 
toda la actividad que correspondla. 

El compañerp uiño, en nombre de la jecutiva, aclara 
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las manifestaciones del compañero Arias, man i festando que no 

ha habido falta de acfividad , sinÓ que por la distAncia, no 

se perciben en Vallecas , algunas gestiones hasta uno o dos dias 
, 

despues de realizarlas . 

Después de mutúas explicaciones sobre este asunto,queda de-
, 

mostrado el triunfo que ha significado para la organizacion aa 
, 

desestimacion del recurso patronal, y la conveniencia de ctuar 
, 

cada vez mas unidos, para conseguir que este triunfo se consoli-

ae; 
Por unanimidad. es aprobada la actuación de 1 Comisi. Ón 

, 
Ejecutiva en , este aw. nto; 

CONTRATO DE TRABAJO PAI EvCULTORES DECORADORES . 

Informa el compai1er o Ivuiño, de q.i e ontin' a en el Comité Pa

ritario, la discusiÓndel Contrato d Trabajo del oficio de es

cultor decorador, y todavia no se ha podido llegar a un acuerdo 

sobre todo en lkos jornales, e 

de discutir . 

que todav'ia no se ha terminado 

, 
Los reunidos se dan por e terados, y facultan a la Ejee~ 

' ,.. ,,.--------
:: t :::ul ::: . qiD:c:::a 

O 
e 

8
:: as nto de ~cuerdo con·r~Ul~;;;Jt,ª~ l; 

; º' 
CUENTAS D · CUART TRIMESTRE DE 1930. . !ílHil 111l _1.J ~~r., ~ 

El compañero Pres ente, pregunta si hey alguna observación 

que hacer a las cUBntas del cuarto triMstre de mil nueve cmentos 
, , 

treinta, w comm n ie hace ninguna observacion, son aprobadas 

por unanimidad. 

P R E G U N T S 

E1 com nero 
u guilera,de Peones en eneral,pregunta, que en 

que est do se encuentra la discusi ón del Oontrato de Trabajo 

en el vomité Paritario, µira el oficio de carRintero del Horrni-, ' 
. \ , ·-,.·•. ·. ·- ·., . 

gÓn, y le contesta 'Uiño que esta paralizado~ ha,s,t-a ve·r si-hay ~,-·._ 

, , 
representacion del oficio en el Comite. 

El compaii ero Laure~ne-Pé~ez , de Canteros , pregunta si sabe 

la Bjecutiva el estado de la huelga ~e l a ociedad de Carpin~ 

teros del Hormigon,sostiene con l a compañia F.I.V.A.S.Ao 



pués dice que ha estad:> una representación de esa Soci•~d 

en secretarla de Canteros ha pe~ir solidaridad,cosa que , 

Canteros, ha dicho que era coaa de la Federación lo de r J 

tirar el personal. 

Feliciano hlar tin de Albañiles, dice que tambien ha estado 

en, su secretarla otra repr esentación de Carpinteros del Hor-
, 

migon, y les han contestado lo mismo que Ca teros. 

uiño, por la Ejecutiva, contesta y dice que lo que se 

sabe es que la ociedad ha declarado 1 uelga, por que no 

adrnitian a dos que fueron detenido por los sucesos de di

ciembre. 

La Ejecutiva tiene c iteri 
, 

claro respe~to a este movi-

miento, y considera 4ue debe s de ser neutrales, ya que se 
, , 

va contra nosotros c n mas ahinco que contra la empresa,pues 

en el contacto estrecho que estamos con nuestros Delegados 

en las obras de la C udad Universitaria, hemos podido estar 

informados de los propéeitos que se rersiguem; 

"" l com 1ero 
, 

ur·eano erez, de Canteros, d~ce que aun-

que todos stamo viendo claro lo que se persigue con este mo-

vimiento, e ,. 
conveniente que ~e trate este asunto, en el pro-

simo vomité Central, para ver lo que procede hacer. 

El compañero l,uiño, le dice cµe la Ejecutiva tiene ese mis

mo propÓs ito, debido a que la entidad mencionada nos ha p, di -

dos lidaridad, por carta. 

por haberse agotado el orden del dia, se levanta la sesión 

siendo las veintitrés horas, y veinte minutos de todo lo cual 
, 

damo fe: 

El Presidente, m,:- ... : ~: .. -. 
D L "' 

El 
l~DlJIHil Dll Ll EDI 

_ _,, 01! 

·~m w~ -, 



, 
CTA de la reunion ordinaria celebrada por el Comi-

, , 
te Central de la Federacion Local de Obreros de la Industria 

de la Edificación de Madrid y sus Limitrofes, el dia DIEZ 

Y SEIS DE ;MARZO DE MIL NOVECIENTOS TREINTA Y UNO. 

A las veintiuna horas, declara abierta la sesión el · 

compañero Claudio Aguilera, de Peches en General, y a~túa 

de ecretario el compañero José Jaimez, de Marmolistas . 

Se lee el acta de la sesión anterior,y hace una aclara

ción a la misma el compañero JAd.mes, de Marmolista, y subs~

nada se aprueba unanimemente. 

e procede a pasar lista y no contestan, orno estar 

presentes las represetaciones de:Il ALADOR S Y MONTADORES 

ELECTRICISTAS-POCEROS-ALBAITLES DÉ B O DE IA EDI-

FIC CIÓN DE VICÁLVARO-y-RAMO DE e TRUCCIÓN DE VALLECAS.To-

tal,-ctnco-representaciones. 

El compañero Muiño, en 

ce que ésta tiene quepa 

Ejecutiva, di-
, ' 

cu.e s.t1<t>!!, previa, la e ir 

cular que con fecha t ece Marzo actual, nos han remitido 

conjuntamente las d 

bajadores y del Parti 

Ej utivas de la Unión General de Tra

ocialista, y en la cual invitan 

a todas 1as entidades que integran ambos organimmes a que or

ganicemos actos p'blicos, por medio de mitines y manifesta

ciones, en los que se pida la amhistla mas amplia para todos 

los presos,pr cesados y perseguidos,tanto civiles cómo mili

tarespor d lites politices, y especialmente por los sucesos de 

diciemb e de mil novecientos treinta. 

La Comisión Ejecutiva ha tonado el acuerdo de enviar 

una carta al Presidente del Consejo de Ministros, pidien-

do una amplia amnist!a, f con éste motivo tambien la Socie

dad de Pintores se ha dirijido a la Ejecutiva para que organi-

cernos los actos conjuntamente la 
, 

Eederacion, en vez de las 

Secciones . La E~ecutiva ha tratado el caso y considera que de

be de ser la Junta Administrativa de ~a Casa del Pueblo, 



la g,¡e se encargue en Madrid de organipar todas los avtgs 

' en pro de 
t , , 

la amnistia, y que la Federacion haga publico 
, 

su adhesion entusiasta a todos los actos que se organicep 

con este objeto. 

l!.l c ampoñero Mena,de Embaldosadore·s ,.propone qy.e la Eje

cutiva publique un manifiesto en condicione para qme se 
, 

patentice nuestra firme adhesion a la cam aña pro amnis-

t!a; 

El ro mp3. fler o Juán 
, , 

Jose Gomez, PintoI'es, se muestra 

partidario de que se haga la que se ha propuesto, y expli
ca el por , , 

que la representacion de Pintores, no ha querido 

hacer de por s! nada,sin que Federación lo tratase. 

Por unanimidad e ap ueba la propuesta del compañe-

ro Mena, y se facult 

forma acDrdada. 

a la 
, 

je<U tiva para. que actue en la 

SUBVENC I ES 1 LAS ESCUELAS LA.ICAS 
1 

E1 com:i;:a.ñero Muiño, en nombre de la Ejecutiva ,dice que 

ésta trae a 
, 

p opuesta de que la subvencion que mensuelmen-

te se dá las diferentes Escuelas Laica.a de Madrid,de quin-

ce pese as, a cada una, sea reducida a diez pesetas, debido 

a que por el estado economico de la :B'ede:c'aciÓn, y la cona-
, 

tante pe icion de subvenciones de otras Escuelas,no podemos 

hacer frente a las necesidades 
, , 

economicas que estas obliga-

cio es crea, y por eso, aun lamentandolo profundamente, no 

t emos otra 
, 

posicion que la ya dicga . 

~l com¡:añero Juán José GÓmez, de Pintores ,reconove lo 
, 

que dice la Ejecutiva, rero entiende que,como la cantidad es 

pe~~eña, se debe de continuar con las quince pesetas menfll 

Be.!" procede a votar, y votan por que sea quince pese-

tas menslil.ale~ las que se sigan dando a cada escuela, las 

represen:baciones de:ENTARIMADORES-CONSTRUCTORES DEMOS ICOS-

EMBALDOSADORE -FONTANEROS Y VIDRIEROS-1 ñOLISTAS-PINTORES-



PORTLANDISTAS-VIDRIERÍA ARTISTICA-TEJEROS-y-ALBA-ILES DE LEGA

S-.Total -diez votos-. 

Votan penque.sean diez pesetas mensuales las que se den 

de subvención, las representaciones de _:ALBAíittLES DE MADRID-ES

TUCADORES-FUMJS T S-y-PEONES EN GENERAL-:Total-cuatro-votos ; 

e-da por tanto aprobado que sean quince pesetas men

suales las que se sigan dando a cada Escuelas de las qw la 

Federación subvenciona; 

SUBVENCIÓN LA ESCUELAS DE LA CIUD.D J RDI 

El comp3. fero Muiño , en nombre de la Comisión 

dice que la Cooperativa de Casas Baratas,de la 

blo de Madrid, que _tiene la Colonia e la Ciudad 

Ejecutiva , 

Casa del Pue

Jardln(Ven-

torro del fillaleco) se ha dirij. o 

dando de la Federación ayuda roen 

de la Escuela Laica que han ere 

cooperadores; 

La Comisi Ón Ejecutiva trat do er 

la Ejecutiva de.nan

ra el sostenimiento 

Ciudad Jardin, los 

caso y trae crite-

rio favo:bable a que se do en di z pesetas mensuales, pero en 

vista del acuerdo que ~e tomó anteriormente, en vez, de las 

diez pesetas serán q ince. 

or unanimidad se aprueba subvencionar a éstas Escuelas 

con quince pesetas me suales a partir del mes, de Abril. 

COMISIÓN E ,PINTORES. 

1 compa . .., ro 1:0, en 

dice que la oc edad de 

nombre de la Comisi Ón Ejecutiva, 

intores, ue ha dirijido a la Ejecu-

tiva propo ·endo que la Federación nombre una Comisión de 

intores , ara que unión de la ' jecutiu~, hagan durante un 

plazo u roximado de quince dias, las gestiones pertienentes 

para informarse del cumplimiento del Nuevo Contrato ~e Traba

jo r denunciar las inffracciones. La Ejecutiva tiene criterio 

favorable -y asi lo prop,one al Comité Central; 

El compañero Juán José GÓmez, de. Pintores, dá algunas 

explicaciones sobre la necesidad de esa ComisiÓn,pero dice 

que no insiste en vista del criterio favorable de la Ejecu-

. 
va 



{i 
Por unan imidad, se aprueba la propuesta de la C-0n1ision 

Ejecutiva y se la faculta para que la ponga en vigor. 

NOMBR IENTO DE VICESEC ETARIO, 

El compañero Muñiflo, en nomgre de la Comisión Ejecutiva , 

dice que se ha recibido ya la propuesta de la Sección de Ins

taladores y ~o~tau ores Electricistas ,, proponiendo candidai~ 

para el cargo de vicesecretario de la Fede 
, 

ion, y proponen 

para éste cargo al compañero Gumersindo Villa.Tuba. 

El Comité Central 
, 

se da por cnter y unanimente, apuer-

da nombrar vicesecretario de la Comisi ' n Ejecut iva al mencio-

nado comp~fie ro. 

DIMISI~N D BRAl'íIENTO DE VOCAL 5i2 • 

El oanpañero Muiño, en nombre de la Comisión Ejecutiva , 

dice que ha escrito el comp ~ero José Rojas,renunciadmo a se

guir desempeñamdo el car de vocal quinto de la Comisión 
, 

Ejecutiva y da las gra~ sal Comité Central por la 
, 

reelecicn 

pero que no acepta, p r mantener 

ya conocido. 

el mismo punto de vista 

La Eje tiv lee 
, 

la correspondencia cruzada con este . 
motivo, y dice que ,en vista. de esto, deja al Comité Central 

la re oluciÓn definitiva del am nto, si bien estima que se de

be de ac tar. 

Por unanimidad, se acuerda aceptar la 

pañe "O ·ojas, 

1 coro-

Se procede a elejir candida~os, y se proponen para que 

los elijan a las ecciones de Canteros y de Portlandistas; 
, 

Votan por que sea la representación de Canteros la que 

elija candidatos las representaciones de:ENTARIMADORES-CONS

TRUCTORES DE -lio ' reos-ESCULTORES DECORADORE - FONTANEOO y 

VIDRIEROS-FUMISTAS-MARMOLISTAS~PINTORES-PEONES EN GENERAL-
' 

VIDRIERÍA ARTISTICA-y-ALBAÑILES DE LEGAntS-Totá-diez-votoa; . . 

Votan por que sea la 
, 

eccion de ortlandistas quien eli-

ja los candidatos, las repvesentaciones de:f.LBALIIBS D MA 

DRID-EW!B LDO DORES-y-TEJEROS-Total tres votos. 



Se abstieben de votar:E TUCADOHES • Lh C TALAJ -

y PORTLANDI TfS . Total - dos votos. 

Queda por tanto acordado , que sea l a Sección de Can-

teros quien proponea candidatos para el cargo de vocal quin

to de la Uom i si Ón Ejecutiva. . 

LITIGIO CON DO B RNARDO INFANTE . 

El compafiero Muiño, en nombre de la Comisión ~jecut v, 

dice que se ha resuelto el 11yigio que sosteniamos co el 

fabricante de mosaicos D. Bernardo Infante, que tie e su fá

brica en into,(Madrid) y en la cual no se cumplan l as con-

dicioncs de trabaj<? existentes para el oficio. 1 litigio se 
• 

h~ resuelto de una manera favora~le,acepta d se todas las 
, 

condiciones impuestas por la orga 1 
. , 

CJ.O , y como quiera que 

todas las Directivas conocen 1 

mado , por que la Ejecut iva le 

, 
soluc i n y el Pacto fir-

envi d o a todas las Sec cio-

nes en la Circular número v intitr 's del año actual , ya no 

hay por ~ue seguir detallan o. 

Los reunidos sedán 

de la Comisión Eje cut va en é~te asunt o. 

LITIGIO (O N 1D J S M .. I ESC OFET. 

1 compañero .uiño, en no~bre de la Comisión Ejecutiva, 

dice que se ha resuelto ieambien de un modo favorable 'el li-

tigio que sosteni m con el fabricante de mosaicos Don Jose 

lv ar a Escofet , R 

de cuya. soluci' 

t~ene su fabrica en lcobéndas(ladrid) y 

y detalles se ha dado cuenta a las Seccio-

· ne s por meó. de la l,ircular 
, 

numero veinticuatro del año en 
, 

curso, y en ella va tambien el Pact o firmad o, en el que que-
, 

da pat . e en gran triunfo obtenido por nuestra organicion. 

Los reunidos 
, 

se dan por enterados y se aprueba la ac ~ 

, , 
tuacion de la Ejecutiva en este caso. 

LrrrIGIO CON DON ~ND s NIETO 

Informa el compaf1ero Mui ño , de cµe la Comisión Ejecuti

va ten!an en preparación~ ra ésta semana, un litigio con el 
, 

contratistas-constructor de obras Don Andres ieno , por que 



5·1 
en la obra que está haciendo en la calle del General OF&a~ • 

, 
número doce , desde que la comenzo ha venido dando trab~j os a 

destaj o, no pagando los jornales de Contratos,y haciendo todo 

genero de burlas de las condiciones de trabajo, y de las cos-
, 

tumbres tanto para albañiles como para peones . Nada se ha po-

dido hacer en tanto ha tenido en la obra solamente albañiles 

y peones, por que tods ellos en su mayor P8.l.' · eran escogidos 

por el patrono, y se negaban a aceptar la sugestiones de 

la 
. , 

orga.nizacion , y por el~o se ha ag 
, . 

dado a esta semana 

en la. que han ido ya fontaneros,elec ricistas,emba.ldosadores 

y algunos otros oficios, y se ha 

ya tenemos la labor realizada pa 

ndocado al personal y 

parar la obra, pero las 

circunstan cias se sobre est a nuestros cy-eseos ya que el, 

sábado Último , a las diez media de la mañana, han despedi-

do a todo el person por ue el dr . Nieto, ha dado quiebra, 

no ha podido pagar a n ~d e, y se ha retirado de la obra de 

la pero manera, y ahora parece ser que l as deudas son tan-

tas que 1 obra a no 
, 

volvera a su poder. 

Del pag de 1 s jornales se ha encargadoexpontaneamente, 

D. Edm ndo lera, que al parecer era el auminittrador de 

ladrillo,y por tanto nuestros comp:i.f1eros se han ttepa.rtidp, 

pre eisamente en la secretar~!a de la Federación, el importe 

de sus j ornales, habiendo quedado la situación resuelta, y 
"---~ 

est do a.hora la Ejecutiva a la expectativa de lo que suceda 

c quien ·se ha@ cargo de esa obra. 

El Comité Central se dá por enter.a.dJ, y autoriza a la Co-

misi ' on Ejecutiva para 
, 

que este al tanto por si hubiera 

necesidad de actuar en esa obra. 
E PRESA EI -UEROA Y V LO RCEL. 

El compañero uiño, en nombre de la. Comisión Ejecutiva, 

infor.ja. detalladamente de toda la correspondencia cruzada con 

l a. 
, 

Soc iedad de Carpinteros del Hormigon Armado , con motivo 

lie l a huelga que 
r esta ha declarado en la obras que la em-

, r C presa Fiqueroa y Valcarcel , esya haciendo en la iudad Un -

vers i ta.ria para la Facultad de edicina . 



Nace h istÓria de 
, , 

como comenzo toda la actuación de la 

mencionada ociedad de Carpintero s del Hormigón en esas obras, 

y la 
, 

peticion que n os han hecho repetidamente para que se les 

preste ayuda . anifiesta que toda la informa ción que se hace 
, , , 

en esta reunion, v erbalmen~e , se va a remitir a todas las Sec-

clones por medio de la Uircular 
, 

numero veintiseis de mil 

novecientos treinta y uno , y tambien l a copia de 1 e rta 
, , 
ultimo remitio la ociedad de que con lle cha cinco de febrero 

, 
Carpinte~os del Hormigon la empresa F .I.V-.A • • 1 . f ciendo-

la personal de provincias , so pretexto de que en Madrid, mo ha

bla carpinteros parados . 

La Ejecutiva después de la informciÓn e ha hecho , des-

, , 
pues de nombrada la Comision para ir a 1 obra a informarse , 

considera, y teniendo en cuenta 1 
, 

nformacion recibida de la 

propia Sociedad de 
, 

Carpinteros del Hor i gon , estima que la Fe-

deraciÓn debe guardar silen i y n utralidad 
, 

en este asunto, 

, 
puess continuando sin aut rizar a los federados a que ocupen 

plazas de en~ofradores , ya s 
, 

ace bastante,pues no hay cµe 

, 
olvidar que el propos~t de d1 cha entidad no~es _otro que el de 

crear en la Ciudad Unive sitaria , un centro de su prop~ganda 

de la C. N. T. 

l! olina , de lbaf.iles,hace algunas 

nadas con dos o tre asociados s 

trabajar,de enco radares. 

es , relacio

les hablan puesto a 

Le nonte ]uiño , diciend o que cada asociad o está ebli-

gado a ob d er la disciplina de su · o~edad,y por tanto si 

está trab jando de encofrador , debe mandarle retirar del traba-

jo ese, y asi se aconseja por la Ejecutiva a todas las Sec-

clones . 

El compañero José Jaimez, de Marmolistas,hace histÓria, 

de este movimiento , de l a conducta que ha observado la Junta 
, 

Directiva de Carpinteros del Hormigon,y de la visita que les 

h an hecho, pidiendoles que retiren el personal , y por todo 

ello y considerando que la a cción de esa entidad va no 



. , 
contra la empresa, ·sino contra nosotros, ~o se debe de pres-

. 
tarles solidaridad. 

LÓpez, de Escultores Decoradores, dice que aunque los 
' 

carpinteros del h ormigón se han portado mal, y han procedido 

equivocadamente , se debe de llamarlos para ver la manera de 

arreglar el asunto, y ayudarles. 

Laureano Pérez, de Canteros,hace histó ia de todo cuan-

to la Directiva de Canteros conoce,y se lamenta de la forma 
\ 

en que se han conducido los encofrador s, y dice que deben 

de peDse cuenta de que su conducta no les ,hace acreedores a 

ningún acto de solidaridad, y lo santeros lo que desean es 

no estar mezclados con los car ·nteros esquiroles,para evi

tar contratiempos y choques.Dice que si los Carpinteros del 

HormigÓn,vienen a pedir sol daridad, y con propósitos de 

que la Federación intervenga en, el movimiento examinando 

hasta el comienzo del mismo, entonces . podremos tratar de 

ayudarles, pero si 
, 

no no. 

El compañ ro Muiño, 

traerá a l Comité Central, 

, 
por la Ejecutiva, dice que esta 

' 

todo cuantQ 
, 

con este caso se 

relaciona, siempre que se dirijan a nosotros, en la forma 

que indica el compañero Laureano,de Canteros. 

For unanimidad se 

mant ner silencian y 

, 
da por terminado el asunto ~~.J"Jr.gandose 

neutralidad eh 
, , 

este litig.d.'o: 

CONTRATO DE ESCULTORES D!&JORADORES. 

E1 compañero Muiño, en nombre de la Ejecutiva dice cµe 

continúa en el Comité Paritario, la discusión del Contrato 

de Trabajo par~ el oficio de escultor decorador, si bien no 

se ha adelantado gran cosa, ~ro tanto la Directiva de Es-
, , 

cultores, como la Ejecutiva, continuan prestando gran aten- , 
. , .. , 

cion a este ,asunto, y en cuanto llegue el momento preciso, 

se traerá al Comité Central el criterio que aea co~veniente 

para hacer fre nte a la conducta de los ¡:a tronos: 
, 

El compañero Lo~ z, de Escultores Decoradores,corrobom 



5~ 
las manifestaciones de la Ejecutiva . 

El Comité Central se dá pcr enteradlo 0 

P R E G U N T S 

El comp,.ñero Laureano Perez ,de Canteros, pregunta que cuarih 
, 

se va a cobrar la cuota extraordinaria para enjugar el defi -

cit.Le contesta el compañero Egido le contesta que cuando 

manden los datos las Secciones que todavla no lo han echo; 

El compañero Barreirp, de stucadores,pregunta el ~atado 

de una 
, 

gestion con el Sr .Eguinoa, y le contesta fou ño ,di-
, , 

ciendo que la contestacion esta en una carta Ofl e le entrega 

y que se le tenla preparada a la Sección. 

El compañero Ek!euterio de Portlandista, hace una pr~ 

gunta sobre la piedra artificial, le contesta el .:>ecretJr -

rio, satisractoriamente. 

~l mismo compañ.ero hace tra pr gunta respecto a una de-
, 

nuncia que presento, y se I dice ue las denuncias las resuel-

van directamente con la 
, 

omision Ejecut iva, para evitar pre-

guntas en el . Comité Ce tral. 

y por haberse agotad el Orden del dia, se levanta la 
, , 

sesiona 1as veintitres horas y , quince minutos, de todo 

lo cual damos 
, 

fe: 

El President El Secretario, 

-
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ACTAvDE LA SESI6N CELEBRADA POR EL 00 IT:if ~CE . .NTRAL .1.' 

DE LA FEDERAOI6N LOCAL DE OBREROS DE LA INDUSTRIA DE LA 

EDIFICACIÓN DE MADRID Y SUS LI fTROFES,EL D!A UNO DE 

ABRIL DE MIL l'iO\E~ IENTOS TREINTA Y UNO. 

Abre la sesión e1 compañero Félix Mena a las nue

ve y media de la noche, actuándo ,. de - sec.re t a •. io -~ el . que 

suscribe. 

El secretario dá lectura del acta de la sesión ante

rior, a la que el compañe r o LÓpez, de la sección de Escul

tores,hace una observación al acta en que dice que el pi

de conste que no se présta solidaridad a la sociedad de 

Encofradores no por hace propaganda de la C.N.T., sino 

por el ofrecimiento h cho por ellos a la Empresa de pro

porcionarles personal de provincias, segun la carta que 

se ha publicado. 

El compañe r o Malina , de la SGcciÓn de Albañiles 

dice que creé no se puede aceptar 

pañero LÓpez. 

El compañero mojas, en una 
, 

que lo que hay que aclarar es si se acordo como dice el 

acta o como lo dice el compañero LÓpez. 

La (P1"esidencia :pone a votación la resolución de és-

te asu to y se aprueba e l que el acuerdo rué corno consta 

en acta. y se aprueba el acta. 

LISTA DE LAS SECO IÓMES Q,UE HAN ASISTIDO. 

se pasa lista y contestan por 
, 

su representacion, 

las secc1Ónes de Albañiles de Madrid , Entarimactores,Cons

tructores de mosaicos,Canteros,Embaldosadores,Escu l tores 

decoradores, Fontaneros y V1drieros,Fum1stas,Instaladores 

Electricistas,Pintores, Peones en General,y Albañiles de 

Laganés. faltando las secc 1Ónes de Estucadores a la cata-
, 

lana,Marmol1~tas,Poceros, Portland1stas,Vidrieria a~t¡isti-

ca,Tejeros v Cerámiaos, Albañiles de Barajas,Ramo de la 



5 
, i , , Ed1ficacion de V calva o, y Ramo de la construccion de 

Vallecae. 

DE LA u.(~UINA BUJARDABORA. ' . ¡ , 

El compañero Egido informa, en nombre de la Comi

s 16n Ejecutiva, de la .. ~at i6n °1:¡_Ue se ha· hecho con rno.-i -vo 

de 1a pretensión del ~at ono sr. Passani y sr. Ar valo • 

de emplear una máquina de la labrar piedra llam da bujar

dadora, cuya máquina por el esfuerzo que exije, y según 

lo que eter inan las contra t o~ de traoajo de Canteros 

y mar1 ol1i:3tas ,1 no se pu~den emplear ain an es proceder a 

au examen y reglamentaci6n por l a part ~ intereaadas en 

intervenir.La D1rectiv~ de las cciÓn e Canteros, cuan-

do se trató de empla~r en ta r d l sr. Pasani, como· M 

armolis tas, cuando la estubleron robenado en el taller 

del Arevako, lo notific ron a a Ejecutiva y dieron orden 

a los d a us r an hasta que no se autori-

F 
. , 

e rac1on. 

,, i itas al taller del sr. Pasan1 

y se ha 
, 

con un medico nuestro de 

la Oficina Jur! ica , Dr. Guerra, con el patrono y dos 

compañeros que hab ian de ir tres dias o cuatro a traba

jar durante t-re hora s siendo reconocidos por nuestro má-
, , 

d1co al mpez y al terminar, dandonos un dictamen este 

del juicio u le aaya me ecido el resultado de su reco

cimiento, ademas del que dieran las secci6nes informadas 

por la om1si6n de cada una qu~ na intervenido escuchan

do a o s compañeros que han trabajado. 

La Directiva de l a sección~ armollstas ha man-

dado su info,me contrario al empleo de la máquina y el. 

Dr. Guerra no ha ntegado hoy él suyo;pero la Ejec tiva 

no trae criterio por no hab a r recibido el de la sección 

de Canteros. 
, , 

Da lectura de informe que ha mandado el medico 

en el que despues de una amplía exposición de las obser-
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v~c-1ones médicas que h~ .hecho las que puntualiza en va 1-

, 
oa apartados, llagando a la conclusion, de que, tenid~a en 

cuenta• las anteriores, _resultado}:1, 1"'li~Y que hacer, pues, 

1.1-.na cierta selecc116n d.e tipos 9onstituci_onales para el ma

nejo de la máqui~a en cuestiÓn,al propio tiempo que el po-

nente creé necesario ampliar las ooservacio , para corro-

po.rar y p_recisa_r las mo.ltificaciones que e LUanej o conBtan

te _d1e la m,á~q·1¡i~a, proctuc,e en los d,is t l nto ap,a,ra tos Órgani-

.. t •. • 

, 
Desp~es de l e~do este informe ~onsidera el informan-

, 
te q~e el cr~te~io de la Comision jecutiva, no puede ser 

ot~o, que ~1 - ~e desac~ar la máq lna objeto de reglamanta

_c:¿116!_!.. Pero _t.,en~remoa que e syer 1.· 18: Jop1n1Ón de la sección 

de Canteros. Pero se podía ac rdar por el Comité C~nt~al 

fa cultar a la Ejecuti a~ para que, de acuerdo con las sec-

~iones 1nterasa~as tra 1 tara é s ta cuéstiÓ~ 

El compañJro ojas dice que la Di 

r~~ r~º na mandado 1 forme~ la Comisión E 

•o::,]l•~t:, W~/.!,Dt?]) 
DI L.\ 

EfBit) 

e 
, 

esp~ra~an. e l que d e~a el med~qo, y que no saben que la ca-

mis 1Ón de que fo rmaran parte los compañe 1·os que han cesado 

anoche ~n la 1rect1va, hubiera~ acorqado darle.Pero se 

puede apcooar lo 
1
p~opuesto po~ la Ejecutiva, y que los man-

el copia del ·Dictamen 
, 

Úl ti.mar la geat1-den a s medico y 
, 

forma propuesta. on ,e,n a , .. • ... r . 
se apruebq. pq11 el 

, 
Com1te central. 

' 
NOMBRAMIENT OnDE VOCAL CUA RT O. . 

La Ej ecutiva informa al e om1 té Central que la sec-
, 

de Fumistas ha nombraqo el Voca l cuarto cion no,. como 139 . 
acordó le nombrara. t 1 

r., L~ -~epresentaciÓn de la Sección~ Fumistas, dice 

que le nombrarn en la pr6xima junta qµe celebren. 
. , , 

El Comite de ~a por enterado. 

CES~CIÓN DEL COMPANERO REDONDO Em LA .DIRECCIÓN 
DE"LA EDIFICAC I6 " Y NOMBRAMIENTO DE UI !{O. 
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El compañe o Egida informa que en e mes de noviem-
, 

bre presento a dimisi6n de su cargo de director de LA 

EDIFICACIÓ 
, 

el compañero Redondo. en ca ta de que da lec-
, , 

tura en que dice que dimite la direccion del periodico, 

no por no estar identificado con nosotros. sino por que 

sus muchos quehaceres y el encontrarse a]¡go enfe ie 

impiden atender e coruo quisiera. se ja insistid para~ 

que la retirara v no ha querido, v ha venido. arti 

del mes de enero.encargandose el compañero sec etario. 

La E.1ecutiva a tratado 1.a conveniencia de no,nbrar 

otro compartero . profesional o no, y na a rdado propone.t 
, 

al comite Central nombrar al co aner uifio, como sacre-

tario de la Federación, que tura e. director del pe.riÓ

dioo. 

Se 

rrafo q 

la E.1ec 

observac ones con relación al pá-
, 

de esta pronuesta en que 

~~e se ad ita a un muchacho taquime-

ro Egida informa que la Ejecutiva 

trae la p.ropuest 
, 

e a miti• a este muchacno, por que en 

Ja Propuesta anterior no se -p.ro-oone cobre nada Mu1ño -por 

la Dirección de 
, 

pe iodico y como al compañero Redondo 

e le retribuías . t abajo con cien pesetas por mea, y 

ademas el tra aJo que se Efli5stá dando a hacer de aaquimeca

no~raf!a, v ne a suponer unas sesenta pesetas por mea 

mis el ti 1 po que el co illpañe.ro Dominguez se queda en se-

cretar para archivar correspondencia, compensan con mu-
, 

cho ~o que puede pagarse a este muchacho, que como en la 

propuesta se aice ae retribuirá con 150 pesetas. 

Se acuerda tratar independientemente as dos pro-
-

puestas, y se aprueba que el director del periÓdioo sea 

el compahero Kuiño. 

El compañero Rojas en nombre de la Secci6n de 
, , 

Oanteros,propone que se nombre yn comis1on de redaccion 

el periódico que en unión d~.rl secretario le confeccione, 
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por que as! ser!a un periódico de co bate y o que ha~ta 

ahora ha sido, que creé no ha llenado la as piración de 

loa ede..rados. 

El compañero Egido en nombre de la Comi iÓn E.1 e

cu ti va rechaza la propuedta y dice que ya ae ha tratado 
, 
esta propuesta en dos ocasiones por haber, planteado el 

compañero Ro1as en la Comisión Ejecutiva, y se ha consi

derado por ésta que ésto iba a dar lu a que surgieran 

discrepancias entre la comiai~n te re acción y la E,1ecu-
, 

tiva, v lo que pudiera ser una lab r de colaboracion, 

pod!a traducirse en todo lo cont rio. 

El compañero Ro.1ad ins ste e.a e.numerar las ven

tajas que tendr!a para a Fe araciÓn, el aceptar la pro-
, 

puesta de Canteros, y para a misma Ejecutiva y el secre-

tario, puesto que e de cargar ía de una serie de trabajos. 

Y que no ROdr!a oeurrir lo que dice 

aludiendo a que ello parece !ndicar 

crepa.acia po ten e cias. 

RectJ1.1t1c Eg1do y dice que no hay e 

tande.ac en no aceptarlo. sino que puede haber discre-

pancias den ro de la misma Comisión sobre determinados 

trabajos v ai ellos dan lugar a q~e tengan que reunirse 
, 

la Ejec tiva, el director v la Comis1on, para resolver. 

pueden hacerse cargo los compañeros la serie de inconve

nie es que ello leva aparejados. Y si a la hora de ca

r ar falta original por cualquier c1.r cuJSta.nc1a , como o-
. .,,. 

c_urre muc~aa veces. v hay que reunir a la Comi sión no 

vá a salir el pe.riÓdico casi nunca con fecha fija. 
, 

Puesto a Yotacion por la presidencia votan en 

prÓ :de la Comisión las secc i Ónea de , Oanteroa, Eaculto

res , Fontaneros,FÚmiatas,Pintores,Peones en general y Al

bañiles de Lega.aés; total siete votos. En contra de la 

propuesta votan las secciÓnes de Alb~ñ1les de adrid, 

Entarimadores ,constructores de mosaicos ,E,nbaldosadores, 



armol1stas, total~ 5 • EU.ctricistas, abten1do. 

se aprueba la propuesta de canteros. 

E~1do pro~unta de cuantod se ha componer la comisión 

y se acuerda que sea de cuatro compañe os y el secretario. 

Tambien propone Eg1do que se manden nombres por las 

seccione pa a en e l próximo comitJ Central traer a pro-

puesta de las que hayan mandado y elegir los que . .nayan 

de 
, 

componer la Com1s1on. 

se a prueba por el 
, 

com1te ce·ntral. 

AD ISIÓN' DE U TAQ,UI ECAN6GRA1l'O. 

trata de la l> opuesta de 
, 

de taquime-se admisi n un 

ca, para Secreta ría, de lo que ya a in ormado el compaña-

ro en nombre de la Comis16n Ej ecuti a. 

El compa ñero olina, no bre de la sección de Al-

bañiles, propone que en vez de temar un chico se admita 

un hombre que 4esempeña el ca o de auxiliar de secreta-

r!a y 

de lo 

la 

to y que se ~ropo 

e pued 

eces 

emplaar en otros menesteres 
, 

ada ~a Federacion. 

a rezones en que ha funsa~emtado 

son as que ya a expues-

que s e a un cnico por que lo que se 

necesita en seer tar!a es un muchacho que sepa mecanogiat 

r!a y taqu1 ra !a. con objeto de dictarle lo q~ ten~a que 

hacer y que e~car ue de archivar la correspondencia, 
, 

pero que l hoi ore mas que te nga que empezar a aprender 

no sol e ona lo que se prentede solucionar. 

El compañero olina insiste en que sea un awc..111-

ar, aunque reconoce la- ala situaci6n economica por que 
, 

atravies~ la Federac1on. 
, , 

El compañero Gomez, de la Seccion de Pintores, di-
, 

_ ce debe ser como lo propone la Oomisiorr Ejecutiva, pero 

haciendo un concurso. • I ,, 

Puesto a votación se pronuncian en prÓ las Seccio

nes da Albañiles de adrid, ven contra Las Secciones de 
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Entarimadores, Constructorea de mq aicos,cantero~,Em

baldosadores, Escultores, Fontaneros.Fumistaa,Electricis

.tas.,Marmolista~,Pintores,Peones en eneral y Albañiles 
, 

de .Laganes, total I2 • 

Pide la palahra en contra de la propuesta de Co-
, 

mision Ejecutiva tambien. el compañero ~oja •dela sec-
, 

cion de canterqs, y .dice que ya ~on tres veces las que 

se ha plante ado en 1a Ejecutiva ésta cu st16n, y siempre 

se :na rechazado, y creé que ea una, osa capr icr1osa del 
, 

secretario .Dice que est,e ti ene ot os cang0t:::1 en la oaaa 

del Pueblo oue le quitan tie po ara atender al cargo 

de secretario, por atend rlos ademas de visitas que ha-

ce de caracter person de 
, 

a que da cuenta de laa que 

quiere, y de l~s que p uda que ~ueden proporciona r ~e-

neficio l ,a 
, 

el la a Feder acion, pero que 

mayoría de loa dias no se trabaje di-

ca que tenien .o en cuenta .l a s1tuac1 

Federac16.n pido a lo que acaba de decir, los 

cargo.3 ,ret r i"t>Uid 13 se sa.crifiqu. n y se ,dediquen pot ente-

ro al 
, , 

ederacio~, maxime que se acaba de apc obar el 
, , , 

nombramien t . de una e omi s ion de redacc 110,n . del per iod1co, 

y con el o se descarga, µno de los motiYos, que según el 

orden el ct!a, reqµleren el nombramiento del taqu~meca. 

El compañero Egida le contesta que de lo que se 

trata, se ,dn. la opin16n del compañero Rojas, es qu los 

atribuidos se ctrcunstr1ban exclusivamente a la Federa

~16n y no pue~an tener otras _act1v1dade~, cosa a la que 

tienen derec~o com los damas federados y cargos de laa 

secciÓnes Y respecto a sacrificios los retribuidos ~o 

necesitan que venga Ro~aa ~ a pedirlos, puesto que lo t1e-
1 

nen demostrado en los años que lleva organizada la Fede

raci6n, en los que se han dedicado por entero a leban

tarla y sostenerla, siro regatear nada. Pero eso que se 

ha hecho por le retribuidos no se puede imponer por que 
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lo · sean, sino que sino que eso se na.ce por sent1mientoa. 

Y esto astan d1d uesto a hacerlo io~ retribuidos ahora 

como ante~pero lo que no ae los puede pedir es que ha-
, 

de lo puedan ciando ,no hay gan mas que necea1<1ad,por que 

la 
, 

Federacion puede pagar lo que se la ºpide' •1 • 1 . 

Raspee-to de qu-e hay di :3 -que .no se tr-a.·baja ás 

de dos horas es poaible que de trabajo material 11 al-

unos dias sea verdad, por que haya que atend a cosas 

de cons ltas o visitas que le nagan perder el tie po sin 

utilidad muchas vece~. Pero ~ue no se est& en secretaría 
, 

mas de las ¡Jtoras que esta 'cua·lq iera de ot~as secciones 

no es cierto. ~. 

-

Niega tambien el compañero E do que si ~l se ha 

referido a un muchacho qu e tu~o prácticando una tempo

rada aquí grata1tamente, se haya pemsado en crear ,a pla-
, 

za para el, sino que le ha me clonado por la eaperiencia 

que con be eficioso del cargo. Y qué so-

lo se le a1 trabajo manual y nunca ten-

dría res cargo Ejecutiva ni desempeñar 

otras fu ~~~4~~~ ue s~ le encomienden. · 

El compañer ojas insiste en su punto de vista 
, 

de que las necesidades de la Federac~on no permiten apro~ 
, 

bar el cargo propone la Comision· Ejecutiva y ratifi-

ca algunos los ar os que ha necno. e insiste en que 

1 lod retri uido;:1 se sacrifiquen por la, organizaciÓ·n. 

compañero ali.na dice que pue~to que ha sido 

rech zada la propuesta de Albañiles, encaminada a am-
, 

pliar la de la Ejecuti~a, no tienen mas remedo quB apro-
, 

bar la que propone esta, por que entiena.en que e1 secre-

tario debe t er libertad de movimientos para ~ue ello 
, 

repercuta en beneficio de la organizacion. 

Et compañaro 1.J.GÓmea,de la Sección de Pintorea, 

dice se adhiere a la dicho ~oral compañero Rojaa, y ere~ 

que por encima de todos los trabajos q e tangan que hacer 
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el secretario en otros cargOi debe cumplir con el de 

- la Federa e 1ón. 

El c·ompafiero Mena intervine desde la Jresiden

cia, autorizado por el Com1t~, y dice que se combate 

el cargo que pDopone la Ejecutiva por personalismo con 

tra el secretario. Y ensalza la labor qu realiza el 

compafiero Muifio, de actividad y sacrif c1 o , la cual 

-dice- no se puede ~uperar por nadie creé que la si~ 

tuaa -0n economica de la FederaciÓ no sufre aumento al 

guno en los gastos que v~ene sost niendo. 

El compafiero Rojas rec za ~algunas palabras 

vertidas por el compañero Mena, y dice que como ha vrs 

to durante afio y medio el trabajo de secretaría es por 
, 

lo que cree que puede ser atendido por los actuales 

cargos. 

-El compafiero olina abunda en 

nos al compa ñe:ita .M na en prÓ del sacre . ,\.,~ .. 
O;¡¡ 1. .1 

· sé . aaa a la votación ~obre s1 , l:4iD1a, 
1 

quimeca . y votan en pr6 Al.bafi1les de M ''riil¼"st 

torea de mosa1cos,Embaldosadores, Fontaneros, Electr1o~ 
li ,.1, i 

cistas ,Marmol1stas,y Pintores; total 7. 
L ♦ ' L • • 

Votan en contra las Secci6nes de Entarimadores, 

Canteros,Escultores,Fumistas,Peones en general y Albafi1-

l J S de Leganés¡ _total 6. Queda aprobada la propuesta 

de la Comisión Ejecutiva. 

e omo no se ha términado el orden del d!a el pre-
, 

sidente pregunta si se convoca para otra ceunion extraor 

dinaria para t,rminar el orden del d!a o se deja para 

otro orclina1~10. 

Se acuerda convocar la de ana que viene para 

términar el orden del dÍa. 

Y ae labanta la sea16n a las doce ya cuarto de 

la noche. de lo que como secretario de actas certifico. 
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• 

El Presidente . El Secretario de actas. 

co ITf 

' . 

D& ._ 

" · IA !1 t1 EDITJC ~,~ ~-r_ 
pi 

1am t SUB Lll!lf 1?.31'~~ -~, 
1 

ACTA DE LA SESION IXTRAORDi i ARIA ELEBgADA POR EL 
-

CE TAL DE A .ll1EDE Av IÓ.d' LOvAL DE OB ERO D I -

DU STRIA DE LA EDIFiu CIÓN DE DRID 'l sus LI iT JES ,EL 

D!A SI TE DE ABRIL DE IL OVEv I'E- ros T EI TA V x O. 

~ ,{ en_ . , el coup?'ne.L"o Fe 1x Ab.L'0 a aes1un na a ad nue-
' 

ve horas y cuarenta mlnutod , actua nd de ~es1d~nte y de 

ecreta r10 a compañ~ro Tomás .ll'ex-ná:nd~z 

A C T A • 

se dá l ectura d e acta d 
, 

la a sion anterior, y e _ 

compaña ·o Rojas nace la acla 
. , , 

no di J O ClOtl a que que 

la v4>:itas que hacía el e eta 10 no fueran Útil.es para 

la Federación, sino tod lo trar1o, 
, 

c con cuya aclaracion 

ae a prueba. 

E L A S s E e e r o E S • 

a secc onea y no cootestan por no 

esta ~~- DORES,ESTUCAD0RES A LA OATA+,A A, 

BARAJAS, VICÁLVAR0 Y VA~LE0AS. 

e 1 ULAR DE LA u r6N GE RAL. 

El campa ro Eb1cto dá lectusa de la ctrculdr que ha 

manct.ado la E 
t cuciva e la Dn1on general de Trabajadored, 

• 

en que rec m~e a que aa secc1óna~ concurran a las elecciones 

convoca J y que apoyen a lo~ cándi atoa de la conJunci6n 

repub 1 ·ano aocialidta. Dice que la Coi 1s1Ón Ejecutiva 

Ejecutiva aunque la~ secc1bnee son a~ que tienen que opl-, . 

I nat respecto de esta circular, debido a las circunstancl-

ae por qua atr1v1e e paia, ebe o~ aceptar e esp1r1tu 

que informa ésta c1rcuiar y acud1 a laa e eco1ones, y 

as! lo p1·opone ta Com1.:31Ón Ejecut iva para que se acuerde _ 

rec mandarlo a las secciones . 

El compañero Rojad dice que no debe el Comité C·en-
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I I tral pronunciarse 1300.reieata c eation poc que n tiene 

- perdonalidad ~econ~cida en la Unión coi o ta Fe eración 

y sí la secciÓnea, yqque estas n 
\ 

rec bi o la clrcu ar 
r 

• I i¡ 1 

y ya habran tra "'do l.o que deoan nacer. Ade*aa. dice que 

aceptar lo que propone la e misión Ejecutiva sería dar 

por bien hecha ta gestión de la Comis1ón ' E ecutiva, y 

que ella ha producido unas im1a1ones qu ha~ár~ que 

djscut~r e& el Con raso de la Unión cua do éste se ce

lebre. 
• 

Et compañero Eg1do le cont sta que ea cie.tto que 

toc1a'0Ía no tiene personalidad , .B'ederac16n co mo tal 

or anismo en la Un1on Ge ral • paro que 
, 

abra que dar-

sala y adem~a salir d a po 1c1an nautra1 en poiit1ca en 

que estamos colocad , pro uncid.n onoi.:1 aiaora, y d bldo 

a laa circunatanc · a po tecomendar a nuestraa secciÓne 

tomen parte en lad: pro· imas elecciones, i:,J.n que ello au-

pongd. que apr- a ni deaap olJarnoliJ a gestiÓl'l e lfa 
, 

com1s1on Ej cutiva. 

E com ñe o Rojas 1ns 113 te en qi.e r,.i-;!,' 1.re>:,o os 
DI 1.• 

precep re amentarioa , ca~o de que se · ~aAy1 qu 

si no se tende más que el efecto creé 

sario por et entu~1asmo que hay. 

El compañero Ja1mez, dice que como la circular 

no de m,s que la 1ntervenc16n ae debe acceder y no 

di cit ir por sistema. 

El compañero Rojas dice que e nunca na dlacu

tido por sistema y dice que nunca se l'lan traid.o al Co

mité Central las circulares de a Unión Genera • y dice 
• 

que segun nan ~urgid o discrepancia~ entre l oa altos car

go~ pueden sur ir entre os federados, y creé que asuM 

tos de la importancia de 6ste deben ser acordados por 

las secciÓnes para no hi otecar la 

de es tas. 

. 
1bertad de nun una 

Intervein para nacer aclaracione~ sobre la pro-
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p~eato por la .Ejecutiva et compañero Fe iciano art1n, 

y E 110 , para insistir en que lo qu propona la Eje

.!t.t1va no prejuzga ia con ucta de la Ejecutiva a.e a :liJ 

Un16n General. 

El compaih:iro Jair,ez tl.ice qua el o acepta en o.abre 
, 

el.e .l.:t v@cclon de armol1stat:J, que lo ta aprobado en At:Sa1u-

blea. 

Pue o a votación 9$ desecnaaa la propuea a de la 

Ejecutiva PO! siJte votod contra cinco, y a'odtenidos. 

DE LA p OPUE rA DE UI~O p RA e ND!DATO 
U ICIPAL. 

El otro punto ae orden de dÍa el que se refle-

re a haber sido designado e e pañ o uiño por la Agru-

pacidn socialista, cánd1dat ara concejal, y la Ejecu-

tiva e cuent tambien con aquiescencia e 

la F l c . v pa a que ha Sido p.topues to. 

pa ñ-e ro-- Ro j di e que mi,ntras no se ce e oren 
1 ~1' 3 ;) -- , 

as e ones y vea1 os Si ale o no etegido, ,cree no 

debe tratar nada Fed ración. 

El compaña o E i ct o E~ido dice q 1e el creé lo mismo 

que ha man1feat do 

do compañero que 

l conpañero Rojas; pero como ha nabi-
, 

~jo al suspenderse el otro Comite can-
, , 

tral, que set ' ta~a de escamotear este asunto al comite 

Central, la e r i~i&n Ejecutiva ha convocado para continu-

ar aquel o 

anera. 

n uel d!a para que no interpretará de otra 

, , 
ntervienen lod compañeros Rojas y Juan Jose Gomez, 

a.e P ntores, para aclaraciones , y aprueba la p~opueata 

de compaña· o Rojas de no ha ludar a deliberar. 

Las representaciones de armo11sta& y Pintores, 

peguntan que nay so~re a posible ingreso de asocie

dad e Calefactorep an 1a Fede~..a.916n. 

Egido, .en nombre de a Coill1 ion Ejecut1va,io~ con-

t ata que no hay nada ofi c ialmente. 
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La repres ntacion ae la secc1on de ~mldtas pre un

ta en que condiciones de ha considera o a u. pre o de 

la Sección de Fumistas. 

Egido los J ce que como no lo na ~ido po~ asuntos 

que le haya confiado la organlzación, no se la ~a consi

derado preso para l os efectos reg1~ne1ta 1 

Otro copan ro• da . la Sección die o que quieren 

saoer es s1 se le ha puesto en llbe ta por est1ón · e 

la Eederación o no. 

Eg1do los e , testa que se nan hec10 ge~t1oned, co

mo los,promet1Ó uiño, y d1Jero que nos at nder1an, pe

ro s1 le han puesto o no n 1 ertad por esta gest16n 

no o podemos ase 

se podía n~r . 

Interv1nen 

í que s ha hecno lo que 

co. anero Eei1c1ano ~art1n para ha-

cer consideración s a éste respecto a lo~ compañeros de 

Fwni;ataa. 

La 1't 

pinteros e 

c1ón, 

Eg1 

anteras pregunta si Car

_igón han pec:11 o solida idad a a Federa-

dice que no , sino qu o han hecho ha si-

do conte~tar a nuestra carta en q e se los pedia una 

acla ac ion respecto a deter lnado concepto que nan e~

tampa o en una circula que na rán reciblao as secc16• 

ne, y de a que dá lectura. 

La leprese tac1ón de cante ~os se da por ente ada. 

Y no habiyndo más asuntos de que tratar, se l ban

ta la sesi6n a as once y media de la nene, cte o que 

como sec¡rtario de actaa certifico. 

E secretarlo ue acta~. 

o~ 
l .fA 18 Ll 

.!l f 

r CTJg ¿, ""• 



CT de l a reun ión ordinaria cel ebrada p or el Comi t é Cen-
, 

t r a l de l a Federacion Loca l de Obr eros de la I ndustria de la 

·difi caciÓn de kadrid y sus Linitrofes , e l ia ve inte de abril 

de mil n ovecie_tos t r e i nt a y uno . 
, 

be declara ab i er t a l a sesiona l as ve i nt iuna h or as y ve in-

te minutos bajo la presidencia de l compañer o J osé LÓpez , e Es9 

cultores Decorado~es , y actúa de ecretario el c ompañero José J a i-

mez , de 1armol istas . 

Es leida y aprobada e l acta de la ses ión ant eri • 

µe analista y no contestan , por n o estar presente s, l as 

representaciones de : .. B LDO.::>J DO.tn_; - Ih.:/11 LJ DO !!; y V Ol'JT DOt .1:!,b ELC) 

EC RJ<, I.;.,l' t> - 0C.l!;R08 - ALB.t 1 Illi& D ' B J - y - R DE CONST UC J. 

ccr(5N D., V.ALL 'CA.:> . Total -cdmco- repr santa i one s. 

DI. L., BND ULAR DE .t F' LTO" • 

, .. 1 compaf'..ero I~uiño , dice , e nombre de la Comisión 

va , que después de varias ges iones se ha conseguido 

A rou tnm . 
Í ó e 

eninsular de ~sfaltos , reali ce 1 t rabajos de col ocac i ón de l o-

setas asfálticas , con pe sonal d 1 oficio de embaldosador , con 

forme era el des ~o de la orra i zaciÓn , y cumpliendo asi l as c on~ 

diciones de trabajo existe es . 

Los neunidos se dá 

de la Comisión · jecutiva . 

or enterados y aprueban las gestiones 

BUJ DJ\DO • 

In 1 orna el coro f,uiño , en nombre de l a Comis ión E j ecutti-

va , que ya se a emitido dicta~en pe r Dr . D. egundo Lorenz o 

y Guerra , o e la máquina de labrar p i e rl.Ba l lamada bu j ardadora , 

que hab. o traído el pamrono cantero Don ario Pas sani, y despué s 

de los asesorámientos debidos y haber vist o a l os c ompañeros que 

han manejado a prueba esa ma quina,op i na dicho doctor que no es 

saludable esa máquina por cuant o produce f enomeBos qu e producen 

enfermedades. La ije ut i va despué s de meer e l d i ctamen , ha t oma

d o el acuerdo de f ormar e l cr iter io de no aut or i zar a los f ede -
, . 

rados para usar esa maqui na . 
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El compañero ojas, de Ganteros,se muestra de acue1.,dO,;,• - ··· · 

, 
con el criterio expuesto, y lo mismo el compi riere Jose J aimez 

de Mar molistas . 

Por unanimidad se aprueba el criter io de la Comisión Eje 9 

cutiva sobre este asunto. 

SOLI DARIDAD A CAR I NTBROS DEL HORNIGÓN ARMADO, 

Informa: el com~ ñer o Muifio, en nombre ele l a Ejecut iva de 

que la Sociedad de Carpinteros de l 
, 

Horm· gon Armado, ha soli-

citado se l a preste solidar idad para l< hue l ga que la men

cionada entidad sostiene con la Socie ad de Cosnnrucciones 

F.r.v . A. s .A. y la Eje cutiva después e tratar el caso, ha 

considerado que debia de espe I r a resolver a saber si, 

e~ectivamente, ha temmi ado litigio que existía entre 

esa Sociedad y la mencionada empresa. 

Intervienen vario .e ompañeros para aclaraciones , y se 

acuerda no hac r nad hasta que se pregunte a l a mencionada 

entidad si ha terminado el litigio, y si no ha 

tratarlo. 

COMIS IÓN MORALIZADORA DE ALB 

Inf rma e l compañro Mui ño, en nombre de la 

de que la , ciedad de l bañiles ha s olic.Áitado que se nom-:_ 

bre por la Federación una Comisión, que durante quince dias 

prorro ables, se designe una Comisión de · dos cornp~ñeros, uno 

~e. bañiles, para que realice ima l abor i nvest i gadora de 

moralización del ofi cio. 

Por unanimidad se a prueba l a petición de Albañiles , que 

dando f acultada la Eje cutiva para llevarla a cabo . 

PETICI~N P A LA EL.J:!¡UCIONBS . 

El compañe ro iv uiño, en rno ;bre de la Ejecutiva, dice que 

la Agrupación 'ocialista Madr ileña, se ha el:- ijido a la Fede

ración solicitando solidaridad para ayuda de los gast os elecM , 
toaales. 

La ~ jecutiva trae e l criterio de que se contribuya con 

doscientas pesetas . 
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El compañer o LÓpez, de ~scultores, se expresu en contra, 

el compafíero Jaimez, de armolistas, en pro, el compa:ero 

ojas, de Canteros en contra, y el compañero ugenio, de 

1ontaneros wn pro • 

..,e pasa a la votación, y votan,.por que se den las doscien-

tas pesetas , las representaciones de: LB lILE - ENTARIMADORES

CON 'TRUCTOR-2: D· O~ ICO - FOl '.P.t ~RO Y VID I •ROS -1. MOLI 

INTORE -P01T .. DI'T S-VIDRIERI TI TIC -T • J 'ROS - LB .. I S 

MO DE LA EDIFICACIÓN D ' VICÁLVARO. T 1-once-

votos. 

Votan en contra:CANTERO - ESTUCADORES C T NA)y-:$SCUL-

TORES DECO DORES-Total -tres votos. 

e abstienen de votar FUMI TA~ -y-PEO EN GENEfü L. Total 

dos votos. 

Se aprueba el criterio de la Ejecutiva. 

P R E G U N T 5 

1 compafiero ~gs,de C eros,pregunta si ha tenido ínter-

venciÓn la organización en la or anizaciÓn de la manifestación 

de homenaje a ablo I sía -se le ' contesta que no. 

LÓpez , de ~se lt res, regunta sobre su contrato,y le con

testa Dominguez aclaran - le. 

Guevara ,de Portlandistas ,tambien pregunta por el suyo,y 

le contesta Muiño 

Barreiro, ~stucadores,hace una pregunta sobre lo de la 

casa guinoa,y e contesta aclarandole uiño. 

El co, añero 'B01driguez,de Fumistas,pregunta sobre aa Base 

1l!úince d su contrato, y se le aclal'a debidamente . 

Y por haberse agotado el Orden de l día, se levanta la 

. , , 
sesiona las veintidos os de todo lo cual 

, 
damos fe, 



ACTA de la reunión ordinaria celebrada por el Comité 

Central de la Federación local de Obreros de la Industria de 

la Edificación de Madrid y sus limítrofes, el día cuatro de 

mayo de mil novecientos treinta y uno. 

Se declara abierta la sesión a las veintiuna horas 

bajo la presidencia del compañero Félix Mena, de Embaldaea

dores y actúa de secretario el compañero To ' FBrnández, 

de Fontaneros y Vidrieros. 
. , 

Se da lectura al acta de la ses1on anterior y esapro-

bada. 

Se pasa lista y no cont estan por no estar presentes, 

las representaciones de: , POCEROS, ALBAÑILES 

DE BARAJAS y RAMO DE LA: ED U1 ICAC ION DE VALLECAS • 

BBRA DE LA CALLE L DmCTOR ES~UERDO. 

Informa el ca pañe ro Mu iño en nombre de la Comisión 

Ejecutiva, del mal esta do de la obra en construcción de la 

calle áel Doctor Esqu rdo, 38. Es arqu itecto D. Jo s é María 

Plaja, · cuya obra está en cimientos y ofrece verdadero peli

gro si se contin'a construyendo por el mismo procedimiento 

que siguen. 

La Comisión ~~spués de visitar la obra, la ha denuncia

do a la ocieaad Central de Arquitectos y al Ayuntamiento 

de Madrid y ahora estamos espe~ando los informes de ambos 

organismos. 

CARGO DE TAQ,UIMECANOGRAFO. 

Sobre la propuesta de la Ejecutiva respecto al cargo 

que se acordó de taquimecanógrafo, Muiño da lectura de una 

carta del compañero optante. Antes de leerla hace Rojas unas 

manifestaciones en contra porque cree que el acuerd·o no fué 

en la .forma que se plantea ahora. 

Salazar, de . Entarimadores interviene en el mismo sen

tido respecto a lo que se acordó. Se a;uerda verificar un 

concurso. 

Lisardo dice que a ser posible sea de la Federación. 



Juan José de Pintores, dice que es igual de un sexo que de 

otro para el cargo que se discute. 

Intervienen varios compañeros respecto a la forma de ser~ 

vicio o si ha de ser hombre o mujer y se acuerda a propuesta de 

Marmolistas, que sea un concurso amplio, pero que sea organizado . 

Rojas vuelve a decir que se mantenga la proposición de la 

Ejecutiva. 

Se pasa a votar si ha de ser varón o indistintamente los 

que co nrursen. Se aprueba por 9 votos contra 6 que el concurso 

sea de ambos sexos. 

MONTADORES ELECTRICISTAS 

Mu iño da cuenta de la gestión con la Sociedad de Montadores 

Electricistas sobre un ex asociado. Se acuerda el crtterio de la 

Comisión Ejecutiva. 

CASA DE BENITO DELGADO. 

Muiño da cuenta de una gestión con la Casa Benito Delgado 

sobre compañeros desorganizados, aprobándose la gestión. 

CONTRATO DE ESCULT RES DECORADORES. 

Sobre el contrato de Escultores decoradores en el Comité 

Paritario, Rojas como ponente informa y dice que ha quedado muy 

deficiente. 

CONTRATO DE TEJE OS. 

Muiño inform sobre el Contrato de Tejeros. 

CONTRATO I CO NSTRUCTORES DE MOSAICO. 

También informa Muiño sobre el contrato de mujeres en 

mosaico p ueño. 

Mui~o informa de una fábrica de moaaico establecida en 

Matill , que ofrece el material más barato que el de la locali-

dad y está en trámites las Federación para ver si se puede re

solver este litigio. 

El representante de Constructores de mosaicos, hace uso 

de la palabra y dice que haber si se le pued~ i mpone~ un cánon 

s~perior al que dice la Ejecutiva. 

Rojas dice que en vez del canón se tratará de que se su-
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bieran los jornales relacionándonos con los patronos y los 

Comités Paritarios. 

Se acuerda proceder de la mejor forma , posible. 
~ 

LITIGIO CON LA CASA AREVALO. 

El compañero Muiño informa sobre un litigio con la 

Ca sa Arévalo que trae piedra labrada para el Cine Moderno 

Dice que según Arévaló hay que entenderse con el arquitec

to y el dueño de la obra. La Ejecutiva no trae criterio 

hasta ver lo que resuelve Marmolistas . 

Jaimez dice que hay que resolver este problema pronto 

PREGUNTAfS. 

Se hacen preguntas acerca del horario y el compañero 

Manuel Muiño contesta que son muchas las observaciones y 

que habrá necesidad de resolver en el Comité Pa ritario este 

problema. 

El camarada Juan José, pregunta si se ha hecho la ges

tión sobre los parados y se le contesta como procede. 

El compañero LÓpez pregunta sobre la irregularidad 

que a su juicio existe en la admisión de los parados en el 

Ayuntamiento. 

El compañero Rojas dice que se manifieste la Federa-
. , 

cion , que al emplear parados a ser posible sean asociados. 

La representación de Montadores Electricistas pide 

que los delegados hagan más labor para que se asocien. 

La representación de Estuc~dores, pregunta o ruega en 

el mismo sentido que el anterior respecto a una obra de Mar

t!nez Campos y que se insmiscuyen en el oficio personal no 

profesional. 

El compañero Rojas ruega a la Ejec~tiva que se refleje 

bien en la publicación del periódico lo tratado en los Plenos. 

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levanta la 

sesi6n a las veintidos, de lo cual damos fé, 

El Presidente. El Secretario. 
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ACTA de la reunión/ordinaria celebrada por el Comité 

Central de la Federación local de Obreros de la Industria de 

la Edificación de Madrid y sus limítrofes, el d!a once de 

mayo de mil novecientos treinta y uno. /· 

Se declara abierta la sesión a las diez de la noche 

bajo la presidencia del compañero Félix Mena, de Embaldosa

dores y acfÚa de secretario del compañero Angel Portela de 

Instaladores y Montadores electricistas. 

El compañero Egido da cuenta a las directivas del mo

tivo de la reunión, que es debido a los aconéecimiento del 

domingo. 

Dicho compañero manifiesta que mañan martes se reinte

gren al trabaoo todos los compañer s y ublicar un manifies t o. 

Se manifiesta en contra la Sociedad de Escultores. 

Alberto Rodríguez, de Fumistas, aprueba el criterio de 

la Ejecutiva. 
V 

El compañero Rojas, de Canteros, da su conformidad y 
~ 

después de unas indica&iones e manifiesta en contra del cri-

terio de la Comisión Ejecutiva. 

Contesta Egido d iendo que la tirada del manifiesto es 
' 1 r 
' - ~ ✓ 

unicamente para rogar a los compañeros que guarden disciplina 

y que no acaten Órdenes que no emanen de la Federación. 

El compañe ro Rojas le contesta que si no es para cen

surar los actos de hoy y que para lo sucesivo se atiendan los 

mandatosde organización, la sección de Canteros dará su 

voto al c iterio de la Ejecutiva. 

El compañero Rodríguez, de Fumistas, insiste en que se 

debe ublicar el manifiesto tal y como pretende la Ejecutiva. 

' Bl compañero Egido dice que la Ejecutiva estima que se 

deben nombrar Comisiones para repartir por la mañana a prime

ra hora los manifiestos. 

El compañero Dominguez de Entarimadores, cree que se 

deben quedar en secretaría una representación de cada directiva 

1 
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en espera de los acontecimientos, desde mañana a primera . 

hora. ' 

E~ compañerq Egido dice que no cree la EJecutiva nece

sario ésto, pero el Comité Central decidirá. 

El compañero Dominguez dice que por ser ' la Federación 

donde · radican todos los movimiento, se debe estar prevenidos 

por los acontecimientos que · se puedan presentar y de esta 

forma poder resolver inmediatamente. 

Se pone a votación la propuesta del compañero Dominguez 

y es aprobada • 

El compañero Rojas propome que se dé el domicilio de 

-tod·os los compañeros de directiva para poderles avisar en 

caso de urgencia. 

Se da lectura del borrador del manifiesto por el com

pañero Muiño y es aprobado. 

Y por haberse terminado el objeto de l a reunión, se 

levant~ la sesión a las ~eintidos horas y cincuenta minutos, 

de todo lo cual damos fe. 

r .... 
El Presidente. El Secretario. 

\ 

~LDC!L»t 
O¡: l. .'\ 

U Ell!Ff 

ACTA-de la 
l}Jf;-~irig 

reuní on or 1 . · brada por el Co~ité 

Central de la Federación local de Obreros de la Industria 

de la ~dificación de Madrid y sus limítrofes el día quince 

de mayo de mil novecientos treinta y uno. 

- A las veiniuna horas y treinta y cinco minutos, abre 

la sesión el compañero - Félix Mena, de Embaldosadores. yac

tuando de secretario el compañero .José LÓpez, de Escultores 

Decoradores. 

Se pasa lista y no contestan por no estar presentes 

las representaciones de Vidriería Artística, Albañoles de 

Barajas y Ramo de Construcción de Vallecas. 
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Se lee el acta de la s esi6n ordinaria del cuatr .. ge mayo 

y se aprueba con la acalaración de que se a cordÓ que el au

xiliar t aquimecan6grafo sea un hombre. 

Se lee a continuación el acta de la sesión ext raordina-

ria del dÍa 11 del actual y se aprueba con la aoiaración de 

que las representaciones de Canteros y Escultores decoradores, 

oonsietentes en que estuvieron en contra del man i fie to pu-

b icado por la Eje cutiva, pero no en contra de la vuelta al 

trabajo. 

CUENTAS DEL PRIMER TRIMESTRE DE MIL MOVC ENTOS TREINTA 

Y UNO. 

Se leyeron las cuentas del pri er t imestres de mil no

vecientos treinta y uno y el compañero Rojas de Canteros, 

pidió explicaciones de varias partidas,que fueron aclaradas 

por el compañero Egido en nombre de la Comisión Ejecutiva y 

con los comprobantes a la vista 

El compañero Rojas después de estas expliaciones, mani-

fest6 que la Ejecutiva dento de las necesidades, procure a

doptar las mayore econom!as, teniendo en cuenta el déficit 

que e xiste, a lo cual contestó el compañero Egido que el dé

ficit es debido a q e hay varias secciones retrasadas en el 

pago. 

El compañero Juan José GÓmez, de Pintores, se siente alu-

dido y expli porqué su Secci6n no está al corriente, pero 

expone el buen espíritu que la anima. 

S aprueban las cuentas por unanimidad. 

LITIGIO CON LOS HERMANOS LillBERTOS GALI.N. 

El compañero Muiño en nombre de la Comisión Ejecutiva, 

dice que se ha resuelto el litigio que sostuvimos xon los 

Hermanos Libertos Galán, patronos portlandistas de las obras 

de ampli a ción de la estaci6n del Norte y que se ha resuelto 

mediante al pacto que se ha dado a conocer a las secciones 

' por la circular námero treinta y tres, habiendo abonado qui-

nientas pesetas de las cuales se han cobrado ya doscientas 

1 



cincuenta. 

La Junta directiva de Portl~ndistas, dice Muiño, man

tiene el que esas quinientas pesetas deben ir a su caja y 

la Ejecutiva por el contrario, cohsidera que deben ir a la 

Federación. 

Intervienen los compañeros Rojas, de Wanteros, GÓmez, 

de Pintores, Muiño y Egido por la Ejecutiva y Guevara por ' 

Portlandistas; los primeros en el sentido d ue pase a la 

caja de la Federación y el Últ imo defendiendo que vaya a la 

Sección; pero manifiesta que lo que el Comité Central haga 

estará bien hecho. 

Por unanimidad es aprobada la a ctuaci6n de la Ejecuti

va y su criterio respecto adonde ha de ir la cantidad de 

quinientas pesetas. 

CRISIS DE TRABAJO. 

Informa el compañero Muiño, de laz ges t iones que vie

ne realizando la Comisión Ejecutiva en relación con la cri

sis de 'trabajo y de qu se ha enviado al alcalde presidente 

un escrito que el Comit~ Central acordó. 

' 

1 

1 

1 

' 

1 

·El compañero Rojas pide que se mande a las secciones : 

el escrito y así se acuerda, con objeto de que en la pró-

xima sesión, se vuelva a tratar de este asunto. 

MOSAICO DE PROVINCIAS. 

El compañero Muiño, en nombre de la Comisión Ejecutiva, 

expone la serie de conflictos que se vienen dando con el 

mosaico que se fabrica en las fábricas de fuera de la pro-

1 

1 

i 

1 

vincia de Madrid y que luego viene a la capital. La Comi- ! 

sión Ejecutiva ha tratado el caso y considera que el proble

ma está pendiente y habrá que resolverlo de la manera más 

satisfactoria posible. 

El compañero Novo, de Mosaicos, estima se debe decla

rar el boicot a todas las fábricas que ee encaentran fuera 

de la provincia de Madrid que no cumplen las condiciones de 

aquí. 

El compañero Mena, de Embaldosadores, está en oontra 

i 
1 
1 

• 

1 

' 
1 

l 
1 

' 
1 

1 
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de este criterio y por fin se acordó que visto el criterio 

de cada una de las representaciones ~nteresadas, ellas di

rectamente fo"'.Clllen opini6n y lo traigan a una reunión del Comité 

Central para que éste en definitiva resuelva. 

CINE MODERNO. 

Informa el compañero Muiño de las gestiones realizados 

con el Sr. Arévalo, maestro marmolista, con la Federac· 'n Pa

tronal y con el arquitecto de la obra del Cine Moderno, D, Fe

lipe LÓpez Delgado, con motivo de haber traído piedr labrada 

de Alemania para la fachada del Cine Moderno. La Comisión Eje

cutiva de acuerdo con las directivas de Marmolistas, ha man

tenido el criterio de que o se dan dos mil pesetas de indem

nización o no se coloca por obrero madrileños es apiedra, si

n6 que la coloquen los obreros alemanes de la casa que ha im

puesto el que esa piedra ~iene que venir . labrada, o no viene 

y tambiém para q ue el arqu·tecto cuando haga pedidos de de es

ta naturaleza, que signi ique una reducción de trabajo, tenga 
11 

1
, en cuenta a la organización de Madrid. 

El compañero R jas d Canteros, discrepa del criterio de 

' la Comisión Ejecutiva y cree que esa piedra no se debe autori-

zar su colocación por nadie. 

El compañero J sé Jaimez, de Marmolistas, explica el 

criterio de la J nta directiva, coincidente con el e la 

Comisión Ejec t · va y queda aprobada la _actuaciÓn de ésta en el 

' 
sentido que queda expuesto. 

O RA DEL Dr. ESQ,UERDO • 

Informa el compañero Muiño de lo que la Sociedad Central 

de arquitectos ha dictaminado con motivo de la mala construc

ción que lleva la obra de D. ~osé MA Plaja, arq~itecto, en la 

calle del Doctor Esquerdo, 38, lo cual se ha comprobado y aho

está la Ejecutiva actuando a ver si corrige todo lo anormal. 

Q,ueda enterado el Comité Central y aprobada la gestión 

de la Comisión Ejecutiva. 

1 

' 
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CONTRATO DE TRABAJO DE TEJEROS. 79 
El compañero Muiño, en nombre de la Comisión Ejecutiva 

da cuenta de la situación del contrato de trabajo de Tejeros 

el cual habrá que discutir en el Comité Paritario o habrá 

que aceptar el contrato que ya existe si los patronos contes

tan favorablemente, cosa que todavía no han hecho. 

El Comité Central se da por enterado y aprueba la ges

tión de la Comisión Ejecutiva. 

COMTRATO DE ESCULTORES. 

El compañero Muiño, en nombre de la Comisión Ejecutiva, 

dice que ha seguido su curso la discusión del Contrato de 

trabajo de escultores decoradores y que los compañeros Domin

guez y Rojas oomo vocales el Comité Paritario, son los que 

han llevado al detalle su desarrollo conjuntamente con la 

Junta directiva de la Sección. 

El compañero Rojas informa ampliamente del estado en qúe 

se enc~entra la iscusión y manifiesta que ha informado a 

la Junta general de la Sociedad la cual está tratando ahora 

punto por punto el contrato. 

El compañero Jaimez, de Ma rmolistas ijace una breve in-• 

tervención para decir que los vocales obreros no deben ir 

a la Junta general, no siendo a la de su Sección, sin que 

la Sección que lo reclame lo haga por conducto de la Comi

sión Ejecutiva. 

El compañero Rojas dice que le parece bien el criterio 

y aclara como él ha sido llamado. 

El compañero LÓpez de Escultores, hace varias aclara

ciones respecto al estado del Contrato y el Comité Central 

acuerda darse por enterado hasta saber lo que la Sección re

suelva. 

HORARIO DE ENTRADA Y SALIDA . 

El compañero Muiño, en nombre de la Comisión Ejecutiva 

expone la serie de incidencias que se vienen dando en las 

obras Y reformas con motivo del horario de entrada y salida 



· a1 trabajo por la tarde. Dice que la mayoría de los compa

ñeros vienen pidiendo que se entre a las dos en vez de a 

las tres y la Ejecutiva viene concediendo permisos siempre 

que hay mayoría de oficios que no son de albañil, pues para 

este oficio se viene absteniendo siempre que hay mayoría 

en la obra, hasta tanto no traten si corrigen o no una ba-

se del contrato que fija ese horario. '-

Despu~ ~ de informar di versos compañeros del esta en 

que se encuentra este asunto con carácter general, es apro

bada laactuaciÓn de ia Comisión Ejecutiva, esperando asa

ber la resolución de la Junta general extraordinaria que 

la Sociedad de Albañiles va a celebrar p~ra tratar este 

asunto. 

P R B G U N T A S • 

Las re presentaciones de la secciones de Portlandistas, 

Ramo de Construcción de Vicálvaro, stucadores y Pintores, 

hacen diversas preguntas que son contestadas por el compa

ñero Muiño en nombre de la Co isiÓn Ejecutiva 

Y por habersee agotado el orden del día, se levanta la 

sesión a las veintitres h ras y cincuenta minutos. 

De todo local damos fe. 

VQ BO. 
El residente. 

1 

ACTA . d la sesión ordinaria celebrada por el c~mit' 

ent de la Federación local de Obreros de la Industria 

de la Edificación de adrid y sus limítrofes. el d!a P~I-

ERO DE m JU IO de mil novecientos treinta y uno. 

~~re la sesión a las nueve y media de la noche el 

compañero F. ena de la sección Embaldosadoresactua.4.-

do de secretario el compañero José Jaimez de armol1stas. 
, 

Se diÓ lectura por el secretario del acta de la sesión 
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anterior siendo aprobada. 

NEGOCIACIONES CON LA EMPRESA DE LA NORAH. 

La Comisión Ejecutiva informa da las tram~tacion 

nas habidas con la Empresa de la fábrica de ladrillo 

de Villaverde, Norah, cuya Empresa buscando discor

dias entre el personal que está todo asociado nueva

mente, quiere despedir a parte de este antes que bus

car formulas de concordÍa para qu se reparta el tra

bajo que hay en la fábrica si no e puede trabajar 

los seis dias. Despues de muchas discusiones en que 

ha intervenido el Ministerio d l Trabajo y en que se 

propuso que se redujera en traba j o en un dÍa 
, 

y este 

se repalt't1era entre os qu nea o veinte que qllerian 

despedir, se ha 1 egado a la fórmula de aumertar un 

compañero en los hornos por cuadrilla, con objeto de 

que estas dieran trabajo a las máquinas y a la descar

ga, llegando a producción a lo normal de antes de tra

bajar a jornal, Con lo que parece . que ha quedado por 

el momento so ucioM,da conflicto. 

En estas ge~t1ones ha intervenido una repre

sentaci6n e la secciÓn "de Tejeros. 

El Comités~ 
, 

~a por enterado y aprueba la ges-

tión . 
' DEL CONTRATO DE TRABAJO PARA LOS 

TEJARES. 

La ~omisión Ejecutiva recuerda al ComitJ Cen

tral la petición. de la secci6n de · Tejeros de unas nue

vas ·condiciones de trabajo para los tejar-es, tramita-
, , 

cion habida en la Federacion Patronal y acuerdo de lle-

varlo al Comité Paritario. En la Federación patronal 

no hubo acuerdo sobre la aceptac16n del nuevo contra

to, sino que quedaron en volver a estudiarlo los pa

tronos tejeros y contestar con lo que aco~darán, y cu-

ya co~testaci6n ha sido que ellos no solo no pueden 



8 
aumentar los jornales, sino que por la crisis q 1e es t á 

pasando la industria del tejar, tendrían que reducir 

los jornales; pero que haciendo un es~uerzo aceptan 

que sigan rigiendo los que hao!a en vigente Contrato. 

Esta contestac16n se ha mandado a la secci6n 

y ésta dice que se conforman con la propuesta de s 

patronos y solamente tiene que añadir a las act les 

Bases, que en vez de ser quince dias en plazo para 

denunciar la vigencia del Contrato, sea un es. 

Et compañero Rojas dice que los vo~ales del 

Uomité Paritario se han enaontrado con na carta de 

la Federac16n que proponía un nuevo e ntrato para los 

tejares y que el Comité lo ha levado al pleno sin 

que ellos lo conocieran y h pedido que ~uedara so

bre la mesa. Dice que le pareen muy reducidas las as

piraciones de los compañeros Tejeros, pfro si ellos 
, se conforman ei ·no v a se mas ex1 ente que ellos 

mismos. 
, ., 

El comite Cent al se da por enterado y aprue-

ba la gesti6n de la Ejecutiva, y se acuerda que como 

el contrato que h o!a está vigente , se puede defen

der éste para ~ate año y discutir el nuevo para el -

año que viene. 

DE LA PL ZA DE TA~UI CANOGRAFO. 

E compañero Egido en nombre de la Oo isi6n Eje

cuttv nforma al Comité Oemtral que se ha declarado 

des1e to el concurso para proveer la plaza de taqu1me

ca por no haberse presentado nadie y ahora vuelve la 

com1s16n Ejecutiva nuevamente con ~ate asunto proponi

endo, como dice en el Orden del dÍa,que se haga exten

sivo el concurso al sexo remenino y se a plÍe a compa

ñeros o familiares que p~rtenezcan a la Uni6n general 

de Trabajadores. 
Intervienen varias secciÓnes en la discusi6n 



y se aprueba mantener el acuerd·o anterior de que sea pa

ra sexo masculino~ entre familiares de federados. y que 

se haga una publicidad amplía y se habra concurso por to

do el mes de junio. 

DE LAS OBRAS DE AGROMAN EN EL CANAL. 

El compañero Egido informa al Comit' Central de 
, 

las gestiones que ha hecho la Comision E cutiva con la 

Empresa Agroman. en el mKin~aterlo deL Trabajo, con ia 

·· representac1on deL canai, en do&de e convino en que 

se informarla ravorabiemente para ,ue a ia empresa Agro 

man, se 1a bonificase tia ditera 1a de 1dl-OS jornaLee que 

t1aae que pagar en LO suaesivo. as1 mismo se informó pa 

que en ei Ministerio dei Fomento, lo despache con orite 

rio favorable. y cuya pr mesa se no ~a hecho, para cum 

priria inmediatam te. EL compañero Rojas de Canteros 

dice que - ya que se ha hecho una gestion que favorece LOS 

intereses de una em resaque se ha debido reciamar que 

en dichos trabajo se apiique eL contrato de Poceros, 

por ser este ei trabajo que aiLi se reaiiza. se entabla 

discus1 n so re este derecho en el que interviene eL oom 

pañero Do inguex paea mani testar que en efecto estos 

trabajos corresponden a Poceria. debiendo tener en cuan 

ta que si este casG se resoLviera maL ~erjudicaria a 

otro compañeros de otras empresas. que La c i tarian como 

e plo para dejar de cumplir eilas. citando el caso de 

omento Obras y Construciones. Intervienen los compañeros 

de Joceros, expresanto todos ei deseo de que se tengan 

en cuanta ios intereses de esta sociedad, para que el 

asunto se resuelva con arregio a este cr1ter10 •. Y asi 

se acuerda. 

INGRESO DE CARPINTEROSDE ARMAR. 

se dá cuenta de Ja peticton de ingreso de ia Sociedad 

de carpinteros de Armar, los cuales ie so!icitan some 



t1endose a ios acuerdos que tome e¡ Comite Oentral 

se acuerda que estos compañeros paguen iaacuota ~ex 

trord1nar1a que dio motivo a su baJa, y tuera de 

esta cond1c1on no 88 les imponga ninguna otra,cone1 

Oaoandoles desteesta fecha alta en la Federac1on. 

CRI SI S DEb TRABAJO 

companero E ·i do emp ieza a dar cuanta de t o lo • 

que sobre tan importante problema se i1eva ea.J.izado •• 

Pero dado que es muy adelantado de la n he y no se 

podrá discutir con la amplitud, que e asunto exija 

se acuerda que la Comision EJ cut 1 a• convoqae a 

una naeva reunion incluso e traord i naria • pero que 

se tenga tiempo para tra ar el caso con toda la ex 

tensidn que sea praci • 

Y por lo abazado de la hora se levanta la se 

sion, a las doce y de la oche, de la que como,secre 

tario doy r&. 

El seceeaario 
El presidente 

AOTA de a sesion ordi=naria,.~elebrada por al Com~ 

té oen ral, de la Federacion Local de Obreros de la 

de I dustr1a de la Edif1vav1on de adr1d Y sus Limi 

t ores el dia 16 dl.ei • irrt1--o· -d9 11 novecientos treinta 
• i uno •• 

Abre la sesiom a las nueve y media de la noche 

el compañero Felix ena de la seccion Embaldosadores 

actuando de secretario el compañero Juan Jose Escudero 

de la seccion de Peones en General. 

No se leé el acta de la sesion anterior por no 
estar hecha. 
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se precede a pasar lista y no contestan por no e&tar 

pres e ntes las siguientes Secc16nes: PORTLANDI STAS ({ Al

BANILES DE BARAJAS, 

DEL CONFLICTO CON LA F1BRICA NOllAH. 

El compañero Egido informa al Comité Central 

de la$ gestiones que se han hecho con la mpresa de la 

tábrica Norah, de Villaverde, en que .persistiendo la 

Empresa en su proposito de despedir an precedido al 

despLdo da veintisiete compñañero que viven en adrid, 

alegando presiones de las autorid des del Pueblo para 

que sean los forasteros los pr meros que despida. 

se ha insistid con a Empresa en que reduzcan 

los dias de trabajo y no accede a ello, por lo que se 

ha dado conoc-imi nto de ello al inisterLo del trabajo 

Y·Al Comité paritario 

.-Tambien infor ma que la semana anterior ae cele

br& una entr vista con la Empresa para tratar de los 

avisos de despido que había hecho de éstos compañeros 

que hablan dado lugar a que hubiera habido una protesta 

del .pe sonal y que no entrara~ a trabajar, y ru6 moti

vada por que la Empresa hab!a quedado en que abonar1an 

tres dia · que hab !a perdido el personal por la primera 

protesta que iniciaron los dias 12,13 J I4 de mayo y 

qu no lo hablan pagado. 

Asistió a la entrevista el pr1s1dente ~l comi

té paritario y se convino en que entrara el personal a 

trabaj~r que se hab!a negado por la mañana y el sábado 

podiamos pasar a recojer el importe de los tres dias de 

Jornal que ascendía a 5,4I7,90 pesetas y que nosotros 

pagariamos al personal en Villaverde, e omo así se hizo. 

Tambien informa del incidente ocurrido en la 

tábrica de ladrillo Mar!a Paz, de la misma localidad, 

en que estaban trabajando tres dias a la semana y por 

una mala interpretación o por influencias de alguien o 



86 .. 
entre el personal respec_to de una propue.sta que nab.!ames 

, 
estudiado en relacion con la li.orah, y era que ellos crei-

an que se podía obligar a la Empr.esa a qu.e los .. diera tra

bajo cinco d1as a la semana. Hiciaron la ~etid1d~ y die

ron un plazo de hora~ para , que los contestaran declaran

do la huelga mientras. Daba la casualidad que esa !a se 

reunía el consejo de - la fábrica .para tratar si egu.1an 

o no trabajando los tres dias, y en vista de a actitud 

que ha tomado el personal han acordado cerra ~a tábrica. 

se nan · hecho gestiones con ,1a .gerenc1a y ,ata nos 

ha dicho que no pueden seguir en el pla que venian tra- _ 

bajando po.r ser la f¿Íbrica pequena y · no tener res-erv.as. 

Y por toda solución han dicho , ue esperaban que , reanuda

ran el trabajo por que tienen dos obr8:_a que empezaran a 

servir material en breve y volverian a trabajar todos• J 

los compañeros. , , ... . 

se aprueba )a gesti6n por el Comit~ central. 

DE LA - FAB I AS DE PROVINCIA. 

El compa- ero Eg do en nombre de la Ejecutiva in

forma al Comit' Cent al que una Asociación de fabricantes 

de ladrillo que se ha formado recientemente. nos bla envia

do una carta invitandonos a hacev una inspecci6n en la~ 

fábricas de1ad 1llod la pro~incia y en las de las pr~ 

vincias l1mt otea a la de Madrid, para ver en las condi

ciones en trabajan de iornada y Jornales, para ir a una 

propuest al Comit' Paritario de regu1ac16n -de Jornales 

en la misma o parecida forma ~ue se ha hecho con las fa~ 

bricas de yeso, corriendo los gastosp por su cuenta. 

La Ejecutiva lo na aceptado a ~eserva de la apro-

bación por el Oomité Oentral. 

Ei compañero Rojas J;0:egunt~ s1 se ha de ir a ha

cer un nuevo contrato para las., tábricas, y la Ejecutiva 

le contesta que habrá que hacerle o nacer las adiciones 

al ·vigénte que supoz!Dn la& modalidades que se estudian. 

1 

1 

' 

1 

1 

l 
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· se aprueba por. a Com1 té Central. 
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1 - .. ~ DEL CONGRESO DE . LA FEnERAOIÓN NACIONAL. 

. . La Com1s16n Ejecu.tiva expone al_Oom1.té Central l a 

, propu.e.st.a de q;ue estan.d.o pr6x1mo el .30~ d~e.l corrlen.te 

, tec)la. que .. fij-Ó el comité ·de la. l}ederaci6n Nacional pa

ra el anv16 de ;propues,tas para el, pr6x1mo ongreso que 

se ha d~ celebrar., racuer.da a ~a.s se,cci6 J.a conv.en.ien

c 1a .de. ijU_e , s~ mandan a ,la ~j ecu t1 va las, que vayan a ha-

c:e .r l~ ~~c~16.nes ,pp.ra di.scutirlas 
, 

tes de, es ta fec i1a. 

• I 

, 
1 se a .cuer.da qµ.e lfl·S Sec.cio;n~s env~en, ,sus propues-

tas a la mayo~ . ~re~eda~. Y. como p~race qu~ no es preci

, ea ,la fecha ., según !n.d1c.a e;l. ,c mpanero. pre.slde,nta ,, se 

'1 a c:u eJ" da tij ar. el. .plaz.o., d.e l 15 de jUl_io '!)ara piandar pre-

f I I 

p~uestas •. t ( .j' ( . 
' ,. ' ~,l compJ3,n . 0 1 .Fernán~ez, _de 1 • 1 •• 

pregun-

ta cuand19.s delega o puede Jjlandar la Federac16n a l.os 

c ongr_as_o,~ • . , ... , r 

El compFi,ne o ,Elido. ,le. ,yonte,ata. que por la Fede

.. ra~16n Na.e oaa se cos,tean . t.res Y. a nueat¡.-a cal!go pode

~os mandar loa que ~ cU¡erde e,l Comité C~ntra~ en S}l .. dia. 

t 

1 1 PROB.LE,U ~E ,_~A ,c JlI sr s D ~ TM_BAJo .,. 

~ El compañ~ro Eg~~ o c;1ce que la ,e omis 1ÓJl, ~J ecu-

t1va considera el prohlema del paro como el problema r ._ I 1 ~ f f ~ \ \ j ,.- I 1 r i 
1 

méÍs dificil de resolver que hay plant_e,ado. y que l+~Y que 

_e parar que se a¡gu.(11c .. e. (Tiene éste_ ]1~8: di¡versldad de as

P.~ctos ,que alcanza~ tod•as
1 

las ind:ustr~~s _y .que mien

t ,ra:s n_o s .e r~suel,va el PX:Oblema de 
1
1.a {.agricultura la 

1 J agud1~ci6n_ ae.l ,d~ las ,i.~dt1;stri~a 13.~rá c .... ada 1dÍa mayor. 

Pero éste a su vez .no se resolverá mientras no se resu-
, J .1 1 • 1 V 

elva el de la econ1m!a nacional y el de ~a reorganlza-
.- , , · • . l J " 

cion de iaa industrias con medios modernos de exp~ota-
t • ~ 

c1 ~~. Pero e ~ q~e afecta a Madrid y dentro de éste io 
- t • ~1 \. t, 1 

que tiene reiac16n con .1.a 1nc1ustr1a ,nueatram h.ab.rá que 
-· '· ... 
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pr·oponer a1 Ayuntam1l3nto que a e- ha:ga utna I proye·eto de 

~reforma 1gene·ra.1 de .1.a· -p·ooJ.a·c 1· 'n -cod utn , trazado' ge'neral. 

de catles y serv1c1os y a base de" ésto ... rempezar a- c·onstru-

1r y ha c1err1ba.1'. casas , sobr-e ·t-odo en .a.os barrios bajos 

con obj~to de 1r 1uego a ~a construcción de casas co1ect1-

vas prople~ad de.&. Ayuntamlento y de ésta manera ir a ha

cer una .1.abor de soc1a.1.izac1ón mun1c1pal1sta. 

Y en relación con ésto Y· con la 1nterv nci&n que 

tenemos en e.1 ~aneo Hipotecarlo ir~ .a.a 1 tervenc1ún en 

1a e onsec1ón de créditos e 1nriu1r en la amp.a.1ac1ón ~ 

.a.os mismos. A :ldte respe.cto dá .1.ectura de .a.as co-nc.1us10-

nes que - se .&.Levaron por .1.a Fed ración a .a.~ Conterenc1a de 

.1.a Edificación en Las que entre ~tras coaas .interesantes 

y de tac1 1 eiecuélón, se pr onía .1.a creación del Banco 

Mun1c1pal constituido por .1.- fianzas de" .1.oa_a 1nqu1 .. 1nos 

y todas aquelias que se cons 1tuyan -~or .&.os contratistas 

de obras oficiales. para edicarlas e~cius~vamente ·a ·1a 

urbanización y con trucc1ones econom1cas. 

Informa del creación de una aom1s16n oficia.&. 

const1tu1<1a po .1.os dlterenctes e.1.ementos que tenemos 

intervención en .1.a industria, habiendonos 1nv1tado a que 

nombremos nosotr s dos representantes. La Comisión Eje

cutiva na aceptado .&.a propuesta y trae como representan

tes a La e mparteros presidente y secretario, companero • 

Jordan y Mu1ño. ... 

Intervine eL compañero ~u1Jano, de La sección 

de VicáLvaro y dlce que .&.e parece bien que se· nombren esos 

dos compañeros; pdro entiende que hay que 1r a pedir al 

· Ayuntamiento oont1núe iaa obras de ttrban1zac1ón que tiene 

empezad•as, sobre todo Las del •xtrarradio y protestar 

de la forma en que está el Ayuntamiento 2so1v1endo .&.a 

cr1a1s actual. de · traba~o. • ·· ~ .. · .. , - ~ · 

· El compañero Roj'as ,! en re:preSffntac !ón ,~ la 

sección~ canteros, dice que ' Le ·parec-e bieft· .&.a o~ienta-
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c1on que propone .1.a Comisión Ejecutiva y J.as ptoposi-

- c1ones presentadas en .1.a conferencia de J.a Edificación 

de I92}; pero que hay que proceder energicamente, censu

ll"amllo J.a conducta seguida por el Ayuntamiento para resoJ.

veY la cr1s1s actuaJ. proponiendo que se haga una campa-

_ na en .1.a ca.1.1.e para pedir que se reauJ.eva 

_ tual. 

El companero Medlna,de Poceros, 

crisls ac-

ce que .se puede 

colocar mucha gente obJ.igando a J.OS propietarios a hacer 

las obras a.e saneamiento. 

El compañero Jalmez, m secc16n de Albañiles, 

dice que debe aceptarse J.a propuesta de J.a Ejecutiva en 

t~das sus partes y agra ar a ella .1.as que propongan J.aa 

secciónes. Tamb.1en dlcen que aprueban .1.a propuesta de 

formar parte m J.a C m1s1on que ha dado cuenta .1.a Ejecu

_t i va. 

EJ. comp ñero ~u1Jano dice que po d1amos dar por 

términada J.a dlscu ón m éste asunto aceptando J.o propu

esto por .1.a representación m Al baniles, y J.o propuesto 

por el co pañero Rojas, retirando el J.o que habla propu

esto en su ntervenc1ón anterior. 

EJ. compañero López, de Escuitores dlce que J.a 

organiza.! lon debe dejarse- de trámites y proceder energi

camante a pedir ~ue se resuelva .1.a cris'is. 

EJ. campanero Gómez, de ·pintores, dice que creé 

que .1.0s organismos oficiales proceden cun lenidad, y se 

adhiere a J.O propuesta por e.1. compañero Rojas. Dice que 

podia pedir tambien al Ayuntamiento que hicera cumpJ.lr 

las or~emanzas mun1c1pa~es a .1.0s propietarios, con Lo 

_ que se resoJ.veria en parte .1.a cr1s1 a de trabajo en .1.os 

pintores. 

EL compañero Rojas dice que no tiene inconveni

ente en aceptar lo pr~puesto por la representación de 

A~~añiLeS de nombrar una Oom1s1ón de compañeros delco-

1 

1 

! 

1 

1 

1 



- m1 té e entral • que en qnión de J.a que nombre .&.a c,om1s1 ón 

Ejecutiva se encargaran~ hacer .&.a .&.abar . que é.&. ha , pro-

- pue to. 
' . 

EJ. compañero Mena, preside,.r¡ite _, d.ic_ e que _ ~o se 

puede ~dmiti~. ia 1 labor d~. cr~tlca que ~~tá ~aciendo el 

compañero Rojas, s~no aceptar ia . ~ropµest~ de J.a EJecu

~iva y la ad1c;9n que ha ~~c~o ia represen,t~ción ~ Alba-

ñi.&.es • . 
L 1 1 j 

El c9mp~~ero _Rojas. di9e qµe np _e~ r t1car a1no 

demostrar que nos nos dat1stacen las aoiuciones que se 

clan por e.1. Ayl}Atí¡l,miento y el a.,: cap. e ~lo at1at~cq1ón a 

nuestros tederados, demostrando a .&.as autoridades que no · 

estamos indiferentes a .&.os probJ.emas que nos redean. 

El compañero Jalmez, en re res.entación de Alba

ñiles , dice que conviene que asumamos la discusión 

y que no hay más que aceptar a propuesta de J.a Ejecu

tiva de nombrar .&.os dos compañeros para esa uomlsión 

oficial y nombrar ; Comi ión propuesta por ellos que 

estudié lo que convenga hacer. 

•El com añero Egldo en representación da la 

Ejecutiva dice que onviene que en estas cuestiónes 

se dé toda J.a amp l iación que necesite e~ asunto permi-

- tlendo que cada representación· exponga 10s puntos de vis

ta de su sec ión, por que ellos nos permitirá contra.&.ar 

nuestras opinlones particulares con las de los damas. 

Pero no ay que olvidar por todoa.&.os que tomen parte que 

hay que nacer _propuestas positivas¡ primero~que abedpzc 

can a un pian y segundo que sean tact1b~es de .&..&.evar a 

ia práctica, como .&.o que propone .&.a Comisión Ejecutiva 

y alguna& que han propuesto .&.os representantes de Pinto

res j Pocero~, con ias cua.&.es tendremos una base firme 

- en que apoyarnos para si no se nos atiende, .&..&.evar nu

estra pretensión a .a calle con ia energ1a que sea prec1-

sa. Pero por ser ~a .&.a industria debiendo demostraB • 



' 

nu_estro- conocimeintp e& .a.a -m~"a., así como que tenemos 

- _so.&.uciones como· organización para ei prob.&.ema.~ ~ ello 

nos dará ~n valor efectivo que no tendriamoa de ~o pro-

ceder- cte ésta- f-0 -rma. · , · 

D-ice· -que• l.a Ejecutiva ha cambiado ·1m·presiones 

_ • -y no -tiene inco--nve nient-e en acep'tar l a Pt' puesta, ·que 

ha hecho albañiles• de ·nombrar -una 0om1s 1ó que ·con .&.os 

compañeros que nombre la Comisión Eje u t iva, se conv1-

~-erta·n -en Ponenc 1a . qu,e p-ropon:g-a soluci, ne·s y proce<11m1-

ento para 11.evar.1.as a cabo, y en el.lo puede ,ent·rar 1no 

el.uso lo propuesto por el compañ ro Rojas. 

Dice que debe se J.a Casa de l Puebl.o l.a que in-
1.a/ 

tervenga en/s01uc1ón de 1 pro lema de .a.a crisis por que 

ello afecta a todas as or an1zac1Ónes,• 

El campanero Rojas dice que si esa Comisi6n,de 

l.a que nós han 1nv1 tado a formar parte no se ponen de 

acuerdo y no interviene en ésta cuestión la casa de l p 

Puebto, que sea .a.a Federación .&.a que .a.o l..&.eve adelante. 

se aprueba por el Comité central .a.a pruesta de 

ia Ejec tiva de que se nombren a ios companeros presiden-
< 

te y secretario de .&.a EJecutlva para formar parte de la 

Comisión oficial que se ha propuesto en el Min1ster10 

de frabato. Xambien se aprueba el plan que propone en 

cuanto al estudio de la crisis de trabajo y mddios a 

proponer para soiucionaria, aceptando .&.a pr opuesta de 

Albañ1J.ea de nombrar una Com1sión ~ l cóm1té centra.&. 
. 

que con . J.a EJecu:t1va nagan un estuddlo detal l.ado ~de es-

tas propuetltas. 

se procede ai nombramiento de La Oomisión y ae 

acuerda que S3a de tres compañeros del Comité oent·raJ. y 

dos de la Ejecutiva. se prona a J.os compañe~os RoJas, 

-Mena, Jalmez y ~uijano para formar esa Com1s1ón. , 

Para evitar ia votación_ para dejar tuera uno 

de LOS prouestos, se acuerda nombrar a Los cuatro. 
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1 • < ' . DE 'LA' CO ISióN .DE~ PARO, Eg AYUNTAMIENTO. 

\ 

El compañero Eg1do, en repreaentad1ón de ia EJe- -

- clitlva , dice que convendria que nuestras s·acc·1ones se 

reun1~ian antes d~ La reunión 'de Directivas· ~e la oas~ 

para LLeva~ nosotro~ compafteros prop¡estos que formen 

parte <le esa Com1s1 ón, dad·o que sus t ·rabaJ os han 

tar más a nuestra industria que a Laa damas. 

se cambian' impresiones y se acuerda reunirnos 

afee-

e l pró.a-imo Jueves para acordar propuestas d. · compañeros 

nuestros. ., , .... •<61 .. 

,. PETICIONES PARA LOS SAOADORE' DE PIEDRA 
DE VICÁLVARO. 

1 

La Junt a direc t i va d e a e cQ 
• • r 

, 
de Vic~ var o ~l· 

propuesto una nuevaa bases de trabajo para los sacadores 

de piedra a las canteras de pu~ o. ~e dá lectura ,de 

ellas, y se limitan a ped r aum ntos en precio de, la~ 

unidades en q~~ lo~ tia an s tado. 

Se apru~ban p r el e mité central y ~e acu~rda 

presentarselas a os pa onos .• 

Los comp - ros e la sección amplian la 1ntormaci-, 

6n al Comité Centra 

Bada la hora tam abanzada , se acuerda suspender 

la sesión y que la Ejecutiv~ convoque para continua~ el 

l!lrden del d!a la mayor breyedad. 

Y lebanta la sesión a las doce, media de la 

noche, de o que como secretario~ actas certifico. 
t • 

Vº B 9 • 

El Pre 1dente •. El S~cretario de - actaa. 
. . 

~fl~;~~ 

.-
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ACTA DE LA SESI6N ESTRAORDINARIA DE LA SESIÓN CELEBRA 

POR EL 00 ITi CENTRAL de LA FEDERACI6N LOCAL DE OBREa 

ROS DE LA INDUSTRIA DE LA EDIFICACIÓN DE MADRID Y SUS 

LIMiTROFES, EL DÍ4 DIEZ Y OCHO DE jUNIO DE IL NOVECI

ENTOS TR.INTA Y UNO. 

Abre la ses16n el compañero Mena a las diez me

nos cuarto de la noche, actuando de se retario el com

pañero Tomas Fernández , de Fontanar s. 

se pasa lista y no asisten las secc16nes de En -

ta rimadores• cantero a ,Est_ucaq._ore a la Catalana, Teje~ 

ros• Albañiles de Baraias, Ram de Constrict6n d. e Val. 

llevas y Ramo de la Edificación de Vicálvaro. 

· El compañe~o ido expone que el objeto de la 

reun16n e~ para elejir compañero que hayan de formar 

parte da la Com1s16n obrera para la Comisión paritaria 

de paro que na acodado crear e l Ayuntamiento. 

se t r ata po el Oomit~ Central y se acuerda l le

var cuatro compañeros propuestos y que estos se ezmar

guen de propon rlos las sec~iónes a que pertenezcan y 

votar a todas las damas. 

se propone a los compañeros Fe l iciano artin, 

de Albañ1les,Recwero, ~ Fontaneros,Oasanova, de Pinto

res, LÓpez, de Escultores, y Escudero de Peones en Ge

ne ra. 

Puesto a votac16n ésta .dá el siguiente resulta

do: Fe l iciano Martin, por unanimidad, Recuero por doce 

votos, Eacudero,por dlez, Casanova, por siete y LÓpez, 

por dos. 

Y habiendose términado el motivo de la reuni

ón, se lebanta la sesión a las diez y diez de la noche, 

de 10· que cómo secretario ~ actas certifico. 

Vº B0 • 

El Pres id ente. de actas. 
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ACTA ae la sesi6n ordinaria celebrada po r el Oom1~é 

Central de la FeQeraci6n local de Obreros de la Industria 

de la ~dif1caci6n de Madrid y sus llm!trotes el día VEIN

TITRES DE JUNIO de mil novecientos trei,nta ~ uno. 

A l a s nue•e y tres cuartos de la noche, declara 

abierta la s esión el compañero Jos~ Jaime~, de la ecci-

6n de Marmolistas como presidente, actuando como secreta

rio el compañero Juan Jos~ Escudero, de la sección de Peo-

nas. 

A O T A S • 

Por el secretario de mesa s e dá l ctura de las ac

tas del de1 d!a primaro, t di~~ -y .• eis y diez y ocho del 

corriente, haciendo la repre s entación de canteros al 

acta del dÍa primero las s i u1entes observaciones. En 

la gestión referente a la abrica de ladrillo, Norah, 

e l los pidi eron que se gestio ara et ingreso de los diez 
, 

y siete despedidos, y en l a ge~t1on respecto a l contrato 

de Tejeros, propu i ron ue no dieramos nuestro asentimi

ento al actual pa a su vigencia y que se propusiera uno 

nue~o más benficioso que el actual. 

A la ausencia que señal a en acta de la reunión ex

traordinaria da d!a die z y ocho, dice que ellos vi•nie

ron aunque tu 1 tarde, en la inteligencia de que no se 

termi bar!a t n pronto; pero que pensaron no venir por 

que no 

genera 

a la 

a en si ellos, en las cuest16nes de caracter 

e la organización de Madrid, ya que pertenecen 

ederaci6n, podrian o no intervenir éuando la Casa 

consulte con las Sociedades, y quisieran saber a que ate

nerse en ésta cuestión. 

La Ejecutiva contesta que esta- pendiente de con

testaci~n de la Junta administrativa asa consulta que ha

ce canteros. 

se aprueban las actas con estas aclaraci6nes. 



Con éste motivo el coillpanero Rojas hace al unas -

considerac~ones respecto a la rectitud con que ae in

terpretan las intervenciones en ~as actae, lo que da 

lugar a algunas interrupciones y a que. el compañero 

Egido le conteste que la mayor parte~ las actas hay 

que hacerlas,si se ha estado presente, reo rriendo a 

la prop!a memor!a más ~ue a las notas q llevan al-

gunos secretarios. 

GESTIONES CON LA EMPRES GRO.MAN 

El compañero E~ido into ma de las gestiones q 
, 

han realizado en relacló-nll con as obras del Canal d~l 

Lozoya con el Ministerio del Trabajo, el de Fomento v 

la Compañía Agro an, on objeto de que al cumplirse 

el plazo nrov1siona en aue terminaba la soluci6n in

terina que seco rometio la Empresa a da· satistac~1• 

&n hasta que el Conejo del Canal r so viera definiti

vamente~ no queda mos con el conflicto en Pi' al lunes 

s igu1ente .• 

Dice el .Lunes siguiente se ha presentado en 

la Fe aciÓ ana Comisión por los tres delega dos de 

las obra el e anal, a decir que el' personal no halÍa 

querido entrar al.trabajo por que .Los habia dicho ~l. 

listero que no sabia si los se uirian pagando el jornal 

de s ocho pesetas o no. y El personal se ha dec l arado 

en huelga • Intervenieron le de egados .Le aconsejaron 

que vol.viera al trabajo mientras ellos ven1an a consuJA 

tar con nosotros. se los informó de las gestiones que 

se estaban haciendo y ya int arvinieron con nosotros 

en las que hicimos aquel d!a • visitando primero al 

Director de Obras Públicas. al que dijo que a l lí no na

b1L llegado propuesta ninguna del Consejo del Canal; 

desde allí fuimos a ias Oficinas del Canal y el secre

tarlo ios dijo que el Consejo había acordado informar 

favorablemente ésta so1uci6n y que el Director lo comu-



nicaria al Kinisterio al dia siguientQ,EA el Minis-

terio nos prometieron que cuando llegara alli io raso1ve

r1an 1mmed1atamante. Y con ellos craimos que quedaba so- -

lucionada~ la cueat16n para lo sucesivo. Paro había qua 

solucionar la cuesti6n y desde allí nos f~1mos a ver a 

la Empresa Agroman, para lla~ar al personal una contea- -

- tac16n inmediata da la Empra8a. 

se . entrevistaron con la Empresa Agro an, y 

el sr. sa~ov1a dijo hab!a esta.ero en el tajo y había ha

blado con varios obreros ·y -los habÍ~ -~con ajado que si

guieran trabajando · y tanto él como el s . Agnirre que 

esta presente dijeron que no tu era cuidado el p~rso

nal respeato al pago de los Jo nales,que ellos garan)iza

ban que se seguirian pagan o, y q e esJeraban que los 

notificaran la propuest da e nsajo del Canal. 

Tamb1en habla on e a aplicaci6n da los contra

tos de Peones y Poca os, y convinieron en haceY una linea 

d1v1soría en los tr bajos para la apl1cacion de lOS:i con

tratos, aplicand al de poceros, en los trabajos que se 

hagan por pozo por tunal, y en los demas se aplicaría 

el de peonea. 

El CCll>m anero Rojas hace una observac16n sobre 

si ha interven do la sociedad da Poceros. E~1do ccmtesta 

qJe por l~ t rma en que se ha desarrollado la gestión no 

ha podido onvocarselos. 

DEL SECRETARIO . DE AOTAS. 

El compañero ~uasada, da la secci6n de Peones 

que actuaba da secretario de actas dice que él no puede 

seguir lebanta la de ésta noche, por no tener cons1cioc 

nea. Y propone e nombre otro. 

con éste motivo se hacen varias propuestas Y 

por Último se acuerda que giga 1ebantando el acta ei 

que suscribe. 
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se pasa a discutir el tercer punto del Orden del Dia 
consistente en que la Secci6n de Constructora~~ mosa1a 

coa proponen el boicot a todo el mosaico que ae condtru

ya fuera de Madrid. 

El compañero uino dice que es conveniente ha

cer cunplir las bases a todas las fábricas pero que no 

se puede aceptar la propuesta de la secc 16n con la gene

ralidad que la propone sino parcialment • 

El compañe~o Novo d1ce que conveniente hacer 

cumplir a todos el contrato de trabajo. pero que convie

ne tambien que se aprueba la propuesta que el os hacen 

y tomar ~edidas m caracte gen al, a pesar de la opini~ 

ón de Embalóasadores e con • sostiene que hay campe-

tencia en los precio en adrid para contrarrestar los 

de fuera. 

El comp·nero arahona, de Embaldosadores, ice , 
ellos no puede cept r el criterio~ Cosntructores de 

mosaicos, y a í se o han comunicado a la Ejecutiva en 

· la carta q e ha eido, por que establecido el boicot en 

la forma que proponen va a tener una repercus16n en a1os 

y aunque di a mosaistas que por la competencia de prec1-
, 

os los astan perjudicando a ellos, si se acepta la pro-

puesta d mosaiquistas no se hará más que cambiar el per

juicio • 

Los compañeros de Constructores de mosaicos di

e que ellos no tratan de perj~icar a los compañeros 

e Embaldosadores, sino que su objeto es el de hacer que 

se cumpla e contrato en cada localidad. 

El compañero uiño dice que las dificultades que 

existen en éste conflicto resultan de la& gestiones he

chas en la~ distintas loca 1dades, por que el personal 

está engañado por los patronos con que los van a quitar 

de trabajar, y contra ésto se revuelve el personal. Y que 

lo que hay que hacer es actuar~ acuerdo con las dos Di-



rectivaa. 

El compañeto Rojas dice que las doe Directivas• 

tienen acueruo cerrado sobre éste asunto, y pone de ejem-
/,,, 

plo e procedimiento que emplean Canteros y armolistae. 

Y dice que hayque obligar a los patronos a que reauelban 

los puntos de vista que exponen, Y ternt11.Aa defend-iendo 

la propuesta de la sec~i6n de ConstructoreG ~ mosaicos. 

El compañero · uiño dice que el asunto e bastan

te expinoao, puesto que las fAbricas de los p eblos al 

éener que cumplir el ~ontrato y competir con la tábr1ca

ci6n de adr1a, por no Joderlo hacer ten ian que cerra~. 

Y lo que hay que hacer es buscar a r6r ula que resuelva 

esta s1tuaci6n. 

El compañero Kovo p bpone apruebe la propues-

ta en la forma que to hacen, aunque luego ~n la aplica-

ci6n haya que ir a buscar la rma que mejor se pueda 

a pl1car. Dice que lo patro os se han ido a instalar en 

los pueblos buscand la m or economía en los jornales. 

Puesto a v t~ci6 por a presidencia da el sigui

ente resultado: 

Por la pro esta de la EJicutiva votan diez sec-

ciÓnea, por la de Constructores .de m9saicos, votan cua

tro, quedando p r lo tanto aprobada la de la comisDn Eje~ 

cutiva. 

E compañero Novo dice ~ue en éste caso tendrán 

que est · r siempre denunc iando casos. 

DE LA JURISDICCIÓN EN EL TALLER DE CANTERÍA 
DE LA OBRA DE i FIBASA". 

El compañero Muiño informa Al Comité Central que 

la Directiva de cantero~ en una de las visitas que hicie

ron a la Comisión Ejecutiva teclamaron para ellos la ju-
1 • 

r1sd1cc1Ón, que tenía Marmolistas, por que en una de• 

las- viaitaa que ha hec~o el .compañero R~jas a la obra y 

al taller como inspector del Comité Par1t&r1o al hacer 1 
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una acta de apercibimiento le pregunt6 al sr. Labaj o·s 

. a nombre de quien la hacía , le contestó que a nombre 

_ de la Oompañ!a 111 • I .-v .A .s .• A. Y por esta raz.ón cona id eran 

que no siendo el patrono e sr. Labajos d~be~ ~ener .ellos 

la jurisdicci6n sobre e i taller. 

~ L~ Eje~utiva ha hecho las gestione pertinentes 

p.ara averiguar qu1en es e1 patrono, por ue Marmolistas 

han s1sten1do que el patrono a-a el sr. ~abajas, y tanto 

este como la Empresa han dicho que e patrono era e sr. 

Lab~joa. Por lo tan~o la Ejecutiva considera que 1a juris 

dicci6n sigue ten1endo1a la Seca 6n de _Marmo11stas. 

El compañero Rojas dice que el sr • .,Lab,aj os a tra

ves de su carta,- quiere pre entarle como una personal que 

falsea 1a ver~ad, y dice que q~1en asegura eso ea un m1-

. serable. Dice que a Ejecutiva a proced1do mal por no 

haber ·1nformado a @anteros de la tramitación de éste a

sunto. Explica al Oom1té Centra~ la forma en que hizo 

la gestión or el Comité Paritario y que por la conver

sación que tuvo con él, es por lo que ha deducido él 

que no era el ~atrono~ el sr. Labajoa. ~ue lo que pasa 

es que el s • Labajos reuye la intervención de Canteros 

y que la Ejecutiva sao.e que"ll'1vasa" es el patrono. 

El comyañero Muiño le contesta que la Bjecut1~a 

no tiene parc~aliáad, como ha dicho el compañeto Rojas, 

y que no ha dado la importacia ai asunto que le dá la 

Secc16n de canteros. Y que se cumplen los contratos. 

El companerto Muñoz , de la Sección de Marmo11s• 

tas, die e que la jurisdicción ael tal l er los pertenece 

a e11os por que el patrono es el sr.Labajos, como ha di 

cho la Ejecutiva • y que la secc16n de Canteros no ha 
, 

debido plantear nada a la Federacion, sino haberlo tra-

tado entre ellos como han tratado otrso asuntes.· 

El. compañero Rojas dlce que hey un pacto entre 

laai dos Secc;i6nes y que este determ1na que cuando el pa-
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trono no e~ federado la Jurisdicción. si la obra es de 

piedra los corresponde a el1os y si es de marmol, de 

armolistaa,. Y que no se expJ.ica c6mo han podido escri

bir esa carta aedpues de lo :que él ha hablado con los 

encargados y con .1.os patronos. 

EL co pariero Jaimez, de MarmoJ.1stas, dLce gue 

nay que evitar J.a discordia entre .Los companer·os aun-
, 

cuando .La tengan J.as dos Secciones, de-fendlenct. J.a jur1s-

a.1cc1 ón para armo.Listas, puef:Lto que eJ. patr·o o sr • .Ka

bajos tiene a l li · ucha maquinaria. Y se ;ex rapa da que 

Canteros conociendo esto rec l aman para os J.a jur1s-

dl cci6n. Nlega que J.a Empresa sea e l patrono cantero. 

El compah~ro Rojas dice que se mantiene en io 

- dicho y que no tienen lnteréá en compJ.loar J.aa cosas, pu

esto que J.a Ejecutiva ha tra1do sta cuestión a l comité 

- centra l sin que lo hayan pedido eJ.J.os. Se extiende en con

sideraciones respecto a J.o d cho y hecho por MarmoJ.1stas 

en otras ocasiones que se han pJ.anteado cuestiones de 

ésta na t uraJ.e Zé\n ,. 

EL com ahero Ja1mez dice que esta cuestión .La 

han podla-o reso.Lver ias dos secc16nes sin mo~estar a ia 

Fed'eración. 

E.í. companero Rojaa dice que s1 ia Ejecu t iva .1.0 -

acepta que e i~as no tienen 1nconven1ente~-

l campanero Mulno dice que ahora es e~ oomité 

Central q ien debe determinar. 

EJ. compañe:ito Ja1mez, de l:a sección de AJ.bañ15 
' r 

~ea, d1ce que siempre que no se haga pacto con ei patro-
) . l ..., • 1 1 'i 

no, se puede autGr1zar a la Ejecutiva. 
l - • 

E! companeto ~ópei,de Escuitores decoradores, 
' ! 1 , 

\ 

dice que no está de acuerda con .1.a propuesta, por ~ue 
1\ : ., , 

consl era que J.a Ejecutiva debe 1ntervenlr. 

EJ. compañero J.J.Gómez, de Pintores, dice qu~ 



esta Plé1to no deben vent1J.arle .os interesados y que 

al Comité Centra con los elementos de juicio qua tlene 

no puede juzgar ta poco por que lesionaría intereses de 

una de las partes . 

Ei campanero jas dlce que no quiere que se 

provoque votación, pero sostiene su afirm con. 

El comparteto Ja1mez, de AJ.bañ1J.e dlce que 

eiJ.os creen que debe resolver ei Comite Centrai. 

Despues de varias 1ntervenc es, se acuerda 

aprovar J.a propuesta de .a Secc ón de Pintores, consis

tente en que se reunan J.as dos 'cclónes con J.a Ejecu

tiva y resue1van e asun o, d do el siguiente re~u ta-

do: Votan en p.ró de pro uesta clnco Secciones, tres 

en contra y si e te ab tenid s. 

LISTA DE .LAS SESCIO.ES ~UE NO HAN ASISTIDO. 

se pasa J.i ta y no contestan por no estar 11),esen

tes J.as secció es P rtJ.andistaa,v1sr1eria atttv1tJtica, Al

bañiles de Barajas, Tejeros, Alban1ies de ~eganéa, Ramo 

da J.a Contrucc · de VaJ.J.ecaa y Ramo da J.a Edificación 

- <le Vic'ivaro. 

Y r J.a abanzado de la hora se lebanta la se

sión a las doce y veinte de la noche, de lo que como se-

cretar~ de actas certifico. 

Bº • 
EJ. Presiente. El secretario de actas. 
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AOTA DE LA SESIÓN ORDINARIA CE~EBRADA PUR E~ OOMITE 

CENTRAL DE LA FEDERACIÓN LUCAL DE OBREROS DE LA INDUSTRIA 

DE LA EDIFIOACIÚN DE MADRID Y SUS LI !TROFES, EL DÍA VE

INTICINCO DE JUNIO illE IL NOVECIE N~US TREINTA Y UNu. 

gbre .&.a aes 1ón el. co mpañe.to e compañero - Felix Mena• 

de La sección de Embaldosadores, a ~as nueve y media de 

1a noche, actuando de secretario el. companero -Juan José 

Escudero. 

LlSTA DE SECCIONES ~UE NO HAN ASISTIDO. 

Se pasa L1sta a ~aa Secciónes y no cm.testan por 

no estar presentas J.a de Poceros,Vidrieria Art1st1ca,Ai

bañ11es de BaraJaa,AlbaniJ.es de Leganés y Ramo de Co~a~ 

trucción . de vaiiecas. 

' l 

DE LA CANTERI.& DEL SR. PASSANI • . 

EL canpañero Egido informa que por J.a Sección de 
-

Marmolistas se presentó na enuncia contra e l patrono 
• 1 

sr. Paasani por que iba a despedir a todo e~ personal 
1 • 

del taller ~or que e~ ar uitecto de las obras de la Ciu

dad Universitaria de a obra de Fierro,no ie daba perfi

les. se han hecho g stiones con 01 sr. Passani y éBte 

dice que t1ene J.¿ano el taller de piedra y no l e dá tra-

bajo a hacer. ,•l • 

Despue se ha ido a ver al arquit~cto de 1a c~uc 

dad Universitar1a y 'éste ha d1cho que no es c1erto l.o qte 

ha dicho sr. Passani , sino que éste señor qu1ere co-
1 

. co1ocarle una clase de piedra que no es de1 · m1smo tono 

de co or que .o que él na aceptado en .aMemor1a, y que 

como 10 que quiere es que iéfp1edra vaya del mismo tono 

sobre todo en J.a fachada !e está rechazando toda ia · pie

dra que no sea 1gua1. ~ue de ello ie ha advertido hace 

mes y medio al sr. Passani y éste,buscando la intervenc1-

~pn que naciamos nosotros para presionar.e ha segu1do tra-

baJand-o para que ¿a responsabilidad de ~os despidos ca-



yera sobre ei. Pero que no estaba dispuesto a aceptar 

esa responsabilidad y que mantenia 10 que h~ia dicho 

al sr. Passani, te1erando!e solamente· la piedra que no 

.sea mucha la diferencia y ei respo • para darle facili

dades para que ie quede ei ta11er ~ibre lo que podia 

hacer era faciiltarie terreno alli dond 

piedra que le ha desechado. 

Canteros preguntó qué ocurria 

iocara la 

ne~ patrono sr . 

Paasani • por haberse enterado que h · ~iamos hecho ges

tiones con e patrono y aJ.dec1r1e 10 que se habla ges

tionado • contestaraon que no ha ian denunciado elioa 

nada por estar enterado de io que ocurria. Y ia Ejecuti

va ha dado por términ a ia estión. 

El campanero Jaimez dice que el los recibieron a 

denuncia y ia trasm tia on a 1a Comisi6n Ejecutiva, no 

int erviniendo en más or ~e se han hecno las gestiones 

sin su interv nció 

El c mpañe o Rojas dice que da por bien hecha ¡a 

gestion y que a circunstancias no permiten que se ha

ga otra eosa. 

E~ ité se da por enterado",y aprueba la gesttón. 

PROPUESTA DE MARMOLISTAS RESPECTO A QUE 
INFOR' EN LOS VOCA~ES DE~ 

COMITE PARITARIO. 

El campanero Egida mnfo ma .de la propuesta que 

ha hecho la Directiva de armolistas, sobre que la secci

o que quiera que vayan a informar ios Voca ea del Comi

té Paritario, que se dirijan a ia Ejecutiva solicitando

lo y ésta avi~ará a los Vocales para que vaya el que ha

ya intervenido. 

El compañero Rojas ~ice que le parece blen la pro

puesta; pero le extraña que se ha a a raiz de haber in

tervenido ei, pues antes han tnformad-0 ios compañeros 

que han tenido necesidad de hacerlo a la sección y nij 

se ha prepuesto nada. Dice que ha cantero 
areca 
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bien la propuesta. y. a su vez propone que tamb1en 40S va-

c&Les del Comité Paritario deben infermar mensualmente al 

Com1te Centta~~ 

El compañero Egido propone que a éste proposito se 

invite a Albani~es a que informm sus vocales. 

El com añero Jaimez, de Alba n11es, dice que e 40S 

tienen su Coité Paritario independ~ente y no están auto

rizados para comprometerse a aceptar la propu ta. 

Egldo dice que con la propuesta no se perjudica en 

nada 1a sección de Al ba ñi l es, puesto que o que se pro

pone no es má s que informar para que e Oomité Oentrai 

conozca l os reuerdo que haya tomado p~a conol.cimiento de 

las seac1ónes federadas. 

El compartero QuiJano, e 4a eccion de V1cAivaro, 

propone se des l igue 4a cue tión de Albañiles y hagan una 

propuesta por escrito. 

Y se aprueba la p•opu ta de Marmol istas, con la 
~ 

adición de canteros comunicando a -~ l bañi~es la propues-

ta e inv1tandoies a el los y si lo aceptan traerio a otro 

Comité central 

PROPUESTA FU ISTAS CUNTRA !;A TRIDA DE .MATERIA~ 
LABRADO Y E TREVISTA CUN LA FEDERACIÓN PATRONAL. 

El compah ro Eg1do informa al Comité Central de la 

propuesta que os ha hecho ia sección deFum1stas, para 

que p1damo una entrevista con ia Sociedad de Patronos 

Fumista , para tratar de medidas a tomar para que no ven-
, 

ga mete ial labrado de fuera o de que este no sea un per-

Juic1 para el ot1c1o en Madrid. 

Be ha celebrado la entrevista con los patronos tu-, , 
mistas y una rep esentac ion de la Federacion ~atronal 

v se los na presentado unaa _bases como punto de discusi

ón. pre-sentadas por la secc16n consistentes en los si

~u1entes puntos; 

"Primero. Proponer a la clase patronal, someter a 

la anrobaci6n ~l Com1t~ Paritario, una base 1ue conceda 
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duplicar los jornales a os obreros que instalen traba

jod de procedencia interlocal. 

Segundo. Que la obra provincial o extrangera solamente ~ 1 

pue~a ser instalada po~ obreros da ta localidad. 

Tercero. ~ue sea de la obligación ~l patrono explicar la 

procedencia de determinados trabajos a lo obreros, cuan

do estos o extimen necesario. 

cuarto. ~ue los obreros que queden parados a o~nsecuencia 

- de este Pacto los coloquen en sus ta eress con los jorna

les vinieran disfrutando , o os ab nen los que tubieran 

que perder. »»» 

De estas bases t a~o nota lo~ patronos queda-

ron en que nos reunir a os n evamente previa citación v 

estamos esperando a ue nos citen. 

m1 compa ero ca elo dice qye el motivo de hacer 

1a Sección esta et1c16n es debida a que ha~ tres o cua& 

tro casas de uera de adrid que se deaican a hacer traba

jos de fumister!a in estar sujetos a jornales ni Aorna

da v esto os emite producir en unas condiciones de com

petencia con la fabricación de Madrid, que perjudica al 

oficio. 

El Oom1té Central se dá Por enterado v acuerda si

gan la gestiones sobre áste asunto hasta Últimarle. 

PREGUNTA s. 

El cbmpañarto Osorio,de la Sección de Instaldores, 

egunta por qué no trae la Comisión Ejecutiva una propu

esta que ellos han hecho sobre que se cite a los delega4 

dos de las obras para resolver l a s dificultades respecto 

al horario. 
, 

La Comis1on Ejecutiv~ e contesta que no ea pos1-

b1e la propuesta por que no as1st1r1an los delegados v 

que mientras no lo resolvamos con Albañiles o el comité 

Paritario no quedará resuelta ésta cueati6n. en la for-
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_ ma que ellos proponen. 

se dá por enterado el compañem osor1o. 

El com-pañero Barreiro, de la sección de Estucado~

res, pregunta sobre la tramitación de sus bases de traba

.10. La E.1ecut1va le contesta que están en tramitación yy 

que en cuanto tengann ontestaciÓn ~e los remitirá a ellos. 

. se dá por enterado. 

Tambien pregunta el compañero Barreiro obre una 

denuncia que hicieron de que en una obra estaban lCs al

bañiles hacie ndo el estuco a la tirolesa. 

La Ejecutiva le contesta que se ha tramitado y que 

cuando ha ido la comisión 

SE OOMSTITUYE EL COMITi EN SESION EXTRAORDINARIA. 

Agotado el orden de !a para continuación de la 

sesi6n ordinaria, se pasa a Constituirse el Comité en 

sesi6n extraordinaria para tratar de la provisi&n de la 
, 

Plaza de secretario adjunto de la Comision Ejecutiva. 
, 

El comp añartO Egido en nombre de la Comidion Eje-

cutiva,informa a Comi t é central de la propuesta que 

hace la Comis1Ó Ejecutivas¡¡. y que se expresa en el orden 

del d!a, re p cto a que se elija un secretario adjunto 

de la Ejec ut1va por no haber concurrido nadie en condi-

clones 
, 

ara cubrir la plaza de taquimecanografo an nin-

guno e los plazos de concurso abiertos. 

Ls Comisión Ejecutiva ha tratado ~sta cuestión y 

por la acumulación de cargos que va teniendo el Oompañe

ro Mu1ño,carios deade los cuales puede conseguir un bene-
. , 

ficio para la organ1zacion, considera que le debemos ta-

c111tar el tiempo necesario para que 1os atienda, y pro-

pone al Comité Central se creé un nuevo cargo de secreta-
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rio adjunto que de acuerdo con el compañero uiño lle-

. 
ve la Secretaría y en sus ausencias l sustituya, .para 

el cual propone al compa ñero Ed undo Dominguez. 

El compañero Rojas dice que lo que propone la Eje

cutiva s1Ag1f1ca Jna re~orma del Reglamento, puesto que 

no dice nada de secretario adjunto, sin ue el vicese-

cretarionsustituirá al secretario en ausencias y 

puede ayudar por los noches al comp· ro Muiño.Y éste 6 

debe estar aqu! el tie po que le qu de libre , y si el 
, 

vicesecretario no esta capacitado que se nom~re otro . 

que lo esté.Tambien dice ue 

se crearía un cargo m' y 

, 
or este procedimiento 

, 
la organizac 1on, por su 

situación económica o p d !a sostener.Sobre estas ba

ses hace diversas consideración en contra de la propues-
, 

ta,~ termina diciendo que si uiño no puede at ender• 

e1 cargo de la Feder ción, que pida la escedencia, y cu

ando cese en os o ros se puede re!ntegrar al cargo nue

vamente. e pronuncia en contra de é s te sistema por que 

él d!a e m ñana se te.ndrá que hacer con otra compañe

ros que est'n. en el mismo caso. 
, , 

El c·ompañero _Q,Uijano, de la seccion de Vicalvaro, 

dice qu desde que se ha tratado lo del taquimecanógra

fo se ebiÓ proponer la elección del vicesecretario re-

tri 
, 

ido por.qu J el considera qu lo necesita la Fede-

ación para su buen desenvolvimiento, cada vez mayor~ 

que Muiño debe seguir en los car os en bie n de nuestros 

objetivos. 

El compañero Jaimez,de Alhañiles,dice que ellos 

estdn en prd de la Comis16n Ejecutiva y que ellos as! 

lo han defendido desde que se llev6 la primera vez la 
, , í provision de un taquimec anogr~fo . Dice ser a un acier-

to del Comité Centra , aceptar la propuesta en su Ínte

gridad,pues el vicesecretario no podr!a ponerse al tren-
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te de la Federación. 

El compañero L6pez e la sección de Escultores, 

dice que está ·en contra y ou~ ~1 hay que nombrar un howp 

breque se nombre, pero tener cargos"horificos"respecto 
, 

a la s1tua c1on en que queda el compañero Muiño, .dice ~ 

que no está de a c ~e rdo. 

rnterviene el compañero uiño por las alusio s 
1 

de caracter persona que se le han dirigido y d · c que 

no ea un deñor con cargo hohorario, haciendo h _sto:ttia 

de cuando fuá nombrado secreta io y .actuación que ha te

nido dentro de la Federación. Dice cual e l~ situación 

que le han creado lo d cargos que iene a tuatman•te de

bido ser secreta rio de la Feder c1Ón. Se extiende en con-
, 

sideracion sobre el asunto qu se 1scute. Contestaa a 
, 

los compañeros Rojas y Lopez que no admite lo de la ex-

cedencia, sino que antes dimiti !a como le ha presentado 

la imisiÓn en blanco a a e isiÓn Ejecutiva; pero enti

ende que al frente de los cargos que tiene actualmmnte 
1 ~ J J 

puede ayudar mucno a la Federación y que si dimité rom-

per!a el vínculo 

FederaciÓ.n. 

que e obliga mantener el cargo de la 

, 
El compañer o Lopez dice que el tiene que rectifi-

cara que no ha d cho q ,1e se marche, sino que a.tienda a la 

s cretar!a. 

El ompañero Rojas dice qu~ es mejor decir since-

ramente s cosas ~qu! que no hablar leugo en la calle, 

y de io xpu sto por el compañero uiño no le hace camb1-
, -ar de opinion nada. Q,U'.'e los cargos que le han acwnula·do 

son por tener relación con las industrias de la Edifica

ción, y que eso de informar a la Ejecutiva, no siendo ae

cretario,lo haría por am~r a la Federación. Dice que tam

b en podría aceptar un car o de vocal en la misma y de e~

ta manera infp:-rmar!a oficialmente • Y términa sostenien-

do su criterio aludiendo a los compañeros Jaimez y ~uiJano. .J. 



El compañero ena, Presidente del Comité dice qulOsije 
asunto está bastante discutido y que la organización está 

bastante discutido y que la organización debe guardarle esta 

consideración al compañero Muiño. 

El compañero J IMEZ de lbañiles, dice que el&os ma1-

tienen el criterio expuesto. 

Se pasa a votación de · la propuesta de la jecutiva y se 

acuerda votarlo en dos partes ; primero, si e acepta por el 

Comité Central siga el compañero Muiño de Secretario an la 

forma propuesta por la Ejecutiva, y egundo: si se nombra al 

compañero Dominguez para que ocupe cargo de secretario 

adjunto que se propone en la prim a. 

Votan en pro de l a r ime propuesta las secciones de . 
Albañiles de Madr id, C rpinteros de la Ed i ficación, Construc-

tores de mosa icos, m aldo · dores, ]ontaneros y Vidrieros, 

Fumistas, Instaladores y Montadores Electricistas, Marmolis 

tas, Pintores, Peones en general y Tejeros y en contra las 

secciones de Entari dores, Canteros, Estucadores a la ca

talana, Escultor decoradores y fortlandista~, quedando 

aprobada por d ce votos contra cinco. 

Y agotado el orden del día para que ha sido convocado 

este Comité, se levanta la sesión a las doce y media de la 

noche, de lo que como secretario de actas doy fe. 

VD. BO. 
El residente. El Secretario de actas. 
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1 :j\-fJ-'A DE LA SES ION ORDINARIA CELEBRAD.Ji. POR EL COMITE 

CENTRAL D•1, LA FEDERACION LOCAL DE OBREROS DE LA EDIFICACION 

DE MADRID Y SUS LIMITROFES EL DIA TRES DE JULIO DE MIL NO

VECIENTOS TREINTA Y UNO. 

Abre la sesión el compañero Felipe Ortiz, de la Se cción 

de Canteros, a las nueve y media de la noche, actuando se se

cretario el compañero Manuel Mart Ínez, de la Sección de 

Car pinteros de la Edificación. 

Lista de las secciones que no han asistido: FUMISTAS, 

PORTLANDISTAS, VIDRIERIA.ARTISTICA, TEJEROS y las seccione 

de los pueblos siguientes: BARAJAS, LEGANES y VÁLLE AS. Es 

aprobada el acta de la sesión anterior. 

PROPUESTA DE LA SOCIE ~AD DE ALBAÑILES. 

Albañiles propone que en lo sucesivo, cuando se tenga 

conocimiento de que en una obra haya blanqueadores o talochi~ 

tas que sin otro trámite, se pase a retirar el personal de la 

obra, hasta tanto el patrono no desp "da a los que así trabajan. 

El compañero Dominguez en nombre de la. Comí sión Eje cu ti va 

manifiesta que está en contra, porque es indispensable que en 

todos los casos haya siempre una previa gestión. ue en este, 

cpmo en todos los casos, lo que puede hacerse es que se le dé 

un plazo corto para que pr oceda 
, 

y~caso de que as1 no sea,en-

tonces proceder a retirar el personal; cosa que no debe hacer

se de otra forma, pues serán muc hos los casos que, con esta 

previa gestión se consiga los resultados que se pudieran con

s eguir con una huelga. 

El comp ñero Jaimez de Albañiles dice qae, el motivo de 

su propue ta está inspirada en _que, como muchas veces pasa 

que cüando se va a hacer la gestión se ha terminado el traba

jo, consideran que para abreriar los trámites lo mejor es pro

ceder con toda diligencia. La Comisión Ejecutiva mantiene su 

criterio po rque dice que, sislos hechos se producen como dice 

Al Jañ iles, es que cuando se tiene noticias de la denuncia, ya 
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es tarde . Co sa ajena a la voluntad de la Federación. 

Después de ambas rectificaciones es aprobado el criterio 

de la Comisión Ejecutiva, si bien ee le estimula para que, 

active estas gestiones t odo lo que se puedan. 

OTRA PROPUESTA E ALB ILES. 

La Sociedad de Albañiles propone que e lo sucesivo, 

cuando se dec lare una huelga general de u oficio, las dietas 

de huelga se empiecen a disfrutar desde la segunda semana 
' 

de haberla declarado. 

La Comisión Ejecutiva está conforme con esua propuesta 

porque siempre se tienen más recu sos la primera semana que 

no las siguientes y con 'sto los recursos de la Federación 
, 

se prolongan una semana mas. 

El compañero ajas de anteras, dice que sin estar en 

contra de la propuesta, le parece que es un asunto en el que 

deben traer criterio e sus respectivas seccione ' las Juntas 

directivas que com onen el Comité Central. Pues tratándose 

de un der cho que se va a limitar, deoen ser los federados 

los que digan su opinión, para evitar que des pués por mo 

conoce rlo bien se entab len enojosas dmscusiones en la in

terpretación y derecho del acuerdo. 

La Comisión Ejecutiva cambia impresiones entre sí y 

acue da adherirse a la opinión d e Canteros, porque ya que el 

as nto no urge, no debe restársele este derecho de opinión 

a los federados. Y tras de unas expliaciones de la Sociedad 

de Albañiles, queda aprobado el criterio de aplazamiento pro

puesto por Canteros, condicionándole a que, en el término de 

dos meses, tienen qµe contestar las secciones y caso contra

rio ponerlo a discusión ~efinitivamente. 

PROP ~STA DE ·EMBALDOSADORES. 

Esta sección propone que en los ca sos que se tenga que 

retirar el pe rsona l porque l a obra esté en malas condiciones 
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de seguridad, se les abone la dieta de huelga a los compañeros 

que se retiran. 

La Comisión Ejecutiva se opone a su aprobación con carácter 

general, por entender que en estos casos, las circunstancias son 

muy variables y que no se puede decir ni siquiera cuándo se pue

de volver a una obra que queda parada por este motivo, con lo 

haría interminab le el derecho de cobrar esta dieta. 

Canteros se man&fiesta de acuerdo con la Comisión Ejecuti

va, por considerar también que será muy difícil que con cará9ter 

general se éstablezca un derecho cuyo alcance es muy dffÍcil de 

medir. 

Aprobándose el criterio de la Ejecutiva, consistente en 

que en cada caso, se examine por la Comisión Ejecutiva y si és
• 

-ta lo cree oportuno proponga al plen o lo que ella considere 

justo y realizable ~ 

CONFLICTO DEL TEATRO DE LA OPER • 

la Comisión Ejecutiva, informa minuciosamente de cómo se 

ha planteado por los elementos de Carpinteros del Hormigón ar

mado un conflicto en d i chas obras con motivo de que en ellas 

trabajan siete cmm~añeros pertenecientes a la Sociedad de Car

p~nteros de la Edificacíón, pertenec i ente a esta Federación, 

por lo que como algunos de los despedidos pertenecían a la del 

hormigón y por haber ésta ingresado en la Confederación Nacio-

11 nal del Trabajo, se trasladaron de sociedad, los del hormigón 

acordaron pedir su despido. Bo sa que al fin lograron por meedio 

de un acuerd entre todo el personal de la obra,incluso con el 

asentimiento de algunos compañeros federados, a los que se les 
Ir 

había hecho creer que se trataba de traidores. Relata la Comis.iÓn 

Ejecutiva cómo fué tratada cuando intentó intervenir por rredio 

de los compa ñeros Dominguez y Muiño. Aprobándose toda la actua

ción de dicha Comisión Ejecutiva en relac~Ón con este caso. 

CON~-ir.rcro CON EL BANCO DE ESPAÑA~ 

La Comisión Ejecutiva continúa informando que como una conse-
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cuencia de la actitud de los varr nteros del líormi ;on e - ei . 

teatrp de la Opera, aqui en estas obras {iabien pedido ta:ml.üen 

el despido de los compañeros que pertenecen a 1n1_estra .:)eccion 

dec i randose en huelga de brazos caidos , por lo que 1 empresa 

los ha despedido , ~vitando con ello , nuestra intervencion . Pues 

ya se hab ~ convocado$... los compañeros que t rabajan en dichas 

obras , y habian asistido todos los federado j no os los ~antcro~ 

a quienes se les advirtio, de porque se plan 
, 

para que no sorprendieran su buena fe ,los d 

a el con lito, 

Hormigon como 

hicieron los del teatro de la Opera. ve aprueba lo hecho por la 

Comision ejecutiva : haciendo ' Canter s la salvedad ele que, si 

estos compañeros no ~m~d~ei'CIJB'l a áa itacion fue, por no haber te1 

nido cm:ocimiemto de ella . or lo uc al enter·ase lo. Junta dlirec 
1 

tiva lej llamo y les di que t nian que asisti~ a cuantns reuni 

nes les convodase la U mis o Ejecutiva . 

COPFLIC·_ IUDI\.D U1 IVE:H 'IT. 1U • 

Se da ' cuenta de como e1 estas obras hay muchos carpinteros de 

ambas Socied des e litigio , por lo que como consecuencia de 

las discúi.s ones u es entablaron para comentaP lo del teatro de 

la Opera, la situacion se hacia insostenible para nuestros com 

pafíeros .a 1 _ue no dej aban de insultar los elements de la 

Confederac'on . orlo que el martes 3o del pasado acordaron,sin 

previo ocimientQ de la Federacion , ni de u oc:ed~d qa~Jranse 

del abajo , viniedo a la f.:ederacion unos cionto cincuenta com 
, 

os a los que se les afeo su conduct~ por haber abandonado 

1 trabajo sin acuerdo de la organizazcion, 6l lo que1 momo dis 

culpa dijeron quo , era imposible contl..1nar en bajando al lado de 

únos individuos que no hacian mas que provocarles e insultar 

a la ~ederacion . Se dio cuenta
1
de que se gestiono con ~as empre 

sas para ver de solucionar el ca so , la~ cualvs se com.i.J'l"ometierOl 

a despedir a los que una manerg provocativa so conaucian , ~ ro 

que para ello, nosotros hicieramos una accion de fuerza para 

ellos tener motivo para hacerlo , a demas se comprmetian a abonar 

el dia que por este motivo se perdiera . Asilas cosas y ante 



1- esta se "'id d i la Comlsion D·ecutiva acordó retirar 

de estas ob;.·•as todo el personal fed~rado, f asa que se at~'1Yª3º 

por las eegu- idades que dieron las empresas de atender nu0st 

tros cteGeos , ~u3 ademas de ser una posicion de respeto paroe, 

los co pañe1"'os ue en dichas obras trabajan, como una contesta 

cion a la provocacion de lo sucedido en las obras de l teatro 

de la OIJera. ,ue d e. spu~s las empresas , aunque cuplieron su pa 

labnra, despidiendo el personal que "io motivo al conflict 

este se res:i.s'Lio a salir de lo. obra orlo que al dia s ien 
r 

tecua do como se conviro,se pre sentaron nuestros co ros y Ur'1'to 

vieron que continuaban en la obra. no quiiseron entrar a traba 

jnr, f ata c·rcunstancia1 dio lugar a que como no apremia 

b'3.MOD que se cu~plie a la palabra 

empresas al ver la resistencia de lo 

n la Direccion de Seguri~ad ta dec r 

cosa que el irector §eneral 

Ho migan se fueron 

obras, 

d dijo que no lo con 

r sentia, y que el llama.ria a las par ·e8 para ~ue se pusi~ran 

de o.cuerdo buscanuo una so u ion 1 conflito . ·e· celebrÓ!iichPC

reunion con los elementos e la onfederacion ~cinal del Tra 

bajo
1
en nu~tra propia secreta ia. en la que se convino que , 

pura dar por termina el pl ito, todo volviera a su primitivo 

estado, reintegrandose to oJ los des edidos a· sus respectivos si 

tios donde estaban tr bajando antes de producirse el primer 1"'0 

~amiento. Y que ed ~ s , se procu~aria que , en lo sucesivonp Be se 

plaateasen cuesti es por si se p~~tnecia a una u otra &ociedad, 

auedando en li ertad los individuos de g cerlo,en aquella que; 

mejo1 ínter .1 ... "· te ruits aficiones y criterio. El compañero Rojas 

de Cante •o , interviene diciendo que el asunto debe dividirse 

en tres partes , La pr i mera dice e~ la de que , se discuta el a 

cue~óo de 1etirar al per onal, toffiudo por la Comision Ejecuti 

va sin conocimiento ni de las ecciones que por p-ener alli per 

sonal, debieron ser consultadas, lo ue si se hizo fu~ llamar 

las , per o no para uar opinion y discutirla, sino para sofüamente 

darl so.conocer al acuerdo pqne nia 'O ómiBon<JeEje cutiva habia 



tomado por si s maa . 
1j 5 

La Comision Ejecutiva razona los motivos que la deter 

minaron a obrar asi , pues desde un prioipio la cesa par e l lE 

fue forzada , y l a promesa de las empresa s la hizo confiarse 

sobre t odo en qme , no habrta perjuicios materiales , } que -~on 

fac i lidad se c funsegu.iria el resultado de mantener el presti 

gio de la .t1'ederacion
1 

qum desde el asunto e la Opera 

en entradicho , ta'a.emas que mas aun se con.t · o , por cuanto que, 

en la reunion , solo hubo la rotesta de nteros . uijano por 

la Seccion de Vicalval'o, dice que l que se debe de hacer e~ 
, 

ver con simpatía lo hacho por la ~jecutiva ya que esta claro 

que ha obrado asi para salvar 1 presti~io de l u iederacion 

a tentado I por °los e ler ,e _ os ndicalis tas. 

'-
El compañero Rojas , re icienfo c¿ue la posicion de; l.,, 

~eccion que repree t 4 , e I de que, no esta en contra de lo 

hecho mas que , el tramite que es ha s eguido por la Comi 

sion Ejecutiva , sin contar con las ~ecciones . Entendiondo q~e 

no ha sido wtritm o sino un~derrota, ya q1e a los que se 

queria e ar concinuan{trabajando . 

La Comi on E' cutiva dice que
1
lo exencial esta conseguldo 

ya que 1 convenido es qu~ , se ~ permita trub~jar a los coro 

ln Ecifica cion sin crearles ui¡ Óultados. 

El campe. e:r;io 1.ui fío , a.ice que , la Ejecutiva se lleva esta 

'n , por habar prt cedido com e~cesiva nobleza, ya que pu 

(!rrancar el- ~ de la huelga1 a las l::iecciones que se reu 

niero:a . Y que lo pe::cJ.0 de todo es que
1 

la Comision.J;jecutiva 

c 

d 

no h11.ya pod thdo contar con la confianzt; de todos los que 

alli trabajan ,cosa que ha determine.do a precipitar el resulta 

do, pues por los compa~eros cantero que alli trab jan nos 

ha sido reprochado1 el no haber contado con las 1-)ecciones, g o 

saque nos ha restado fuerza moral indispeQsables en estos 

casos . E1 compañer o Manuel Jaimez por lbañiles di ce que la 

1.:,jecutiva a procedido como tenia qPe acerlo , en la ~ormn que 

se han producido los hechos, y en cambio ve condisr.;usto la 

conducta de Gan~l,eros h b ~~ , 
nnP.i:1 ~ .., - ~,..~'.:;a. inz ltos p"·a la 



1 j . J. edcracion . 1 compo.üer·o .L ojas dice que ese ca~ "'vt-o ,.. 

pue~e hacerseles
1

p es ellos en 1 reunion CO!':. el peiesonal , lo 

unico que hiuier f ué decirles que aunq1b.e la directiva n o ha 

bia tomado J;)arte en ~ acuerdo de retirar el personal 1 ellos 

tcnie.n qme cumplir con un deber de d isciplina y atender lo 

que a .i:' edcracion les ordenase . Despues de unaa ac~r cione s 

~º J E ºecutiv, se pone 9 vot cien y dio el siguiente resu~ 

tado . doc wecciones votaron en pro de la actuacion de lP 'o 

mis on~jec tiva y en r.ontr~, tres, siemdo o tanto a~r b ada 

Una v z O.i_)robada esta part , el pleno entienqe crue 1 

con loo jornales , como ha~ Pcuerao sobre el particular , no ca 

be otr co::a ~ 1 garles dos diús 1 dG los tres q estac..o 

en hnelga
1 

por pagar el otro1 las empresn como .s ha compro 

1etido . 

cada en la prensa, sobre que de de la ca a del pueblo se habia 

conv nido de acuerdo con el directo 

Pue oto. a votacion e s desech d . 

· e gurida,l la Sol c i c:a,m.., 

IH DiuC IvF .J • 

.c:,1,m ~ ~L cona.,~ o v • r: . 
.., L;- J DIF'ICti.CION/ 

el orden del dia menos el turno 

do preguntas , co110 por lo avanzado de la hora se levanta la 

sesiona l~s doce - ~ ia de la noche
1
de la que como secreta 

r 
rio doy fe . 

Vg B.O 
El presidente El secretario 

',íltl IP~MoD! JlllER-OI -----::::;::,~ 
p¡¡ LA 

! 1 U ED!FlC 

--
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CTA DE SION EXTRAORDI_ . IA C~LEBRADA POR EL COMITE 

CENTRAL DE LA FED !.RACION LOCAL DE LA " DIFIC CION :!)E ü>RID Y 

SUS .Ilt I TROFES EL DIA TRECE DE JULIO D MIL NOVEC IE11TOS TREIN

TA Y UNO. 

Preside el compañero José LÓpez de la SecciÓnbde Escul-

tores decoradores, y actúa de secretario el 

Mart!nez de Carpinteros de la Edificación. 

mpañero M:muel 

Abierta l a sesión a las diez de la noche, se entra en el 

orden del dÍa. 

Se da lectura al acta de l as sesiones del día veinticin

co de junio y tres de jµl io, a la que se hacen por el compa

ñero Rojas l as observacio s si uientes: 
' 

A l a del día veinticinco de junio, que al final del acta 

no se dice si se aco ó nombrar al compañero Dominguez para 

secretario adjunto, cosa que desde luego, se hizo con la 

salvedad de Canteros ue manifest ó ~ue e n este caso constase 

en acta la abstención de Canteros. 

En l a del dÍa tres de julio, se dice que Canteros s6lo 

discrepaba de 1 Comisión Ejec utiva en la forma de _p lantear 

el confl icto de la Ciudad Universitaria y no es sólo en la 

forma, sinÓ porque además, era contrar io a que tal confli6mo ' 

se planteara. M después de estas aclaraciones so1 aprobadas . 

CONFLICTO EN LAS OBRAS DEL BANCO DE 1 SPAÑA 

El compañero Dominguez informa en nombre de la Comisión 

Ejecutiva de como, apesar de la promesa de que una vez que se 

acordó la huelta al trabajo de los compañeros en huelga de la 

Ciudad Universitaria, · s e convino en la sol~ción de que todos 

los despedidos del' teatro de l a Opera y Banco de España se 

reintegrasen al traba jo; pero con g r an as ombro y disgusto 1 e 

todos, sólo se han reintegrado los de la Ciudad Universitaria 

y los del Banco de España y en cambio ios del Teatro de la Opera 

no les han dejado entr~r, cosa que revela la falta de res-
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p eto a l a palabra dada por los Carpinteros del Hormi gón y elemen-

tos del Sindicato Unico que convinieron dic~a solución con 

no s otros y que fiando en ella dimos la orden de vuelta al 

trabajo. Por todo ello, la Comisión Ejecutiva consiiera que, 

en vista de l a informalidad de los llamados si ndicalistas, 

promotores i e l conf li cto, s e retire el persona l fed e rado de 

l as ob r as de l Banco d e E s paña mientra s no entren los del Te a -

tro d e l a Opera o d esp i dan a lo s de l a Confederación que tra

ba j a n e n es t as ob ras prime ramente menciona das. 

E l compañe ro Jo s é Roj a s d e la sección d e Ca nte ros dice 

qu e el l o s e stán en contra del movimiento por dive rsas razones 

e nt r e e l l a s de que si a l a Empre sa Sammartin s e l a decla rase 

l a h u e l ga , lo s s ind i ca li s t a s l a ofre ce 
, 
an ersona l d e Madrid 

o d e J tro s sitios, ya qu e e sta empr e a ti e n e en otras prouin

cias otra s ob r as pa recida s de l a s que sa caría personal pa ra 

cubrir l a s necesida d ~s de ésta. Además, que l a s cosas no estáb 

par a qu e por e s tos moti vos se l a nce a un movi miento en el que 

pu d i e r a ocurrir que h a sta los federados no ~es pondiesen como 

co rresponde a l a discipl ina e interés de l a Federa ción. As{ 
-

qu e n o s ólo se h a d e ira r el r e sulta do, s i n Ó t amb ién los in-

conveni entes que en ste ca so nos acarrearía.una cuestión que 

much os f e d e r a dos l a han de ver con d isgusto, si bien e st~ de 

a cue r do en que s e d e inda a esos compañeros del mej or modo 

po s ible. 

Al bañi l es e á d e a cuerdo con lo dicho por Ca nteros y a lu

de a quehabien o i ntervenido en el a nterior ponflicto algui en 

~o n aut o r i d d, s e deb e poner en conocimi ento el ca so para que v e a 

qu e el i cumplimi en to de su pa labra pue d e dar orÍg en a un c 0n

fli c to, declina ndo su respons ab ilida d sobre los que n o h a n cum 

plido su pala bra. 

Los compa ñewos de Pintores hacen idénticas manifestaciones 

de conformi dad de que no se vaya a l a huelga en esa s obras . 

La Comi s ión Ejecutiva si gue so s teniend o su crit e rio por en-

1 

1 

1 

1 

' 
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tender que se debe poner todo empeño en defender a unos com-

pañeros injustamente tratados, por defender su d~recho a per

tenecer a la sociedad que doctrinalmente están conformes y 

que si se han fijado en el Ba nco de España es por que creer 

que en es tas obras es más fácil y seguro el triunfo . 

El compañero J a imez, por Albañ ile s , ins iste en o ue se 

debe apelar a las au tori d · des para obligar 

tado. 

mpl i r lo tra-

Canteros dice que ellos al decir que o s e podía respon

der del personal, no ha queri do deci q e de~confíe de los 

compañeros Ca nteros que traba jen en esas ob r a s, sinÓ que CDmo 

la empre sa tiene otras obras, pudi e r a servirse de ese perso

nal ; y q ue dadas las propor cione s de dichas obras, pudiera 

ser base de futuras or anizaci ones , de la edificación. 

La Comi s ión Ejecutiva dice que no ha querido ofender a 

los canteros que t abaj nen dichas obras, sinó que lo ha 

inter, retado como que era un temor que alcanza a todos los 

oficios que allÍ trabajan. 

José J imez, por Marmoli s tas, dice que es verdad que 

el pelig o d e ue viniera persona l de fuera 

una ma la situación a la Federación. 

, 
nos crea r1a 

Cant ero s propone que se vea la forma de que no entren 

a trabajar más carpinteros ~n el Banco mi entras estén estos 

compa ñeros parados . 

La Ejecutiva le conte s ta rn~ni f estando que esa propues

t no puede servir de solución, porque en estas obra s el 

trabajo se ha de terminar pronto . 

El compañe ro uijano de l a Sección de Vicálvaro dice 

que lo del Teatro de la Opera no es más que un síntoma qu e 

ese hecho está extendido p or todas partes , en donde esos 

elementos tienen campo para crear escisiones. 

Albañiles qice q ae, el conflicto debe plantearse no en 

el B~nco de España, s inó en el Teatro de la Opera, man ifestá~ 

dose las secciones qu e h an inte venido , conformes con esta 

propuesta. 
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propu~fft'a:--. 

Despu~s 1e nueva~ intervenciones se pasa a vptar la propue~ 

ta de la Comi sión Ejecutiva, consi s tente en que se de c lare la 

huelga en las obras de l Banco de España , siendo desechada por 

unanimidad . 

Canteros, visto este resultado propone que se decla r a l a 

obra en Índice an espera de que en estas obras vaya más per

sonal nuestro y se pueda imponer nue st ro criterio. 

Albañiles sostiene que de estas obra s se debe retirar ea 

personal ~ederado . 

Escultores-decoradores dice que se espere a e tengamos 

i :laladas las fuerzas y entonces plantear la cuectión . 

C .nteros pregunta a la Comisión E" cutiva si hace suya la 

propuesta de lbañiles de retirar el erson .l de l a s obra s del 

Téatro de la Opera y en todo caso q e se la dé un voto de con

fianza para que proceda como mejor esti'me la Comisión Eje cutiva . 

Esta dice que no acepta el vot de confianza, ni el crite-

rio de ret±rar el personal del teatro de l a Opera, por enten-

der que la empre sa no de ser la que sufra l a s conse cuencia s 

de una lucha entre no otro • 

Despué s de rect'ficar Albañiles y Canteros, se pasa avo-

t ar l a propuesta de reti ra r el personal del Teat ro de l a Opera , 

, 
siendo desecha da por mayo r1a de votos . 

Como el siguiente pu nt o del orden d el día ha sido dis c uti do 

en el anterio r, 1 Comité Central dice que ya no hay na da que 

tratar . Pe o 1 compañero Dominguez entiende que se debe in

tensificar orla s Juntas - directivas en las asambleas la cam

paña con r los elementos que tra t a n de dividir l a organización. 

Para lo cual l a Comi iÓn Eje c utiva se ofrece a l as Juntas di

re ctivas que así lo deseen par a ir a l asa asamb l eas y dar a 

conoc e r la campaña escisionista de lo s sindicalistas y los me 

di os para contra r restarlas que no pueden ser otros que las pro -

pag .ndas que hagan l as Juntas directivas sobre sus aso ciados 

sobre los que, es natural tengan más as cendiente . 

1 
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Al pasar lista dejaron de contestar l a s Se cienes si-

guientes: PORTLANDISTAS, TEJEROS, y l as seccione s de los 

pueblos de BA-AJ S Y LEGANES . 

Levantándose la sesión a l a s doce y me dia de l a noche , 

de la que como secretario certi~i 

ACTA DE LA SESION ORDINARIA CELEBRAD! POR ~L CO ~IT~ 

CF:NTRAL D FED"8RAC IO,.J L CAL D~ LA ED I FI C.\C ION DE \.DRID 

Y SUS Il.~IT OFES EL DI 

TOS TREINT. Y UNO . 

_Ec I I "'i' E DLJ JULIO D _:IL NOVEC IEN-

bre l a sesió e l compañero Jo s é Ro j as , de Ca nteros a 

l a s diez y cuarto y act'a de secretario el c ompañero Sant i a 

go Movo de Mosaicos. 

Se da lectura ~lacta de la an t e rior, a la que se hacen 

l a s siguie t es ob ~ervaciones por l a r epr es en t a c ión de Cante

ros. 

~ e ellos man ifesta ron al r ef erirs e a la actuación de 

los sindic listas que cuando se trate sola~ente de los Grupos 

de Educación sindica l, no se l es dé ie baja pa ra que no ten

gan con este r e textó para formar nuevas s oci edades , s iendo 

apr bada con esta aclaración . 

CONTR. TO PAR LAS OBRAS DEL .:ETRO . 

El compañe ro Edmundo Dominguez en nombre de la Comi s ión 

Ejecu y iva da cuenta de cómo l a empr e sa Agromán ha solicitado 

la fij ación de un contra to espe cial, t eni endo en cuenta el de 

los Poceros, pa r a que durante el tiempo de d1ración de las 

obras del r ama l del Metrp que ha de conc·truirse en la ca lle 

de Torrijos a Diego de León, rij a n l a s condicione J de traba

jode los compañeros que hayan de trabajar en él. 



il'Mitervienen en este a sunto para pedir expliaciones y acla

raciones, los compañeros Jaime que dice se tengan en cuenta 

el Contrato de Poceros pa ra ~ ejora rle. El compa ñero Rojas 

para de cir que se deb e incorpmrar a dicho contrato una base 

que n os pBnga a cubierto de una nueva mejora, diciendo que se 

pueda denuncia r con un mes po r lo menos d e a n ticipa ción. 

Poce ros dice esta r conforme con l a Comisiór1-.Ejecutiv y 

Peones en General dice que se tenga en cuenta el traba j e 

los e ntibado r e s pa ra q ue sean los carp i nteros de armar los 

que haga n este traba jo, hab l a ndo en este mismo s entido los 

compañero s de e s t e oficio. 

Li Comi s ión Ejea~ tiva dice que como se e s t ~lecerán 

una s cond iciones siempre superiore s a 1 s q e fija el Contra

do de Traba jo de Poceros o como mínimo el de éste saqará 

el me jor pa rti do pos ible • 

.JURISD I CION ET L T. IBR I A ~~ F.I.V.A .S.A. 

Por no es tar presentes los co pa ñeros de r molista s 

s e a cuerda ap l azar pa ra otra r e nión l a discusión de éste 

a sunto. 

GESTIONE S CON L~ EMPR: A FOMENTO D~ OB- S Y CONSTRUCC IO}¡V,S. 

La Comi s ión E jec t i va da cu enta de l a pet i iÓn que se 

h a hech o a e s t a empr a pa r a que a lo s compañeros que tra~ajan 

e n l a limp ia del· s alcantarillas se les apli que la jornada 

de tra ba jo d e ses horas. r ue se ha n h e cho otra s reclamacio-

nes sobre e ato d e lo s e nca rga dos, ca jone s donde poder des-

nuda rse, recipientes par a beber agua y otra s cuan t a s cosas tan 

Útile s como jus tas, y que ésta s Última s todas se h a n conse guido 

pero lo d e la j ornada de 6 hora s no. El vo«al patrono del Co

mité Paritario desde luego, por manifestaciones que ha hecho, 

está conf orme en q ue se apli que esta jornada. 

Los compa ñ e Dos d e Poceros dicen q ue se mantenga con en-

ter e za el contrato d e Poceros y su interpretación más amplia. 
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, .~ Agu i lera de Peones, dice que ellos no se meten; pe ro que tie-

nen en estos trabajos muchos asociados suyos. 

Domingue z dice que confíe poceros en el interés de la 

Comisión Ejecutiva y el rompañero de eones, que ahora no se 

trata si deben o no pertenecer a ésta u otra Socie~ad. 

Siendo a probada la gestión de la Comisi ón Ejecutiva 

autorizándola pa ra seguir l a s ge stiones. 

CONFLICTO CON EL SR. AREV LO. 

Se ha conseguido que e s te señ or a one en conc epto de 

indemnización la ca ntidad de mil quinienta s pesetas por ha

berse puesto a colocar un material que está l ab r a do fuera de 

la localida d, cosa que está prohibida desde ha cermucho tiempo. 

Con este moti vo , s ha onvenido en l a Fede ración Pa tro

nal, estab lecer un co pro ~so escrito entre l a s organ i za cio

ne s de Canteros y ,11' r molistas. obreras y patrona les. 

Se aprueba 1 ge 0 tión de l a Comisión Ejecutiva . 

OBRAS DEL C lTAL E ISABEL II. 

La Comisión Ejecutiva da cuenta de l as ges tiones reali

zadas c n esta empresa y l a construc tora , de l a que h emos con

seguido que se dete rm ine l a ob ligación de que en di cha s áibra. s 

se apli que el Contrato de Poceros. 

epillo, por Poc e ros dice que ellos creen que, el con

trato tiene jurisdición para toda l a provincia y se l ame nta 

de que no se les a vise cuando s e tra tan cosas de su oficio. 

Jaimez de lbañiles dice que es verdad que se deb e da r 

parte en las gestiones a los co mpañeros de Poceros y a l as 

sociedades interesadas en cada asunto. 

La Comi s ión Ejecutiva dice que este asuntq ha sido ini

ciado por ella y que desde luego los compañeros po ce ros des

pués han sido llamados y han intervenido en l a Comisión Eje

cutiva y la empresa Agroman. -

Se áprueba lo realizado por la Comi s ión Ejecu tiva y anun-

... 



1 

11' 

1 

1 

., 4 
1 • , 
cia a Poceros que seran requeridos para seguir las gestio -

nes que haya que realizar . 

FABRICA MARIA PAZ . 

La Ejecutiva mani fiesta que en esta fábrica se han 

comenzado los trabajos por una _p~rte del personal y que 

se espera que rea nuden el trabajo dentro de la semana pró

xima. Se aprueba la gestión. 

FABRICA LA lTORAH. 

El compañero Egido que es el qu e lleva e te asunto, 

informa en nombre de la Comisión Ejecutiva, iciendo que 

aún no se ha pmdido conseguir que la empresa firma el 

Contrato que quedó obligada a firmar en el Ministerio de 

Trabajo. 

·ue se siguen las gestio ,s y q ' e ~ay el anuncio de 

nuevos de sp idos, cosa que se ha e procura r evitar. 

ASUNTO D " LOS COMPAÑEROS D ,, :MACAEL. 

Se da cuenta de como los compañe ros de esta localidad, 

plantearon a sus patrono , entre ellos al Sr • .lil!artínez, su 

deseo de que mientras no se colocasen todos los compañeros 

que en Macael hubiera para dos; no dejar sacar mármol sin 

labra rlo los del p eblo. Con este motivo se negaron a de

jar sacar nibgÚn material, hecho que provocó el conflicto 

cuyas derivac·onc s repercutían aquí, Se ha estado en la 

Federación Patronal con estos compañeros y el Sr . Martínez, 

habiend llegado a un acuerdo s obre l a ocupación de los 

compañeros parados de aquella localidad y de levantar el 

veto a la prohibición 1e mandar p iedra sin labrar. El com

pañero Rojas dice que se procure ~ue en todas las partes 

donde ésto constituya perjuicio a nues_tros c :Jmpañeros, se 

anulen los compromi sos que con es tos patronos existan, 

siendo aprobado lo hecho por 1~ Comisión Ejecutiva. 



ESCRITO DEL YUNT AMr NTO E l.:iillRID . 

La Ejecutiva dice que c omo es del dominio de las secci o

nes por habérselas remiti do una copia, pueden s i guiendo sus 

instrucciones hacer tmdas l as denuncias que sobre los extre

mos que detallas son denunciables. El omité Central se da por 

enterado. 

Y se entra en el turno de pregunt a s, h iendo l a s si

-guientes: 

Aguilera de Peones, J o. i me, de Altbañiles , Cep illo de 

Poceros, Casanova de Pintores y Novo de Mosaicos . Siendo todas 

ellas ampliamente contestadas. 

Al pasar lista dejaron de contestar l a s siguientes so

ciedades : ESCULTORES DEC RADORES, MtrutOLISTAS, PORTLANDISTAS, 

VIDRIERIA ART I STICA , T JERO , ALB IIES E B RAJ S, DE LEGA

BE3, VICALVARO, V.AL CAS. ota l nueve secciones . 

Y por haberse agot.do el orden del día se levan ta la 

zesiÓn a las d ce de la noche , de la que como s ecretar io doy 

CTA 2) LA SESI01L ORDIN.A.R I CELEBRADA POR L CO ITE CEN

TRAL DE LA F i,DERACION LO CAL DE OBREROS DE LA EDIFICACION DE 

MADRID Y SUS Lil{LIT~OFES EL DIA TRES D ◄ , AGOSTO DE MIL NOVBC IEN

TOS TREINTA Y UNO. 

Preside el compañe ro Félix Mena , de Emba lddsadore s yac

túa de secretario el comp~~~ro Domingo Casanova de Pintores . 

Abi e rta l a sesión a las diez de la noche se pasa a leer el 

acta de la se sión anterior siendo aprobada . 

GESTIO~S REALIZADAS POR EL SR. ZUAZO. 

El compa ñero Dominguez en nombre de la Comisión Ejecu-
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tiva, <la cuenta de l a s gestiones realiza das en compañía de 

una rep resentación de l a Sociedad de Fumistas para que el 

traba jo de unas coéinas que se h ab í an de c olocar en unas 

obra s de mucha consideración , se hicieran en Madrid . El re

sultado de l as gestiones h a sido fav~rab le y las cocinas se 

harán en un t aller de los insta lados en esta loca lidad~ apro 

bándose la tramitación s egui da e n es te asunt o. 

REC CIONES D LA PRESA F.o.c . 

Dominguez informa de cómo se ha tenido que r e cur ir al 

Comité P .rttario y a l yunta.J11iento de Madrid para ver de conse

guir qu e la empre sa ~omento d e Obra s y Construcciones cump¡a 

el contrato de Poce~os en diferentes tr aj9s ue no ¡e 

cump le y cuyas infracciones son l a s siguientes: ~ue se traba-

jan 6cho horas en sit io s donde el n trato determina que se 

han de trabajar solamente seis. ~ue se aplique l a jornada de 

ocho horas a los guarda s. ue se den los veinticinco céntimos 

para uso de ropa a todo el ersona l sin ni nguna exce pc ión. 

Y que tenga oficiales e n sus traba jos, pues és t os hasta ahora 

lo hacen s óla co n ayudantes. 

El Comité Cen r 1 se da por enterado acordando continúe 

l a s gest iones. 

P,, I C ION DE MAR:~OLISTAS. 

Explica Domi gue z que la Socieda d de Ma r molistas solicitó 

se dirigiera l a ederación a la minoría socialista para pedir

les que a cuer en q ue en los edificios que conserven emblemas ~e

pre sentativ s de l a mona r quía, sean sustituídos por otros ale 

g órico e la República y él3 Í dar traba jo a muchos compa ñeros 

que se encu entran parados. 

Los compañeros de esta minoría han contestado diciendo que 

han tomado en consideración l a iniciativa, la cua l llevarán al 

Ayubtamiento como propuesta . ~uedando aproba da la propuesta Y l a s 

gestione s encamina das para con se gu irla. 



OBREROS DE LA C SA DE C PO. 

La Ejecuti_va informa de que se ha escrito al compañero 

Muiño pidiéndole se interese en v er la forma de remediar la 

penuria que pasan los compañeros que como peones trabajan en 

los que antes eran patrimonios reales y han pasado a poder e 

del Ayuntamiento, quienes sólo cobran cuatro pesetas de jor-

nal y los que más cinco. 

El compañero Aguilera, de Peones, di e que está bien 

que se ha hecho; pero que se activen 1 es tiones. 

Ee contesta Dominguez diciendo ue están esperando la 

contestación del compañero Muiño. 

CONTRATO DE TRABAJO PARA LA BRAS DEL METRO. 

lo 

Dominguez da cuenta e que se ha aprobado el Contrato 

de trabajo e~ el Comité Parit rio, tal y como le llevabamos. 

de conformidad las partes. 

Aprobándose la ge tión de la Comisión Ejecutiva y de los 

vocales que tomaron p rte en el Comité Paritario en su apro

bación. 

NOMB "IENT DE REDACCION DE "LA .EDIFICACION". 

La Comisión Ejecutiva da cuenta de los compañeros pro

puestos y los compañeros de Embaldosadores d&cen que elaos 

desean que figure como prmpuesto el compañero Manuel Fres

no que por olvido no mandaron la propuesta de su nombre a su 

tiempo. 

Acordándose que figure ehtre los propuestos este compa-

ñero. 

Además propone que l a ComisiÓnbEjecutiva ma nde a l a s 

secciones los nombres de los :e_ropuestos y que pa ra el pró

ximo Pleno, cada una traiga ya formado el criterio de qutenes 

sean los de mayor merecimiento. 

Habla en pro de las pro puestas el compañero Jaime de 

Marmolistas y en contra lo hace la Comisión Ejecutiva que 

no cree que el motivo dé lugar a un aplazamiento. 



12,B.mbién se manifiestan en contra los compañe ros Rojas, 

LÓpez y Sa lazar. 

Puesta a votación es desechada por doce votos ~ontra 

seis . 

Se pasa a designar compañe ros para formar el cuerpo de 

redacción y son desi nados por mayoría de votos los compa

ñeró s siguientes . 

José Rojas , de Canteros; Feliciano Martin , d e Albañiles ; 

Juan GÓmez, de rmolistas y Manuel Fresno de Embaldos dores . 

PROP1.JEST ., ALBAÑILES . 

L ~ Comisión Ejecutiva da lectura a la propuesta de l a 

Sociedad d e A bañiles cons istente en q ue se cel ren actos 

de afirmación sindical de adhesi ón a 1 orga nismos nacio

nales de la Unión General y Federación Na cional de l a Edifica

-ción, pafa contrarrestar la campa a de difamación que reali

zan 1 s r elementos sindicalist s. 

El compa ñero J a im'ez de lbañiles, d·efiende la propuesta 

diciendo que como en un pl no se abÍa a cordado que se giciera 

una labot de propaga nd en contra de la que hacían los sindi

ca listas, los cuales cada dÍ más audaces están en un plan de 

verdadero ataque .y que es llegado el momento de que la Federa

ción inicie esta campa ~a par a orienta r a los federados. 

Dominguez dice ue la Comi s ió n Ejecutiva está en contra 

de la propuesta, o ea su fondo, sinÓ en la forma de que se 

ha de llevar a bo, pues le parece más eficaz la labor qu e ·' 

l as · Juntas di ecti vas hagan en las Juntas gene rales que l a q ue c.-. e · 

en esas re . ones pdblica~ se puede l log rar. 

Sal zar, por ~ntarimadores dice que no cree que se debe ir 

al mitin sinÓ como ha dicho la Comisión Ejecutiva y desde el 

periódico. 

El compañe ro Jaimez, rectifica y dice que si lo que se te-

me es la controversia, t ambién ésta se establecerá desde la p~Qsa. 

Le parece insuficiente lo que desde las Juntas directivas se pue

da hacer y cree que el pabellón de la Federación quedaría en un 
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el lugar que le corresp onde, cosa que no sucederá si no se 

aprueba su propuesta. 

CASTRO por Embaldosadores dice que ahora no le parece 

bien esa campaña y mejor le parecería un serie de conreren

cias de educación sindi~a~. 

El compañero Rojas, por Canteros dice que se levanta a 

hablar más que para combatir la propuesta de lbañ iles por 

haberlo hecho ya la Ejecutiva y éstar de acuerdo con ella, 

para combatir la enmienda de Embaldosad es, la cual la cree 

también inéficaz, pues el problema no e local, sinÓ nacio

nal ,y por tanto, a quien corresponde iniciar la campaña es a 

éstos, pero que si no lo hacen, s porque indudablemente no 

lo! creen oportuno y que a la organiz ción teniendo ahora 

en el gobierno tres Ministros, es una circunstancia que hay 

que tenerla presente y no se puede aceptar la propuesta por

quee~s enconar más las luchas . 

Después de lijera intervenciones de los demás compa

ñeros qme pri e amente han intervenido se pasa a vota r la 

propuesta, la cual es desechada por mayoría de votos. 

DIMISION D L COMPAÑERO NUEL MUIÑO. 

El compañero D~minguez dice que la Comisión Ejecutiva 

se ha encontrad.o con una situación de hecho y que en atención 

a los extremos 4n que el propio compañero en su carta funda

menta u dimisión, la Comisión Ejecutiva no ha encontrado ra

eón para no aceptarle la dimisión y cuyo criterio le sería 

enojoso defender, recomendando a todos que cualquiera que sea 

el criterio de cada uno se eleve la discusión para no empe

queñecer el asunto. 

El compañero uijano pregunta si el mmpañero Muiño tiene 

inconveniente en seguir como secretario sin sueldo. Le contes

ta la Comisi6n Ejecutiva diciendo que si así hubiera sido, no 

ténÍa porqué haber presentado la dimisión, ni la carta que ha 

remitido. 



Los oompañeros de Albañiles y de Pintores piden que se dé 

lectura a la carta; se lee ésta en la que Muiñ o dice que él 

no puede seguir en el cargo por tener que atender a la con

cejalía y a la diputación a la par que otros cargos más que 

le han nombrado. 

uijano insiste en que se pregunte al compañero Muiño. 

si aceptaría seguir en la secretaría sin sueldo. 

Rojas le contesta que no debe hacerse esa pregunta e bien 

delpropio compañero Muiño, pues si después de decir que sí, el 

Comité Central, acordase que cesase en el cargo,su situación 

abÍa de ser más desairada. Es mejor , dice, que el Comité Cen 

tral ac erde lo que estime más convenie te y que se le comuni

que después al compañero Muiño . 

uijano dice que él no se ha pesto de acuerdo con nadie 

y que su propuesta es porque exis Ía acuerdo de otro Comité 

Central. 
~ , , 

El compañero Jaime de Al aniles dice que despues de leida 

la carta no cree que Muiño diga nada pues en ésta ya dice que 

está a disposición de 1 Fede ación. 

~uijano retiras propuesta, poniéndose a discusión si se 

admite o no la dimisión . E 

El compañero Jaime de lbañilss, se manifiesta en oontra 

ae la Comisión Ejecutiva de la aceptación de la dimisión, el 

cual puede seguir de secretario sin sueldo y venir a las reu

niones como pue 

El com ~ero Castro también habla en contra del acuerdo 

de ace )tarle la dimisión, por cre~r que ahora es cuando ma¡s 

provecho puede sacar del cargo por los que tiene oficialmente. 

Rojas dice que Canteros esta en pro de que se le admita la 

dimisión porque ya se ha tratado el caso diferentes veces y no 

ve otra solución, demas porque el compañero Muiño dijo el otro 

día que no aceptaba la Kxcedencia que era la Única posibilidad 

para que conservara el derecho a la secretaría. 



Además, antes no era más que concejal y y , · 131 
no pod1a 

qcudir al cargo y ahora que es diputado le será más difícil 
no 

, pues se ha dado el caso de poder acudir ni a los Comités 

~entrales. Y por'ultimo, que no se puede sentar el privile 

gio de tener cargos honorarios en la organización·. 

Dominguez dice que la Comisión Ejecutiva no defiende 

su propuesta sinÓ que la justifica, por lo qu la dimisión 

tiene que aceptarla en relación a las cincun tanci a s que 

imposibilitan la asistencia debida al car o . 

Jaimez dice que sin ~·recordar lo ueno s servicios que 

. . , es fuerza reconocer ha prestado Muiño a la organ1zac1on, 

ahora no hay perju i cio, sinó benefi io que continúe en el 

cargo, pues se debe tener en cuenta que nuestros enemigos 

sacaron la conzecuencia e que. cuando la orga nización ha

cía hombres, cuando éstos estaban encumbrados la dejaban, 

con lo que se resiente el crédito de la misma. 

~uijano rectifica que no se i ebe acepta r la dimisión 

porque es proce er c injusticia para el compañero Muiño, 

al cual se le deben ar to da clase de facilidades. 

Rectifican los compañeros Rojas, Cas t ro y LÓpez y por 

Último intervine el compañero Escudero en nombre de la Eje

cutiva para e cir que nada tenemos contra el compañero Mui-

ño; pero que los cargos son para que se cumpla en ellos, 
cosa que dicho camarada con el número de cargos que tiene, 
no puede hacer. 

Se pone a votación el criterio de la Comisión Ejecutiva 
de a-ueptarle la domisión y se aprueba este criterio por tre-
ce votos contra cinco. 

COMISION GESTORA. 

Se acuerda que las secciones manden nombres a la Comisión 

Ejecutiva. y que ésta al rondar el orden del día del próximo 

Comité, dé a conocer los nombres de los compañeros prop~estos, 

para que las secciones puedan conocer a los compañeros que se 

propongan. 



., 

J Je .da cuenta :?'él rrombramiento d.e vocal del compañero Ro

jas y se acepta. 

I_GRESO DE ACUCHILLADORES • 

3e acepta el ingreso de esta sección creada por la So-

ciedad de Entarimadores. 

Y siendo la una de la mañana se levantó la sesión de la que 

como secretario doy fe. 

Al parar lista dejaron de contestar las secciones si-

guientes: VI RIERIA TISTA, TEJEROS, ALB Ilii:S DE B. \NAS , 

PORTLAND ISTAS. Total cuatro. 

VO.. BO. . 
El Presidente. 



CT n::::; '1:é:UrI r '., T OrtDI ·; I D::L cm ITT-, .e NTRAL. D.15 ·u 
Fin:c..1 iCI LOC L n::_u~ 3DIFIC CIO D i: D I Y sus Ln·rT OF..!.S 
EL DI SIETZ GOSTO D OV CI31TOS T ~nT Y UNO/ 

Preside el compañero Jose Jaime de marmolistas, y actua de se 

cretario el compañero feliciano artin , de albañiles. e pasa 

lista y("ontestan las ecciones siguientes; EllB LDOSADORE • 

S'¿:UC. ORE~ Ll C T LAN / E~CULTOR 'S DECO~ OR~ • PUMI 'Ti ' 

C TIJ ! DiuT .P~O .c. J s. Db ~G 

NE • Y R I, O D.i ~DIFEC1CIOH Dh VIClL ,O TOTAL NUEVE/ 

bienta la sesion el compañero Domin z, informa sobre el pri 

mer punto de fila ; convocatoria, haci\,;. do historia de las razones 

que han mot,ido a la 6omision Ej cutiva a convocan el Comite 

extraordinario. En la f ric la lorah, han -despedido a ventict 

tor oompañeros, con 1 pret to de que, se ha roto una polea 

ademas no ha cumpl·do su p opmesa de l1ll.'>malizar el trabajo de 

la fabrica la cu 1 aun siguen algunos -c.ompañ.enes trabajando so 

lamente tres 'ias c ndo lo cmnvenido es que todos trabajen 

toda la sem a com leta. or todas e~tas razones y en vista d 

lo infruc oso d las gestiones que hasat la fecha se han reali 

zado 1 Comision Ejecutiva pide al Comite central la previa 

autor·zacion para proceder en la forma que mejor estime tamto 

para re arar la injusticia del despido como para que 1 presti 

gio de la organizacionse mantenga en la linea de dignidad que 

le e rresponde. Ülanifie sta que. caso de que , hut,iera neoesie.ad 

d ir a la htelga esta costaria una ocho mil peseta s semanales 

detalle que hace conocer al Comite central para que apreci v 

hasta donde puede llegar elsacrlh.ficio . 

El compañero Juan Jose Gomez, de intores, se muestra conforme 

con la propuesta de la Comision Ejecutiva , si como supone de 1 

declaraciones de la Comision Eje cutiva el ca s o es de justicia 

salir por el derecho de los compa~eros despedidos. 

El compañero Dominguez, contesta diciendo que , el caso es de 

evidente justicia, y que la razon no solo por esta caso :nmcf' 



1 co a ~ero ~gi o dicw .u, lA Co.i~ion ~j ecutiv no h od i do 

hacer otra cosa pues como se trata de un asunto grave el cual 

no debia la Comision Ejecutiva realizar sun esta previa aut ori 

zacion. Ya que se traba que de ir a la huelga hay que hacer un 

desembolso e importancia . El compaí.ero Juan Jose Gome s rectifi 

ca diciendo que s~s palabras no so de censura a la Ejecutiva i 

bo por cr er q ~ tebia facultades para proceder por si, ya que 

tiene la confianza d la Federacion . orlo que sostien ue da 

do el caso de que se trata se vaya al p&ro de la fabrica y se ex 

tienda si es preciso a las obras qonde sirva mat~rial, haciendo 

que este no se coloque . Despues de unas aclaraci es de los coro 

pañeros que han intervende queda aprobado el ci terio de la Co 

mision Ejecutiva. 

Con arreglo a 1 con vo atoria el Comite G 

Central tratado este primer asunt se eda constituido en ordi 

nario para discutir el orden del dia que quedo pendiente del ul 

timo Comite Central . 

L Comision Ejecutiva acon cer al pleno el caso de la in 

compatibilidad de los argos de los compañeros lhedina y Domin 

guez por pertenecer 1 s do a la mi sma Seccion . Se acuerda ce 

se el compa1.ero edina, y que conste en acta que este hecho no 

·~ significa ninguna des ncion hacia el compañero edina si no 

que es una exugenci de la organizacion. 

NO i0.1 uV-I.c.N'ro DEL C GO INMOBIBILI RIA 

'e dá cuent que para este organismo se nos ha concedido el 

derecho d estar represebtados, la Comision Ejecutiva trae el 

criterio de que sea el compañero seer tario el que nos represen 

te. cordandose a si . 

ETICION D:b;. LO C LEF CCTO / 

Dominguez expone el cnso qe que, una Comision de estos compa 

ñeros se ha dirigido a la ederacion para que , le ayudasemos 

a organizarse en eccion fuera del indicato .etalurgico y 

que se les dijo que nosotros no hau jamos las que los que, 



nos · je.1:on, t 0 
..... sl a.ur lo · u. los com J.,. • e¡:; lurgicos 

para que, en ningu.n caso estos sopechen que, a espaldas· 

de ellos estamos dividiendo su organizacion . H biendo escrito 

a la filnioE ijenral de Trabajadores , diciendo que, este cas o 

c omo otr as de e s ta naturaleza,tendran que resolverse amfinitiva 

mente en el proximo Congresro que celebre la Union, 

El Comite Central aprueba lo hecho por l a Co sion ~je cutiva. 

P 'GUNT 

Pintores pregunta que , si ha emitido di t men 1 Comision ombr 

da para el problema de la c:iisis de trabaj o. Dominguez contesto. 

que esta comision ha sido citada y q~e para el proximo pleno 

se traerá lo que hay he ho . 

Congr o de Federacion acional 

El compañero Domingu z , dice que la ederacion a cional nos 

escribe diciendo q , el plazo de admision de propuestas habia 

termi nado el mes de Junio, pero como ·l congreso s e ha retrasa 

do, h a dado otro pl zo par a qüe en este mes de Agost o . e acuc 

da que se c lebre un Comite Central extraordinario para discu 

tir l a s ')r puc t s que se presenten . 
E, 

Y no habiendo mas asuntos que tratar se lev nta la 

sesion a 1 s once y medi a de l a noche. de la que como secretn 

rio do fé 

V2 B2 

El p esi ente. 
r • 

CT DE LA RbUNION Dii:L COMITE C NTRAL ORDL RIO DE Li\ FE,.)El CIOl' 
LOC L DB OBRB O' D"" IJ .óLUFIC CION, DEL DIA 18 DEL AGO..,TO D.i I.:IL 
l OVECIBITOS TREINT Y UNO/ 

las d i ez de la noche decapGi_ ab rta la sesion el compañero 
Juan J ose Gpme s de la eccion ,de Pintores que preside • . Y actaa 
c omo seca~~rio el compañero io/anuel Parazuelos, de la eccion 
de Alliañile sd.e Madrid . -

r 
~e procede a pasar lista, y no contestan las ecione·s siguientes 
ESCULTD S D~O~ DOR • PORTLANDI T S. Y S SECCIOl~' n= Lt~S 
PUEBLOS D B JAS VICALV .RO Y V LLEC S~·ToT L CI CO 

1 



a,~ y es aprobada el acta de la sesion anterior . 

Uaso del Sr Orduña. 

1 e .afiero Dominguez en nombre de la Comision Ejecutiva, in 
.,.. ' 

forma al Comite €entral de las gestiones realizadas con el Sr 

Orduña , ~scultor, el cual tenia unos compañeros trabajando a 

los que habia dado a destajo el trabaj~ de unos medallones qu 

han de ir en la fachada del Banco d e •spaña. mas de que, 1 

trabajo de segunda mano se lo habia dado tambien a un tal o 

lado
1
con el que, la organizacion ne esta en buenas relaciones. 

De todo ello , se ha conseguido que, el r Orduña, ~ compromiso 

escrito de que , em lo sucesivo ni dara ·e1 trabajo destajo7 ni 

se lo ñará a nadie de sa gunda mano, realiz do é, el trabajo 

en sus talleres , y con personal asociad. Sien o aprobada la 

~estion. 

Piedra y marmol brado fuera de vadrid 

Dominguez informa de que, con motivo el caso del Sr revalo 

se convino en la Federacion Patron , que se firmaria o con 

vendrian un condiciones ra o , en lo sucesivo, se adqui 

riese el compromiso difin"tivo e que , no se trajese marmol 

ni piedra labrada due de 1'1 drid, y en caso contrario, no co 

locarla. Con este otivo1 Federacion Patronal por carta ra 

tifica esta conversacio , Y se compromete a que sus componentes 
1 

no traeran piedra AM armol labrado . Y que, en los sitios en que 
J 

se Je s exija I el:ibos eclinaran toda responsabilidad , sobre los 

arquitectos que sto hiciesen, haciendolo constar asi , en sus 

contratos, 

mianto. 

r• que ninguno de ellos pueda alegar desconoci 

pacto aa sido aceptado por las organizaciones 
1 

interasadas, de acueñño com la Comision Ejecutiva. iendo 

aprobada totalmente la gestion y lo acordado en la Eederacion 

Patronal . 

Gestiones con el Canal de Isabel II 

Se da cuenta al Comite entral por al compañero Domi:rgiuez 

de las gestiones que se ha realizado con las Empresas de 



la Cuidad Universitaria y la presa del Cana~ con motivo·de 

las eestriciones de agua, por la que estaban amenazados los com 

pañeros que alli trabajan, de perder de trubajar. En la entrevis 

ta con el Sr Artigas Arpon, se ha conseguido que , a estas ijmpre 

sas constructora~ se les tacilite el liquido indispe~
1
para 

que no pierJ~ el personal. Pero habiendose obligada~las men 

clonadas Empresas,ka hacer despositos que, n momentos dados 

salven el incomvéeiente de un corte u rot a. Cosa q~e iPDr 

no haberlo hecho, groman,1e?tro'stado pa dia y medio que hi 

cieron perder a los alfiañiles, por falt de ~gua. Sin discúaion 

es aprobada la gestion y resu}tado de ella 

Propuesta de ~o aicos. 

Esta ecdon propone qu~ cada res meses, se nombre presidente 

del Comite Central y ue , e empiecen las üesiones con puntudli 

dad. El compañero ·•en~ e Embaldosadores dice que, ellos estan 

en pño de la puntuali d y de que, se mombren cada tres meses 

péro que , la obligac onde la puntualidad es de todos
1

no del 

presidente, y del ece~tario solamente. La Comision Ejecutiva 
1 

dice que ell~ a recogido el espiritu de la propuesta ,en lo quE 
1 

se ref ere a la puntualidad, y, en cuanto al tiempo de duracion 

de mandato, no hace incapie. Se interviene por diversar represent 

taciones y se acuerda que, para el proximo plene¡ se traiga el 

punto el orden dia correspondiente, al nombramiento de la wunta 

de ·scu~ion del Comite Central y que su mandato sea e tres 

meses 1pero pudiendo ser reelegidos. 

PDDpuesta de mbaldosadDess 

Elcompañero Domingu.ez , en nombre de la Comision Ejecutiva, dá 

cuenta de que esta , ha recibi~o una carta de la Sociedad de Em 

baldosadores en la qµe
1
estos compañeros proponian que esta Secc 

on, tubiera preferencia per a nombrar secretario general , atenier 
l 

dose a que, en otras ocasiones,· por dimision de otros compañeros 

para cubrir esta vacantes, se nombraban compaiñeros de la misma , 



·s 
Secciona que,perteneciera el dimisionario . por lo que, la 

Comision Ejecutiva está en contra de que, se conceda esta prefe 

encia . •l compañero kena1 por mbaldosadores dice que , talco 

molo plamtea el compañero Dominguez no es, cmmo indica la circu 

lar que, ha manda clo sm ~eccion, Pues ella lo que , hace es expre 

sar su deseo de que , se pDnceda con arreglo a una contumbre es 

tablecida, pero que ~mbaldosadores se conformará1 por ser un o 

..ieccion disciplihada, a lo que , acuerde el Comite Central. 

La Comision ~jecutiva, contesta diciendo que1 la unica co tum 

bre y que no siempre~ se ha lb.levado a cabo1 es que,, cu ndo los 
1 

demas cargos de la Comis1on Ejecutiva han dimitido, se ha nombra 

do a otro coro ro de la misma Seccion 1 ro e or que,su man 

dato es limitado por d os años. ue en la .t'ederacion1 los unicos 

casos de excepcion son los de lbañil s, c a razon est' al al 

canee de todos. El compañero ~epillo , de oceros 1 dice que, no se 

puede aceptar lo que propone aldos ores1 por que , por ese pro 

cedimiento siempre serian las mism eciones las que, estu~ie 

ran representadas en la Co1 sion ~ jectiva. 

El compañero Jaime de armolistas propone que, es 

te asunto se aplace pa a que en el proximo pleno las 'ecciones 

trigan el modo de proponer secretario. Menlil.. rectifica y dice 

que no es un~ exigencia e la Seccion1 sino un procedimiento que 

estima util. Y que m tiene que, no es una propuesta sino una 

sugerencia, y que, i el resultado les fuera adverso supone que 

esto no impidir• que,propongan las Secciones libremente al que 

estiman conv nte. La Comision Ejecutiva contesta que es~ es 

un derec~o .e ya 1 se ha expresado en el propio orden del dia. 

Y el compañero lena retira la sugerenéia. Y esta es desechada. 

La Comision Ejecutiva añade que, tratada la primera parte de 

este asunto , tiene que manifestar el disg~to de la misma, po~ 

el procedimiento seguido por Embaldosadores , para dar a conocer 

ia propuesta desechada ) por haberse dirigido a las Seciones di 

rectamente Embaldosadores , lo que representa una desconfianza 
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• manifiesta fl"';! ia Comision Ejecutiva, y que este procedimiento 

no sega segm.ido nunca en la 'ederacion. 

El compañero ena contesta que, elmos han apreciado que , en es 

te asunt o se llevado con mucha precipitacion, y que se ha intere 

sado el afan de algunas 'ecciones para nOfibrar el cargo de 6omi 

sion Gestora, planeado todo con propositos de que
1

las cosas se 

sucedieran como la Ejecutiva las tenia previ s. lude el com 

pañero ena a las ecciones tan vivamnet~ q ~ es llamado al or 

den por el compañero Rojas y por el cpmp ero presidente. Termi 

na diciendo que alguno ha manifestado impaciencia por el car 

~~ go. Dominguez por la Comision jecutiv ~ los propositos de 

de llagar a los cargos se v n claros en la hoja. ~ que , pa 

ra evitar J~picacies lo n nmal hubiera sidm q~e, la beccion hubie 

ra manifestado a la Coi ion Ejectiva el aeaeo de que, esta su 

vez, se hubiera dirigido a · 1as Secciones
1 

manifestando sus deseo~ 

Y que no se hable e inf encia~ di ae secretos d:llc@~ al oido,por 

que, en esta oca ion, a sddo los que más han hecho. 

kena dice que, esea ana alusiones , contestar una afirmacion de 

Dominguez, c on el q e, no ha practicado procedimientos que ha cita 
( do. cordandose que en lo sucesivo, ninguna Seco~9n por s~ se dif 

rija a las d mas, sino por conducto de la Comision Ejecutiva . 

El Compañe o iaime de tarmolistas, propone que , se aplace el 

nombramiento del cargo de secretario y que, para el proximo plenc 

las ~ecciones trigan ya candidato. El compañero Rojas en nombre 

de la Comision Ejecutiva dice que1 esta no _acepta la prJP)puesta 

r que ademas de que 7 en el pleno anterio~ se acorde nom rarle an 1 

este, y que ademas , como la Ejecutiva ya tiene propuesto que se 

puedan nombrar al que quieran las Secciones, estas podian ya haber 

traido candidato, cosa facil
1

por cuanto que 1para este cargo~solo 

se pueden presentar muy pocos candidatos. f a lazar dice que , no 

hay que , aplazar este c ~so
1
pues ahora las eciones pueden pnmpo 

ner al que quieran. • 

Jaime recti~ca y manifiesta que . caso de que, su propuesta no 

se apropu~e no podra voaa por no traer mandato de §U ~eccion. 



" ' ~e hac?n algunas consmderaciones ma s por todos los que han in 

tervenido anteriormente
1

y puesta a votacion la propuesta es de 

sechada. 

Nombramiento de Secretario geberal. 

Bmbaldosadores propone_, al compañero Jose ~astro, que, con el 
,., 

compañero Dominguez , son los dos unicos candidatos al cargo y 

puesto a votacion obtienen; el compañero Dominguez 15 votos 

el compañero f astro 2, siendo elegido por tanto el primero. y 

se abstiene 
lo. armolistas , por lo que eh la votacion han i erve 

nido diez y slie ecione~de la diez y ocho que asis en . 

'stucadores a - la OataJ.ana caso Urgent . 

Dominguez, infmrma de que uns compañeros e estan trabajando 

en Valladolid, se han tenido que solid zar on los albañiles 

de esta localidad qu~ se han declara en hu lga, y que pregun 

tan que'. que' se hace, si enviarles 1 dinero, o por el contQ.~ 

darles la dieta de huelga y que . on el a se sostengan hasta 

que el conflicto se termine. comp ero Blas1 de Estucadores 

dice que , se debe pagar el v aje d regreso,a estos compañeros 

porque, aqui, es casi se o q tengan trabajo. Se acuerda 

que la Comision Ejecu · a de acuerdo con el informe de la l''ede 

racion acional, y de la c rencia que telegraficamnete se ten 

ga con estos compañeros, aga lo mas conveniente. 

ombramiento de Comision Gestora. 

El compañero 

el compm1ero Jo 

ez dálectura de los propuesños, entre ellos 

Rojas de canteros, ei cual dice_, agradece a la 

a propuest~ pero ruega q~e su nombre no se vote Seccion 

por qtb.e caso de que saliera elegido, no ac~ptaria . Se pasa 

a votar, al resto de los compañeros propuestos~ es elegido por 

mayoria de votos , el compañero Diego FBemandez de Constructores 
-"' 

de ~. osaicos. 

Nom~ramiento de vocales 



ccion de Fumistas la que proponga c:mmpañero. Y para la 
otra vacante, se propone a la Seccion de Emba ldosadores. 

Crisis de trabajo. 

1 

La Comision Ejecutiva dice que la Comision nombrada p~aa dar 

dictamen sobre este proplema , ha echo una propuesta , y que la 

6omision Ejecutiva ha estudiado el asunt o con el interes que 

este reclama y, que, en su cmnsecuencia propon e, qomo de tan 
tas veces como se ha tratado el caso, son mue as y conocmdas 

las propuestas que se han hecho , para busc solucion, de todas 

ellas, se haran uas propuestas que, se eíli varan a los poderes 

publicos . Y que, si estas primeras actuaciones no dieran resul 

tado entonces habria que apelar al wnico recurso que siempre 
ha dado algun resultado que, es , el ~ al mitin . como medio mas 

seguro de que , las autoridades h ga.n caso. Cosa que1 si ahora no 

se hace , es por que , dada a com osicion del actual Gobiern~ no 

debemos emplear. Lo ompan 'os de Constructores de mosaicos 

dicen que, si se ponen obstaculos , se vaya a la campaña de reu 
n 
niones publicas. Sal ar por entarimadores1 propone qu~ como 

solucion , se pida la incautacion de la fianza de los alquileres 

y con este dio 
l, 

c onomico emprender obras. El Comite entral se 

da por conforme con lo propuesto, por la Comision Ejecutiva para e 

que esta , se dirija a los poderes publicos en demenda de medias 

que terminen e atenuen la crisis de trabajo. 

Y por 1 avanzado de la '@ora se levc.mt~ la sesiona las doce y 

media e la noche , de la que , como se-cretario doy ré 
:t.,_..._ - , 

)lQ 52 

presidente 

;~~ 
CT.r D_¿ LA. ~.c. IOF EXT~ 

EL DI VENT .. uI.c;11 DE 

El •7~f ' 
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~----

S P · Y D J n_¿ CON11E T LA ECCION.::S 'gIGUI •'UT ' • 
rnaLDO ADO' .wS . E TUC DO ~ ¡ LL CJ T LAI • E CULTORBS D~C O& DOrl I 

PORTALNDIST :::i T~J.tfüOS Y LA D.l.i: LO,:;, PUEBLOS D ~ B J1 S Y V LLEC ::; 

Preside el compañero Jesus rerez ~uijano, de la eccion 
varo, y actua de secretario el compañero Jose Jaimez de 
ta s. 
Uon la intervencion de los compañeros Dominguez, ½Uijano , Garcia 
Jaimez, Casanovas, scudero y los compañeros de carpinteros y de 
Canteros, Peña, se a probaron las propiestas siguientes ,.. 



para que figuren entre ads PDDpuestas que se presenten 

en el Co~reso de la Federacion lacional de la dificacion . 
1- $ubsidio a los obreros sin trabajo por el 75 % del jornal 

que en su ofcio se disfrute . 

2w !Hodificacion del Codigo del trabajo, con intervencion obrera 

3- ~upresion de las compañias aseguradoras del accidente. 

4 ,.odificcacion de la ley de acm.den:bes del trabajo creando pen 
sienes viatlicias y abonando jornal inte gro ev vez del 751; 

5• Que se garantice el jornal sobre toda hi oteca. 

6• Procedimiento esecial para el apremio de las sentenc a. 

7 - Visado de todo contrato de obra publica m privada; 

8• CDaacion de Comite Industriles de trabajo. 

g- Jornada de siete horas de tr bajo 

10w Vacaciones a gadas a los obreros 

11w Indenmizaciones de d espido. 

l~• =Xcursiones instructivas. 

año trabajando 

13- Creacion de escueleas profes o ales e trabajo para aprendices 

14• lo~bramiento de tesorero reti~buid en la Federacion 

15- Gelebracion de una conf 1 cional de la ~dificacion 

16• educcio o1 de la jornad de contrarres 
trar el la crisis de trabaj • 

17• Prohibicion de traba ·ar 1 r s extraordinarias y adestajo. 

18• rohibicion de que n 1 
del estado o del ~m.nic 

obras partic~lares trabajen obreros 

19w Oomites de obreros 

20• Prohibicion del t 
saicos y. dentro 
emplee que cobre 

e ejerzan el control en la industria. 

bajo de la rnujeE en la construcion de o 
las obras. Y en las industrias que se las 

lo mimo qaa los hombres. 

Los compa~e~ s de Peones plantearon el derecho a que se dis 
cutiera un D opuesta suya sobre los peones. La Comision ~je 
cutiva de tnn que, esa propuesta es de caracter interno. 
por loque q edo aesectiada como propuesta al congreso sin- per 

juicio e que lo trate la Federacion para si, Y no habiendo 
mas asun os que tratar se levantó 1 de la que como 

secretario doy fe 

secretario 
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Preside el compa: ero el compañero F'eliciano artin de la ueci 

do Albañiles E Trabajo, y actua de Secretario el compañero 

a las nueve ·e.e la noche , comenzando a 1 " el acta de la se 

sion an:berior. a la que el compañero ~aimez de !, ar:ffiolista 

hace la observacion de que entre la pro~uestas que figuram 

para elevar al Congreso de la Hacional no figura una de las 

aprobadas, que consistit en qrn , No se permita el ejercio de 

la Indust~ia de la Ed . íicac on a ningun patrono declarado in 

solvente, aprobando e el a ta con esta aclracion. 

El compañero Domi 311ez en rmbre de la Comision Ejecutiva dice 

que los compaL ros de ,mbaldosadores han manifestado su deseo 

qe que el as· · 

en el que 

de la fabricas de uosoic o 

se apla~e por tener a primera hora 

snnto que les impedia estar a esta hora . y por 

lo ta tos pasa al segundo punto del ordendel dia 

LUG .I' DOl D _, u.w E; N D.l.!.i 000 R LO 
E ....;L SUBSU~LO . . 

'ON 'S fil T B J N 

El co pañero Dominguez dice que la Comision Ejecutiva ha tra 

tad el caso con todo detenimiento y hh procur do ua las ecc 

io es interesadas se pusieran de acuerdo cosa que no se ha con 

eguido por lo qué e l Comite Central tiene aue determinar y 

resolver difinitive.mente el caso. La 13 euutiva cree que cih 

la actualmdad y dada la ·extension del contreto de Poceros no 

cree que debe acordarse rigidamente que todos los compañeros 

peones ue tr b'ajen en estas obras se les obligue a unos a , 

trasladarse de Seccion y otros no poder pertenecer a Peones 

en General, ya que dada la e'bJentualidad .del trabaj o ninguno 

tiene el caracter de profesio1a l como los que se dedican-el 

trabajo de saneamiento que es el traba jo caracteristico de la 

poceria . 
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Y aue por lo tanto e l criterio de la Comision 'jecutiva cons 

siste en que los eones cµe trabajen en las obras del metro 

Canal y parecidas puedan pertenecer indistintamente a Peones 

en General o a Poueros. 

l;compafero Cepillo de la Seccion de Poceros dice que ellos 

no estan conformes con el criteeio de la Comision 'jecutiva 

y que todos los peones que trabaten en sitios 

que el contrato de oceria pertenezcan a esta ocied,d , 

que en caso de reclamacion es ta seria l a que tendria 

mitar el caso . Haciendo una cuantas consideracions e bre lo 

que es el oficio de Poceros . 

1 compaf,ero guilera de Pe ones en general . dice ue le extra 

a que se sostenga el 

obras que solo hncem trabajo 

radar pura stos efectos el 

~ aj an en estas 

·e cor•tente se les quie 

de p1•ofesionales cuando 

lo unic o que tienen que ~aceres lleuar. y traer espuert a s y 

dar al torno . Tampoco se confor con el criterio de la Comi 

sion Ejecutiva y pide ~eones en 

eneral. 

El comp ñe 

estA conforme con e l rite~io de la Comison Ejcutiva por ere 

er que es el mas apr oxina o a l a razon. 

•l compañero Qüijano, de la Se ccion 

d Vicalvaro, dice habie ndo algnms peones que se e specia 

dos los pe s _sin d~st1ncion pues los haw que son verdadera 

mente profesionales. 1.:ue tam:poco a los Pa:veros se les puede 

aceptar el que todos los peones c:ue tr ··Aba j am en el Subsuelo 

tengan ue pertenecer a ellos . pues perturbarian la ociedad 

de Peones sin beneficiarse ellos no nad:ar . Interviene los com 

pañeros gui era y Cepillo nuevamente y se pa sa a votar el 

criterio de la Comision Ejecutiva el cual es aprobad o por ma 



yoria de votss. 

Por no estar los compañeros de 

del ordeb del dia. 

V , 
anteros se ~asa al punto 4u 

Propuesta de Pintores sobre la Proporcionalidad 

Dominguez dice que la Comisen Ejecutiva ya ha mandado la pro 

puesta de los uompañeros Pintores al Comite uritario, en don 

de se intentara que se discuta y apruebe 

Pintores tiene mucha razon para desearl por los abusos que 

los patronos cometen por no estar contrato d trab jo 

establecüdo esta condicion. Y que si en el Comite Paritario 

no prosperase por no querer disc,tirlolps patronos ser4 pre 

ciso ir a conquistarlo por la erza de la organizacion, pre 

vio acuerdo del Comite ~antra . Los compañeros de Pintotres 

se dan por satisfec o, cordandose esperar el eesultado de 

las gestiones 

i v e 

• sta Socied se · m a Federacion Local de Obreros de ravaca 

la cual e la. a t'lialidad cuanta con 165 asociados y su rigltamen 

to has o o ado ~el nuestro , por lo que la Comisan Ejecutiv 

trae 1 criterio favorable a sm ingreso y asi se acuerda por 

el Cmmit Central. 

APROE. CION D.i::, LA CU.c.NT; S D.8L 2u SElIBSTR E 

Pre ntadas la.s Secciones por el compañero que preside si a.l 

una tiene que hacer alguna aclracion a manidestacion sobre 

ellas , no contestando ninguna se aprueban las cuentas correspo 

dientes al segundo semestre del año actual por unnmmidad. 

Huelga de la Fabrica la Norah. 

El compañero Edmundo dice que, la Comision Ejecutiva ha recu 

rrido a todos los medios imaginaies para ~!tar tener que ir 

al movmmiento yero que esto no se ha podido evitar ya que la 

Empresa establecio un sitema de tr bajo riue pagando tres dias 

solamente se producia como seis, !o que de aceptarlo la mpre 
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sa resoveria el problema de la producion y no estableceria ya 

la jornada se seis dias . eñala que a la empresa se la han man 

dado una peticiones tan moderadas que solo su egoismo o deseo 

se provocar el conflicto puedo justificar su negativa aceptar 

las. propuesta del compañero Kose Jaimez se da lectura al 

escrito que se remitio ultimamnet a la Empresa y se aprueba la 

ges_tion de la Comision Ejecutiva . 

PETICIO~. DE P SON:bS .i:!iN GENERAL D~ lf.8 LO u 'ON'E, 
U.ó TH ~BJ~J N . .óN i:L HO MQHIN SE L.r!: _ ut! 'NT~ EL JO fü L 

La propuesta de Peones es consecuencia - informa la Ejecutiva-
, 

de que cmando se discütio el contrato de peones por na exigen 

cia de los del H9rmigon, se retiró de la discusio_ esta parte 

y cree posible ahora que se esta discut ndo los jornales,por 

los mismos e lemento que hici :; ro:a ·' e·st · J con rato, en el Comi 

te Partl±ario, se aproveche esta circunstancia para ahora inter 
1 

ca lar en la discusion esta propuesta de los compañeros de Peomes 

y a s i se acuerda; 

Dominguez da cuenta de la gestio es realizadas con la Empresa 

Mwy-o Hermanos la cual n pag b~ aa. personal el jornal estable 

cido para los peones e1 el contrato de trabajo de Po~eros.cuyas 

gestiones han dado por re ultado el que se .pague segun estipu 

lado, destacando la ge t1on por la -importancia de la misma por 

alcanzar la ventaja muchos compañeros. Se aprueba la gestion 

R 'TIR.·, D.w L 1 Tfil;¡ON.AL n¿ T , 1Hmo GUERRERO/ 

1n compañero muitil:fo explica como en elta obra aun no teniendo 

conflicto H Federacion nos hemos tenido que 1olidarizar con los 

del Hormigon por no trabajar con esquiroles y ~~pues /4e 
nos critique, Pues la Comision Eje cutiva solo se comprmetio con 

la 1mpresa q que como con los albañiles no habia pleito a que 

estos trabajasen. pero cuando han ido los carpinteros ha susti 

tuir a los huegistas hemos cumplido la promesa que lem~cimos 

a los del Horm~1on de no trabajar e cuanto huAiera esquiroles 
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y hemos retirqdo nuestro persmnal al cual sera facil encentra 

acomodo para el. , 1 compaf:i.er o h1artimez de Carpiteros de la dif ic 

cacion d ice que no ha debido la Comisen ~jecutiv solidarizarse 

con unos elementos que no han defado trabajar a compaf:i.eros nuestr 

y e stima por tanto absU1:3da la posicion dP la Comision Ejecutiva 

El compañero ~alazar dice oue a el le parace bien ya que otra cos 

pareceria que astabamos de acuerdo 

dice que este caso no sienta precedente 

en este caso procede asi por me cuando 

tra~ajar a la obra esta esta parada y 

ia Comisen ~jecutiva 

albañiles han ido a 

crea que nosotros hem 

mos pretendido hacer traicion pero que no hipotecamos buestra li 

bertad de accion y 1 enos 

es aprobada la gestion. 

esos elementos. Uon esta aclaracione 

e RPINTbRO ~{ CJSC L s/ 

Dominguez informa de ue }ou compañeros de la Feder~cion de la 

adera noshe.n pedioo o a vez ayuda para el caslb de esta Señor 

el cual por no c p1·· el anterior pacto , le han declarado la 

huelga ahbie _ o 11 v do el sunto a la Federacion atronal 

probandose lo h cho hasta ahora . 

G ..... TJO .uS OBR LA, C I.:siu D ~ TR B. JO 

Dominguez d ~ cuenta de los escritos que ya estan en poder de 

las SB~c nes copias de lfus que se han manadado al ~yuntamiemto 

y al · e del Gobierno, Tambien señala que a la Casad 1 Pueblo 

rn ndado ademas de las copits de la propuestas una c rta 
u 

e que se pide que la Il>unta dministnativa intervenga en este 

asunto con el interes que este requiere. beñala la conduct que s 
r 

sera preciso seguir si el mal no se remedia. Aprobandosse tmdo 

lo hecho hasta la fecha. 

LAPID.. AL COM j f.i.rno Ll!TI 1 FERNAD~Z 

Se acuerda que los gastos que origine la lapida que se ha de 
, 

poner en la sepultura del qwe fue compañero Luis ernadez se pagu 

la tercera parte que aproximadamente seran unas trescientas peset~ 
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pues son tres la or~an zaciones que contribuiran a este gast o • 

• lbañiles ~grmpacion &ocialistas y nosotros . cordandose hacer 

1 o asi . 

CONT ro p F BrtIC.1-1. D ...... CJ!i 1 1 TO Vi LD ~RRIVA 

e acurda sin discmsion que este contrato se remita al Comite 

Paeiitario para su inmedi~ta discusio~ 

NCI l' EGUINO HER NOb 

Dominguez Infmrma de que con motivo de que en las obr e est os 

patronos se estaba haciendo el revoco por l bañiles se hixo una 

gestion para que eete trabaj~uera realizado por los compañeros 

Estucadores a la Catalana que era a quien es co repondia hacer 

Con motivo de una discrepandia con el tron or si era o no de 

estucador lo que se nacia el trabajo cuando ya se llegó a una con 

clusion se estaba terminando por lo que se convino en que el Sr 

Eguinoa abonase 500 pesetas cosa ~ue hecho, como sancion 

para que 01 casm no 

e 

Se aprueva las propuestou p r Secciones de ~maThdosadores w 
Fumistas para las vanantes de los vocales 3~ y 4w a los compa 

fieros I· anuel Presno y 1 a u ... l Gutierre z respectivamante. Y por d 

la vacante que deju 

nombrado Comisen Ge 

que proponga co p 

1 punto del 

ompafiero Diego Fernadez por haber sido 

desiga a la Seccion de Poceros para 

el cargo de Vicepresidente. 

CA e DE .óMB lLDOS DORES Y MOSAICO 

del dia que ha quedado ~ara tratar eebee es 

te artic 3r por haber tlegado los cempañeros de Embaldosadores 

·1 companero Edmundo dice que como se acorde se han reunido las 

Seciones de osaicos y Embaidosadores sin llegar a un acueddo 

sobre el boicot de la fabricas de Mosaicos, La Comison Ejecutiva 

cree que el boicot se exb iende a todas las fabricas de mosaicos 

que no c plan las condiciones de trabaje . Los companeros de Em 

baldosadores dicen que , ellos no pueden acept ar el criterio de 
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que se extienda a toda la fabrica que noocumpla el contrato 

y si es asi pues.el boicot tem~ria que ser para toda ~spaña 

Ellos estan dispuestos a que, a las fabricas do la provincia se 

las declare el boicot pero fuera de ella les parece que nos lleva 

r·a a estar constantemente con los compañeros embaldosadores en 

huelga. Termina el compañero !Yiena , diciendo que, si acoso a los 

que trasladen la fnbrica por no cumplir 

vincia si se podria hacer pero fuera de 

a :ibas • .ci:l c ompe.ñero Novo de !, osaicos dice 

clones de la pro 

se debe extender 

~ el acurdo esta to 

mado y se debe llevar a la ractica. 

que se puede conciliar lo tmbaldosado~ 

C mision Ejecutiva dice 

y lo de Tuosaicos con 

que, el boicot s ~a para la rovinci,. pero oue. cuando exista al 

gun caso excepional, se pr eda c o correspmnda. Despues de nue 

vas intervenciones se ac erda e criterio expuesto por la Comisio 

Ejecutiva, consistent qu el b~icot ofical sea la pena la pro 

con ellas previo acuerd e las seccio~es interesadas y de la Comi 

sion Ejecutiva iEl co pañero de Ñiarmolistas nueca ue no hub 1.end 

a s istido ams cornpaí: 1·os de Canteros q-we, se traiga al proximo C omi 

te centnRl el asv ~o del taller de Fivasa. 

1 pasar listas dejanon de contestar las Se~ciones siguiontc3; 

CAN'J.1E.rWS. l!: LTOR...!.S DECOR DOR "S. FU11!IS'l11 S. PORT . l DL.,T .. ' • ALB tJI 

J .S Y DE UG.ti.N.óS Y fü LíO D ' CON 'TrfüCION D , V1 LI. •'C J. 

Y no iendo mas asuntos que tratar se levanta la sesiona las 

doc y media de la noche.de la que como secretario doy fo 

El secretar' io 

V9 B Q 

_¿;1 presidente. 
/f ,r/~ /-y .,_,,.. o.._ 

~ ,, .. 
. \ ce-0'1/UA. 



cT n~L coi IT, e~· . L ORDI T~ ro c=LEB DO ~L ~r nr~z y ~r, 
1rE l.J..., u.wPTI..!.I, B.t •' D.,_, MIL 1 OV.ti:CI HTO.::> T Eil T- Y UlW/ 

Preside el compañero Jesus ~erez ,uijano, y actua <IlOD secretar 

rio el compañaero Felipe rlodrigu.ez de la ~ociedad de Poceros . 

bierta la sesion,se lee el acta de la sesion anterior,siendo 

aprobada . Se asa lista y no contestan las 'eciones sigt.tien s 

C ... Il'J.1
• O ,.., IFICACION. CULTORE D~vO~ DOrl~ 

CI s . PO T ~DL:>111 
• T...:.,J....,rlOi.) y LA ..JCCIOl D " BJL J. • 

• 

El com)añero Dominguez en nombre de la Comision Eject iva . 

da cuenta de las tramitaciones seguidas con motivo el asun 

to del patrono carpintero or Cascales en la F deracion Patro 

n en la que se ha firmado un escrito e c _ rmfudad dando por 

terminado el comflicto. en el que ot s cos ~e ha conseguido u 

na indenmizacion de 1500 pesetas . cndo aprobada la gestion. 

El compañero Dominguez 

con motivo del 

s ono. l par que 

cion ha parecido 

CiiR E L. 

tramitaciones segrñ.idas 

y de los deseos del per 

rcargado y de como la ~mpresa a 

la Comision Ejecutiva, pero no al 

p rsonal el cual ha demostrado su disgñtsto sin volver a pare 

cer por la federacio Comite Cantral aprueba la catuacion 

Se aplaza por no estar presentes los 

nteros la discusion del taller de Fivasa. 

p o u ~ D".u , ffi.ttLDO ADORES OBRE 
PRODUCION ~N uU OFIUIO 

' l compañero Dominguez da cuanta de la propuesta de los compañe 

ros de Emba ldosad9res Ha sido remitida a los patronos del oficio 

directamente por los compañeros de ~mbaldosadores, los cuales el 

dia que fueron a darles cuenta de sus desema no dijeron que iba n 

h cerlo asi. Pues como la· repuesta entraña nmcha graedad caso 

d negativa se han aebido e ir los tramites que en otros casos 

I 



ÍJ · 
j . , 

se han hecho para que el Comite Central se aqui en en todo 

moemnto fije lo que ha de hhcerse . Y ahora la pro~uesta se tra 

ta de unas propuestAs producion que tiene mas import.ncia _ 

que el propio cont2ato de trabajo. Por lo que estima que e l 

asunto debe ir a la ~ederacion patrona l priMero para ver si 

alli se consigue en acurdo de conf01l'mdad . 

El compañero Mena de Emabldosadores dice o 

d o asi , por que en el oficio de embaldos 

nos organizados y habia qüo dirigirse 

no , cosa que han ~ho teneindo en c 

ellos han proced: 

n los patr i 

a cada UJ 

acueuido de su 

Junta general es el de que el acuer o empiece a regir desde e l 

dia 1 de Octubre y 

·1½ fecha acordada . 

Dominguez dice que 

eie otro tr mi~ seria retrasar 

. s atas tramitaciones han debido ser 

realixadas por la ~omision ~jecutiva de acurdo con la eccion 

per o nunca est0 sola I que d sde luego el asunto tiene que 

resolverse en rim r termmmo en la Feceracion Patronal en dond< 

la Comision .t!, j e iva estin deber ir el asunto . 

Mena in ste en su disconformidad por ontender que si el oeso 

salle a a la t'ederacion ratronal , hasta dentro de un mes nos 

han r suelto el caso y los asociados catan todos a percibidos 

para emp zar a complirle a primeros de me a. Despues de diferen . 
• • 

tes tervencinaes por parte del compañero 11ena y Dorninguez 

e ompauero luijano pregunta si la 8ecton de Emba ldosadores · 

tiene algo hecho a los que el compañeno 1' ena dice que si , 

qúe ya tiene cada uno las instrucmoncs para empezar a primero 

de mes como ha dichoa anteriormente . .ii:l comp ñero Guti rrez 

plantea una cu stion d ord n por las repetidas interv ncione 

de los compañeros Domingue z y 11 na . Y se acuerda que el caso 

se plantee en la FedJra cion patronal guardando s empre la fec 

cha que tiene ya fijada los compañeros de ,mbaldosadores . 

Ju.risdicion del taller de Fivasa 

El compañero ~ominguez dice qu despues de haber t.raido la 

Comision jecutiva un criterio 
( 

favoraTule q q~e el taller 



fuera ae lr jusridion de armolistas·ahora viene con criterio 

distinto por que , se han producido diterentes hechos que han 

ItCotivado este cambio de criterio , Y ~orlo tanto ahora l o que 

cree es que sed be acordar es que , en el taller puedan estar 

un delegado de cada ~eccion y que en las gestiones entiendan 

con la Comision Ejecutiva las dos ociedades interesadas. 

El compañero Jaime z por .arr1olis:bas, dice que, en las base 

que se tienen con Canteros establecen que la jurisdicion du 1 

los talleres corresponde a la ociedad que segun el pa'nono ~ 

que pJrtene~ca el taller sea cantero o marmmlistas y. como eb 

este caso el patrono es ,,.armolista cron lo prueba la tramita 

cienes seguidas con el Sr Lavajos y cuyo. orre encia lee, 

ñade que el cree que, estabdo el tall at _ do como lo esta 

actualmente lo que se hara con 1 ac s que se susciten 

enojosa cuestione~. 

1 compañero Ortiz por 0ante 

no representa nada como lo 

el r Lavajos alli 

de que la herra 

mienta esta marcada con el 

por alli no va mas que u 

s un los encareados 

echaza que el asunto 

jas qu s ntienda que 

p 

e la:ri:~resa Fivasa , y que 

n cuando y los que intervienen 

las oficinas de la Empresa 

a es una cuastieon personal de Ro 

directiva de la eccion de vante 

ros y no d nimgun co .. añeros exclüsivamente. 1 compañero Do 

mingu z rectifica ' ifestando que el acuBrdo de la Comision 

ha 

conjuntamentt: 

diciendo 

ultimas gestiones E}n qu han intervenido 

jecutiva. · 1 compañero,Jaime rectifica 

a nosotnns no d be interesarnos para fijar nues 

tro criterio en la forma que tengsn los contm.tos entre Fivasa 

y el 'eñor Lav~ms ya que esta demostrado que a lli no es un en 

cargado sino el patrono como lo denuestra las recalmacioncs qye 

se han hecho por des idos, por loque considera que ni tiene ra 

mn la Eiecutiva ni Canteros; ~l compafero Rojas pide la pala 

bra pero a un indicacion s d, la presidencia desiste da hacer 



lJJ 
uso de ella . Pue taa votacion el criterio d la Comision ~j cut 

va este es aprobado por doce votos en pro y seis en cont~a . 

1 compañero _ojas hace uso d la p labra p ra alusiones justif 

cando el por que su deseo d ~ablar anteriormmnile por que el 

tenia que contestar a las imputaciones que se le han hecho des 

el asm1to es una cu~stion que se ha reproducido por el estar 

el en la Comision Ejecutiva cosa que recha~a ~ª que siempre a 

sustentado este criterio. 

B J D~ ◄ SCULTOR~ 

li& Comite Central sed~ por emterado 1 peticion d baja en 

la .t· ederac ion de los compañ os ~scult ores D corador s. 
,.. 

Reorganizacion 

El compañero Domin 

el Comite 

lbañileria. Gu i 

~ 

cuenta de como se ha de constituir 

d la dificacion como el d la 

clice que como no se ha contado e, on 1 

bañiles Domin ez dice qu como ra un cosa de consulta el 

ha consulta o con el seer t rio de la Sociedad comp&.f ro nas 

l:r tasio do a~c a , el compañero Gutierrez se da por cannfomme con 

esta expli c·on. Y se aprueba lo hecho por la Comision Ejecut 

va en est awmto. 

GO[ISION D~ ~ MOLI T. 

Los ompañeros de armolistas piden se les autorice a que 

s nmbre una comision de dos companeros de su oficio, para qu 

~Jcorran los talleres en donde se traba·a n malas condicion s 

Central accede a lo solicitado por esto ~ ✓ ccion. 

HUELG D i' LA UOrlAH 

~sta huelga sigua su curso hasta ahora no se presentado nin 

gun esquiros ni se ha sacado material y parace ser que la empr 

sa quiere una lucha de resistencia. ror lo que el compañero 01 

minguez recuerda a las 3ecciones que se tiene que ymP ~ar a 

cobrar la cuota extraordinaria que haya acordada . 

Aprooandose hasta hora lo hecho . 



e acw,112da que , el compañero l< elipe Hodrieue z propuesto por P 

Poceros, quede nombra.do difiuitivamente nombrado vicepresidente 

de la F deracion . 

Pp r_rPreaidente d~~ Comite Central es nombrado el compañero 

Jose Gutierrez . ~e_la Sociedad do lbañiles . Y al compañero 

Rafael Torrea, como secretario del mismo . 

S p sa al tuxno de preguntas, y el compañero ntromo Muñi 

de intor s pregunta que por que, se celebar los plenos e 

contrario a los de la ejecutiva y con retraso, se die .le, pre 

cisamente el acuerdo es de que no coincidan con loa ias de la 

Comision Ejecutiva. se da por conforme . 

Y no habiendo mas asuntos que tratar se levant [a sesiona las 

doce de la noche de la qomo 

actas. 

CT D L c.,01,.I' · L üO C ¿, l...JBnüDO ...:.L DI 1w D · OC 
11UB D •· N.:IDL nov o.. '11

, Y U1 o/ 

reside el Co, pañero J e Gutterrez de la ~ociedad de lbañi 

les ;t act 1a 

Sociedad de 

e dálectura 

y se pasn 1· . 

el compañero ~afael Torrea de la 

la sesion anterior siendo aprobada. 

de las ecciones que estan representadqs y 

d jan de co testar las si uientes; 2vTC DOR~S U C TALAl 

PO TT . y S SECCIOr...!. D.u LOS PU BLO~, D •' B R J S Y 

J 

Se p sa adiscutir el ordendel dia. y el compañero secretario 

en nombre de la Comision jecutiva da caent~ de los asuntos 

siguiente~. 

Domin ez, da lectura del escrito que se ha remitido al Co 

mite Paritario, par .. que se discutan los contratos de tra· 



• 

t; ) 
t 1 / 

bajo ara las extrac1hon de piedra en general, y de l· s; .r;ovin 

cias ue han ro.uesto q v interven n n la disc sion y al 

canee la jurisdicion de los que se confeccúonen. 

El compafero '.,quijano de Vi alvaro se la emta de que no se ha 

ya traido al Comite Central antes de mandar esta propuesta al 

Comite Paritario y que ademas no se les haya •incluido a ellos 

con carve peligro para las condiciones de 

teras de Vicalvaro cuyos as 

l c ompañPr o D .1r. ingue z dice que si se 

pañeros de Vicalvaro no ha sodo or por convenien 

cia, para que estos uedan por si acer su contr to de t1' b, jo 

para ellos solos pues si se ace con caracter general no podna 

mantener algunas de -las c ndic· nes de trabajo que boy disfnnt 

Puesto a to el criterio de la Comi 

sion 'jecutiva o en contra de la ueccion de Vicalvar 

acordo po a ver aa 1inistro, y que ya qüese 

iba a lo de Mosai os se ticiera extensivo a otros 

mfic· perjudicados con el trabajg de los reclusos 

a lo que" e les aga muy poco y por ello los contratistas de 

estos penales se aprove.r&han para luchar con ventajas de precio 

con industria libre . &e leee el escrito ue se le ha emiti< 

y ~üemaa·de que de palabra se le dijo que en los juz udos en 

laejecuhion de las sentencias condenatorias de las demandas de 

los e omites paritarios no se tr~mitan, sino con una enorme re 

traso, Haba.ando prometido interesarse y mandar que se ddspacher 

con toda rapidez, por lo que nos pedi, le mandemos una relaci 

de los casos que conozcaEos, cosa que hemos hecho. probandose 

la eestion . 

B J D ..... ü. .!.GCIO ! D, SCUVl.1O • 
D.uGIDl D01t...c! • 

Se lee la carta que nos han remitido estos compafie ·os y de la 

c ontestacion que se le ha mandado por la Comision ~jecutiva 

Dandose el Comite Central por enterado • 



oJ .• D L Lo 

el com añe1·0 Dominguez explica el ·esultado qwe se espera 

sacar de la ·hoja· de paro , s proposito, de que se haga uha pro 

puesta al yuntamiento para que , en las obras publicaB que c on 

trate o re lice , se emp&ee.fl. los compañeros de la 0 difi cacion y 

con ello rue desapare~t. la injuria que se h~ce a los 

res de que son unos vagos cargo que se ~a hecho a los 

.adrileños por haber establecido el yuntamiento 

p ra remedir la crisi de trabajo . 

El compa~ero de Fumistas , dice 

hac0 en la lista con los comoañeros que,esten trrbajando media 

jormada. El companero de oficibo es con 

trario y es que ahora que , todos los 

to de las denuncias sobre las casas 

con es 

en malas condicio 

nes paro que,dado el caracter de ~ vedad de estos trabajos no 

se puede considerar corno tra ia jo el oficio . 

la estadística fuera total 

que afa lta de esto se 

se conteste . Despues 

desearaan que 

lo mas fiel posible, pero 

de lo que ae 

que , la estadistica si ha de 

hacerla la Comision Ejecutiva tiene que ser un compafi.ero que se 

tenga dos o tres dias, 

rentes eciones se a 

unas intervenciones de dife 

ecciones . sean las aue man 

a la circular • 

Norah, y 

venido, 

• no 1 · 

minguez, da cuenta de las gestiones con la 

one que, el .. yuntamiento de Villa verde ha in ter 

smdo el cable que se ha establecido con la mpre 

sa y btscar la intervencion en el tinisterio de Trabajo . En 

cuyas reuniones como siem re qu, se trata de llegar a un re 

s, lta.do, lo. qu0 v1:.-n re resontarldo a la .!:!,mpresa , se :aiega.n ha 

comprometerse a nada. La •m resa legun nuestras referencias 

es de qte , no q iere o no uede , abrir la fabrica ~a s que , 

or dificultades economicas , por intransigencia . 

, 

• 
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~sto lantetri una ve_da ificultad pues haria 

dmdefinida la huelga, cosa que habra que tratar por ~l soste 

nimiento de la dieta de huelga . 

El compañero ~aimez de Marmolistas dcbce , que si se hace . in 
l 

definida la huelga , no se debe propceder como los de . la Com 

federacion que es l e tactica que ba qe 

sion 'jecutiv . 

1 compai:iero Dominguez 

ban varado mucho desde la fecha en 

en estor la Comi 

las cmrcunstancias 

decl o el conflic 

to y el presente . ~ echaza el j'dticio e que se haya practicado 

unata:ntica indicalista. cargo nue considera una injusticia 

ya que la huelga se deo 

ventral . e acuerda 

rivaciones del conf 

el consentimeinto del Comite 

necesario por las cde 

que,se celebre un Comite Central ex 

traord1Jmario.,en de se fije la conducta a seguirº 

D.3 L SECCIOH D,. EITT Rn lJOl ~s 

• 

Pi R:C:DUCI 

El compafie o cuenta que a propuesta de la. eccio 

de Emtar· ador la Comision ~iecutiva ha examinado el caso 

propu~.to co isntente en qüt~ en dicho ofic~o se establezca 1 

de eis horas, cobrando or ellas los corresponda con ,, 
arreglo 1 jornal del contrato vigente. Q.ue se han hecho 

unas g stikaes en la Federacion iatronal, en la que no se ha 
T"I 

da o conformidad a la propuesta alegando diferen~es razones 

Secciona vista de esta ne ativa y cron se trata de un 
, 

de su junta 0 eneral ha tomado por si el acuerdo 

de llevarlo a la practica en la semana entrqnte. ero la Go 

mision Ejecutiva les hizo ver que era un asunto que por su 

gravedad teneia que tratarse en el Comite ventral por cuya 

razon se trae para su discusion. El compañero Uana de mbal 

desadores dice que se dpone a que se establezca esa jornada 

que de establecerse ba aser un semillero de discordias en las 

obras y que esto sera o querra ser reptido por btras Seccione 

a lo que los parados pediran que se establezca , 



EJ! Dominguea le contesta diciendo que debido a 

lo limitado del numero d esta S0ccion y su disciplina se 

puede establecer sin que por ello sea un incmnveniente los 

descontentos, como ocurrira con la producion la cual esta hoy 

reguÍada para que despaes n:e: lo está~ y pide que el 6omite 

ent al no se oponga a que entre estos compa.11eros se prrevti 

que este deber de solidaridad que ojr-i.l , lo pudieran practi 

car todos . 1 comp ·1ero 1·ena dice que el :t¡a 

su responasblidad manifestando su criterio pues entien~v que 

la mediad es gr ve . 

Puesto a votacion el asunto se nueva por 

doce votos en pro,por cu tro en contra 

Los compañeros de Pintore 

se discuta en la rederacion 

dente corr dn~t cobraran con 
• 

initülldad se cobra como las 

VIST.S 

El comp fieros Domin 

hanrealizado e1 las 

del anun~io de desp· 

caso de 

FIVASA . 

a de las gestiones que se 

~ Empresa Fivasa pom motivo 

cien compa1eros y que por las 

hgestiones realiza.da e tien~ la .se :~19-ad de lo.., Que 

p Sª-Pª pue s 7_al e.i ig.9 lll.~ yd.s itado ton e~.:ta mi,tiYloos 

0 m· se sabe ,·si dss ... 'dos. "féro~lo· ,q . . fli :es 

,~ . o- q e i est s ser.e lizan los sindicalistas aproveha 

ran esta circu~s~acia para plantear alli 1JU conflicto , 

Que todo ~ .ende de una nueva gestion que se ha de 

hacer al 1 dia siguiente al de la celebracion de este 

Comite Central. Pero que si hubiera que llegar a resoluciones 

entrem0 s incluso se llegaria a convocar un Comite 6entet'l ex 

traordinario . El Compañero Jaime dice que ya que se va se in ' , 
forme, de como funciona la llamada clínica , Domi.guez e.tji l a.ea 

a randes rasgos elfguncionamiento de la misma que es un ver 

dadero atentado contra la seguridad de curacion de los comp 



1 Ju 
ros que a lli t r bajan . L ejecutiva si 1~ el asunto por estar 

muy inte esa.da en ue a uello so corrija; 

OB ' D •' ZU ...,o/ 

Domi snguez da c ent a de todas l as urami taciones realizad s 

ra ev itar el des ido de cerca de quinientos compañerps que 

trabajan en lrssobras de la calle de Hilarion sla a. y en 

kas que afortunadamnnte se ha conseguido i de nuestr 

amplíen . Apr obandose la gestion. 

PO PUE T. D~ POUE.Od OB{LJ 
SU COUT TO D T .. ~B JO 

Domiguez informa 

. introducir en sm 

de cada categorma , 

propuesta al Comftv 

por enterado. 

ñeros de Poceros solicitan 

se señalen las atribuciones 

hecho la 

rio, dandosse el Comite Gentral 

Lá JOi H D •'N .L OPICIDO D • 

Comis.1.on E· tiva ha llevado el asunto de estos compañeros 

a 1 en la que, se ha firmado el compro 

miso de ~a limitecion de la rpoduccion como era deseo de lo 

compaieros Embaldosadores . ena quita i mport ncia a la fir 

on la Federacion atronal por que dice que en donde ost 

im ortamcia es en los demas patronos que estan fuera de 

ella y que , son los mas numerosos. Dominguez contesta q e 

no quiera la Comision votos de gracias pero que por lo meno 

se estime lo que hace bien, ya que no se le regatean cena 

ras cuando alguna Seccion se c~ee que , ~e ha equivoc doo 

acordandolo asi el Comite Centrai . 'e trata del nombramien 

to de una Comision para que . empiece ha actuar para que vi 

gile el cumplimiento del acuerdo , en lo que la Comisjon s 

ta c onf orme si bien estima que , en esta comision debe esta 

representada la Comision Ejecutiva , y por la. tanto qµe la 

i:)eccioml!l!Ilbre a un compane1·0 y otro la Ejecutiva. , p es de 

otra manera serian tres los que ten.tl.ria que pagar y que , 



, ~o 
coro aaerias d" esta Comision hay ue nombrar la de i1·armol 

11st s serian seis los compa1·,eros que se tendrian q_ue pa ar 

cosa a todas lLces excesiva. 

1 compa.ñeuo Jaimez de ,a:ymolist~s dice que 

se extraffia de este criterio de la jecutiva, despues de haber 

se acordado en el anterior Gomite Central que fueran dos ahora 
t 

que venga ha decir que sea uno. 'l companero Hena de 

desadores dice que ellos quieran que la Comision sea prof 

bal, y que la cuestion economica no les 

cio de que dicha Comision la controle la Comision ~jecu iva. 

De ues de nuevas interv nciones se aprueba el criterio de la . 
Comision E ecutiva por mayoría de votos . 

T B. JO 

Domingucz da cuenta de las cartas 

tivo de los trabajos que se hanen e 

co en los que em leando a 

profesion, no les pagan 

tanto al lcalde como a 

que eso debe remediarse,. 

goria y ofic~o le 

con mo 

,,_ rtel de 
-;, 

n rancms 

operaciones de su 

co pesetas, por lo que 

le ha dicho 

por su cate 

Gutierrez de 1 

bañiles, dice que se 

nerle el caso, y si 

curra a la inoria 

entrevista al lcalde para expo 

suf ciente que entonces se re 

lista, aprobandose esta propuesta. 

e ratifica el 

molista del 

utiva. 

DE UN VOG L 

propuesto por la Seccion de Mar 

gu.do, ara vocal 1 - de la Comision Eje 

NUNO e N ms INDI s 

•'l compariero Egido dice _que en vista de que aun no se ha llega 

do aun acuerdo ni en la Union Geneeal ~i en la Federacion Na 

cional que hay qm ir al nombbmiento de una comision del Comite 

Central ar que de solucion difinitova a este asunto , tanto 

r· acordar forma y ta~año deñ carnet, como de los cupones . 

y asi se acuerda para que de acuerdo con aa Federac 
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cion iacional, s nobre a oneci y lo resuelva difinit .... vamen 

te. aro. cuy;.1 ponencia son no br dos , los compafl os Manuel 

Palazue.los. de albañiles, Juan Jose .l;!;s cuder> o, de Peones y 

Manue l ºalazar de ntarirnadores. 

Y por ser muy avanzada la noche se levanta la sesi n 

sin terminar el orden del dia , de la que co o secretario doy 

re 

VílB Q 

El presidente . 
~ , '/ 

ACT DEL UOMITE CENT IO CELEB DO EL DI DIEZ Y° SEI 

DE OCTUBRE D " MIL N VEC ~N'rO ' TREINT Y UNO/ 

PHESIDE EL COMPA ~1RO JO ·E GUTIERREZ DE LA SOCIEDAD DE 

Y ACTUAD E TARI EL COMP I rRO RAFAEL TO EAI DE LA SOCIED 

OLI'T s. 

Se da lectur del acta de la sesion an~erior,siendo aprobada 

pe~via las ac raciones de los compañeros d Pintores que , en le 

imtervenc n sobre las ho~as de Paro, no manifestanc,a q¡ee traba i 

jase todo el oficio sino, que, dijeron que, muchos de los que t 

bajab n, en e se momento lo hacian por corto tiempo y a lgiinos 

np c mpletando la jornada. Y asi se acuerda . 

e pasa lista s de las Seciones que
1

estan presentes y dejan de 

contestar las siguientes. CARPIITEROS DE LA EDIFIC CION/ ESTUC 

IDORES A 

RO: V c 

C TALAN: POCERO: PORT NDIST S: B 

. . V C : 

DE8PIDO 
DE 

DE LAS OBRAS DE OC RIA 
VENID ABLO IGLE I 

J : VIC LVA 

l compafiero Dominguez da cuenta de las gestiones realizadas 

con este motiv'f del pacto firmad~o em el Comite Paritario, en 

el que el patrono Sr Barros se compromete a recibir el personal 

despedido con preferencia a ningun otro. 
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d mas como 1 s ggo un s m n d jornnl , el a~unto con es 

to ~uedó t rmin do . Si ~do~ robadu 1~ ~0st:on d' la Comision 

Ejecutiva dn este caso. 

HUELGA DE ESCULTORES DECORADORES . 

El compañero Domingu~z , dá lectura a la carz~, -ios compa 

ñeros de Escultores Decoradores 1em la que 1 dan cuenta de la 

huelga que sostienen con motivo de la jornada de seis horas. 

El compañero anuel Jaimez, de lbañiles dice que, en est ca 

so 1 si por derivaciones de e sta guelga ,hay que proceder d~ ma 

nera que se tenga que, p arar, que , ante s de emprender alguna a 

accion1 ae cuenta con el Comite enteal. ~espues defmnas acka 

cienes del compañero Dominguez, a si se ac erda . 

D~SPIDOS DE Ili. EMPRES.. IVA , / 

El compañer o secraeario1 exp~ica toda la gestion1 reeÓic ionada 

con este aaunto en el que , se ha cons ido1 no solamente que, 

no despida«it sino que, cdemas, se les ha hecho abprtar los pro 

positos de los sindicalista 1 los 

asunto, podrian manejarle n su 

les esperaban que con e ste 

ovecho. El compañero Negrin 

ha demostrado mucho inte es r lo que ,la Comision Ejecutiva 

le ha manifestado su satt f cion. Aproaandoae la gestionen 

todas sus partes. 

J6 i D DE EIS HOR S EN ENTARIMADORES . 

Dominguez da cuent de que , en la Federacion patronal se ha lle 

gado a un prin io de conformmdad, para establecer esta jor 

nada, pero ahora , los compañeros ae eeta Seccion, se tiene que 

reunir para ver.si aceptan
1
en la forma que , la ofrecen los patro 

nos. El 6omite Central se dá •por enterado . 

Lil1IT CION P D DIC E OTO OFICIO. 

EL COMpañero secretario dle la Federacion , expone que, con mo 

tivo de que , estando trabajando como revocador un compañer ~ 

de la ociedad d lbañiles por presiones de los compañeros 



de stucadores u 1~ eat · 1 na, y como se con i guiJ qQ
0

de j ara 

de tr- b jar s _a tvni o 1 protest de 1 Sociad~d de lbañi: 
/ 

les. Como esta misma cuestion, se suscita con frecuencia entre 

uno y otro oficio, conviene firjar unas normas para que/ se at~ 

gan todos los compaña~eros. El compañeeno anuel Jaimez de 

lbañile s dice que, _hay que tener en cuemta los acuerdos Fe 

9-erat ivos. y los compañeros de la eccio:i e ~.armolis tas / 

proponen que 1 l a Comision Ej ecutiva , e st ie bien un procedi 

miento y unas normas de caracter geb ral y que ,con anticipac 

Pl,\ se les dp a conocer a las Secci es1 y el asunto vuelva a l 

Comite Central para su discusion. La Comision Ej ecutiva ace1 

ta la propuesta y asi se apr eba . 

CANTERO Y OLI&T S/ 
'3 DEL PACTO ENTRE LAS 

. 
Los compañeros d 

... 
Marmolistas, mantiene su pr opuesta de que, 

la base tercera de pacto entre las d os Sociedades se anule,, 

por que, segun estos camarada s1 de hecho lo es t á ., despues ·del 

acuerdo ecaido para terminar con el asunto de la jurisdicior. 

del t a llen la Empre sa Fivasa, y por lo tanto1 debe acórdars 

qu n to 0\11,S las obras, en d onde no haya patronos de ninguna 

de las d s expe eialidade~ da jurisdicion sea._,de los dos ofic 

os, cualqueiera que sea el material que se trabaje. 

E1 ompañer o Dominguez dice ~ue , e l caso de el taller de Fiva 

a no puede concertirse en razon , para lo que plantea armolis 

tas, pues mas que ,nada.fue una concesion. El campanero Jaime 

dice que¡ cuando se hizo el pac to l a Se ccion de Marmolistas pn 

textó, y que ahora ha llegado el momento de haver una re~isio 

para que desapare~ca. 

El compañero Ortiz1 de vanterofanifiesta que , su Seccion e stá 

en contra de la refonma de 1~ base tercera, por que , su«isten 

las mismas razones que le motivó, y que/cuando e l caso d 1 

Ministerio de Marina, mientras hu"° Canteras, fue la ffuriséh: 

cion de Canteros , y cuando se quedar on solos los·f armolista s 

fue de ellos. 
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y dá el siguiente resultado. En pro1 de la pr opuesta de la Secc 

ccion de ~rfüolistas , t ~~s ecciones1 en contra1 siet~ y seis 

ab~tenciones. quedando por tanto aesechado por ahora . 

1 compañero Jaimez de hlarmolistas1 dice que1 no hay 

derecho de que , los pactos no puedan ni reformarse , ni anularse 

si una de las ecciones no esta conforme con su aplica cion. 

El compañero Dom:Ldm.guez contesta de que, ese derecho siem re 

esta abierto
1
y puede usar de él, pero que, ahora el Comi en 

tral ha dado su fallo, y que las abstenciones1 refleja ese es 

tado de incertudumbre en que ,la 6omision Ejecutiva e hamo 

vido, pues este es üm pleito en el que , se tiene que poner de 

acuerdo 1 las Secciones interesadas. 

PROÜESTA DE REUNI R E 1' 

DOS HORA · BE PUES DE 
COMITL, CENTRAL 

,L TRABAJO 

ie da ñectura a la propuesta de la o edad de lbañiles1 so 

bre la hora de reunirse el Comite U ntral ,y para qu~ las Se 

cciones que no asi{tan pagu cinco esetas1 cada una1 ademas 

de que, los eomites 6entra es s eunirán en segunda cmnvova 

toria
1
media hora desp e de a anunciada1 y se celebrara con 

el numero de Seccion s que istan. Despues de varias intervel')lj} 

clones , en la que,la Comi ion Ejecutiva manifiesta su criterio, 

contrario a la imposic on del correcti~o de las Cinco pesetas , 

puesta a votacion , da apDObada t e talmente la p~opuesta. 

PRO i D Ll\ i:>ECCION D , ELECTRICIST S 
OB EL ~¿UE E ETDRE L PERSON . L DE CON 

EL ' BENITO DELGADO I NO SE IDCIA UN IN 
DIVIDUO ~UE HA DIFAMADO A SOCIEDAD/ 

El compafl~ Dominguez ,hace historia de los antecedentes 

de este caso, diciendo que , no es que no se quiera asociar el 

compañer o de quien se trata ,sino que , la eccion no le quiera 

dar ingreso
1
cosa que , la Comision Ejecut i va , no impone, qper o que, 

por eso mismo ,no quiere que 1 asunto sea motivo d 1 plantea _ 

miento de un comflicto. 
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El com~a clro e i~ctric i st s Port 1, dice uc ,la Seccion solo 

pret ende u se socie r vi~ sol icitu or scrito. 

El compañero Domingu.ez dice que,este caso1 eetá empeorado por el; 

amor propio que en este caso ha puesto la ~eccion. 

El compañero Jaimez ,de armolistas interviene,diciendo que/la 

Seccion tiene razon, para exijir gor escrito 1 smlicitud del 

alta de ese compañero. El compañero Gomea d Pintores dice que, 

ellos estan en contra,por que entienden q e el exigirle el alta 

por • crito , es una humillacion que no e emos emplear, 

El compañero Rojas,dice que,tiene qu ,hacer una{ac/araciones por 

no estar el compañero Dmmingti~z, p der ser que , en la explicacio 

que ha dado , haya dado une efer ncia poco clara, por lo que , 

como el estuvo presente , pued decir que, el compañero de quien 

se trata, no se nego• ingre ar, sino que, la Comision Ejecuti 

va, considero que. al individuo se le forzaba a pedir por es 

crito su alta, si sen gaba se producia e l confilcto. El compañe 

ro ~aimez die ~ue, no cree el que 1 por e ste solo motivo el patro 

no iba a consent~· ue se le declarase. De spues de nuevas inter 

venciones se acu.ftia que este in~ividuo pida el alta por e scrito. 

THRNO DE PREGUNTAS 

El compañero ~alazar pregunta que,~i sape la Comision E j ecutiva 

en que estado se encuentra el caso de l patrono uiñone s. El com 

pañ ~o Dominguez,4E.et- sabe que esta em libertad provisional y que 

el asuto sigue el tramite del juzgado. 

RUEGA DE euART D:EL POBLET. 

El compañero Domingu~dá cuenta del caso de estos camaradas en 1 

que se refiere a la prestacion de Solidaridad, cosa que ya. tenflr 

conocimiento por la Federre ion Nacional y que, deben em~iar recd 

sos, las ~ecciones1pues la !ederacion
1
desde luego no puede ha 

cerlo, y ruega a las Secciones que lo gagan. Los compañeros de 

Emk ldosadores , dicen que ellos J~ han votado una cantidad y pro 

ponen que 1 el material de dicho punto se hagan gestiones para no 
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colocurle, rqcu ien o a visitar ... l o u.l ac nas púra u~. 

se les advierta el planteamiento del boicot . y asi se acuerda. 

R overo ~ LOb CO1ITES ARITARIOS . 

Dominguez informa de que , ee ha publicado en la gaceta de hoy 

el decreto de renovacion del Comite paritario y que , por una 
1 

circular dira lo que ha de ~cdrse. · e 

Y no habiendo mas asuntos qu~ tratar se leventa 

la sesiona las dnce de la noche. de la que como secreta io 

diy fé, 

l seer tario 

A.CT DE LA ESION DEL COMITE C ◄' T 

TRES DE NOVIEMBRE DE lL, NOVE Eh'lTO TREIMT Y UNO. 

Preside el e omp ñero Jesus Perez Quijano, de la .., 
. 

ceccion de Vicalvaro, y omo sec etario ·alberto Rodriguez de 

Fumistas. 

Se abre 1 ae on a las ocho y media de la noche, 

con la asistencia de toda las ~ecciones menos las de Canteros 

ale ñiles ~de ~araja 

' ECHO D S SECCIONES DE LOS PUEBLOS 

El compañero minguez en nmbre de la Comision Ejecutiva 

lee la cart, diri~ida por la eccion de Vi~alvaro en la pr o 

ponen que 1 Seccioo pueda ge stionar c~estiones de poca mrnpor 

tanela. La Comision Ejecutiva cree que no solo se debe conceder 

este derecho a la ' eccion de Vi~alvaro sino que toda s las 0 ecc 

cciones de los pueblos puedan usa~~de él. El Comite tentral dá 

su gonformidad a esta propuesta y condicionamdola qn que, en 

todos los casos sed~ cuenta a la Comision Ejecutiva de lo que 

se haya resuelto. 
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' El comi., 1.ero Secret _,. io d.3 la P'®deracion informa de las 

bases ue con Fomento Obra s y Construciones se han pactado 

sobre las obligaciones de las categorias del Oficio de Pocerc 

y de que estas bases, los compafieros con el pretexto de que, 

no se les ha dado toda la intervencion que a llos correspon 

de se ha trabado con una Empresa . ~eñala que en estas gestio 

nes han intervenido los compañe~os de Peo s y Poveros que, 

estan en la Comision Ejecutiva. demas q1e en las reuniones 

que con el presmnal se ha tenido. el mpañero eyes de la 

Seccion de Poceros ha intervenido y hablado en aquella reu 

nion. 

Los compañeros de Peones en Ge eral dan su conformidad a lo 

hecho , por la Ejecutiva por u ha establecido un prppprcio 

nalidad de la mitad e oficiales y la mitad de ayudlantes, 

cosa que nunca ha veni o, el Fomento Obras y Construciones 

El compañero pillo de la ~eccion de Poceros, niega 

que sean ciertas l manifestaciones hechas por los compme.c 

de Peones y d4c gue la ~eccion de Poceros es una victima de 

la Comis·on Ej cutiva de la Feceracion, y que a ellos no se 

les h llamado aque intervengah en la confeccion de la bases 

Dom ngm.ei dice que, los beneficos alcanzados por el 

pacto on muy grandes si se compara con el estado de abuso 

en qu se ha estado en esa Compañia. y que, si no se ha sacaé 

do as es por que el contrato no lo permite. 

Eue~ta a votaciones apropbado lo hecho por la com1 

sion Ejecutiva por todas las Secciones menos los compañeros 

de Poceros 

Despaes de trabado este asunto se paBa a tratar 

el que los compañeros de Poceros quieren celebrar una reunio 

a la q~e invitan asociados de todos los oficios y no asociad 

con el pretexto de que defi o no, sü conformidad alas bases 

Como el caso es de mucha imvortancia y que atenta el derecho 

de las demas ~ecciones la Comision Ejecutiva estima que no se 

puede autorizar a que se celebre dicha eeunion y tra de nuev 
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por parte d 1 compa1,e1·0 Ce illo, se prueba el criterio de 

la Comision Ejacutiva y or tanto no ~uto1izar la menciona 

reunion como no sea que,lo hagan esclusivamente a los profe 

sionales asociados a Poceros. 

PLAZAMI ElTO DSL CONGRESO DE LA NAC IONAL. 

Se lee la Circular mandada por e l Comite tie la Federacion 
.!) 

Nacional , dando cuenta de las causa del aplazamiento del 

Congreso . El compañwro Juan Jose Gomez de Pintores dice 

que no encuentra justificado es te retraso. El compañero ~e 

na dice que es que el escrupulo del compañero secreta io de 

la Nacional le ha he cho por no gastar no tener persoonal 

. para que le ayude pues el, por el trabajo que r aliza nadie 

le puede recriminar. El compañero Domi ez d "ce que ia Co 

mision Ejecutiva, no ha creido que se podía acer otra cosa 

que lamentarlo, pues otra cosa podr · a parecer una censura al 

Comite acional cosa muy en con a de deseo. El compañero 

Juan Jose dice que ,el no quier que sus palabras se convier 

tan en censura para el comp ñero astasio y queda en que, 

se mande una cabta en que se la ente este aplazamiento pero 

hav iendo toda clases de lv ades para los de la Nacional. 

PETICION D~ LO · M l E O' D:: V LIBC, t>; 

Se acuerda que , el mpañero Domi nguez , haga unas gest io 

nes ya iniciadas c la Empresa Valderrivas para poberles 

en contacto a los compañeros de Vallecas , pero que en estas 

gestiones no omprometa a la Federacion. y que sean los 

compañeros de allecas los que establezcan las condiciones 

de pago y arantias . si se acurda. 

INgiffl O 1m BI E illORE D.1!. LUN S; 

Despues de ,unas expli~aciones de la Comision Ejecutiva sobre 

el estado de las relaciones entre los compañer os de Biselad 

dores y los de Fontaneros y de leer la ultima carta en la que 

los solicitantes dicen que no estan conformes a aceptar una 

de las bases que Fontaberos les pboponia, se acuerda que por 



ahora no se les dé ingreso. 

NOMBR IE TO DE UN COMI ION D ..C:LECTRICI TAS 

La Comision Ejecutiva explica el por que trae ~riterio favora 

ble a los deseos de esta ~eccion por la oportunidad de que, 

actualmente se estan cdmovando los automaticos de las escale ·a 

y este trabajo lo hacen individuos que no so asociados ni co 

bran con arreglo a lo establecido. El comp ñero de Electristas 

compañero Lopes dá mas amplias explicaciones, y despues de 

intervenir el compañero Mena para que e aclrase bien el moti 

vo de la justiEicacion del nombramiento de la 0omision y con 

una aclraciones del compañero Do nguez se apnneba que durante 

~os semanas actue esa comision compuesta de un induvidud por . 
las seccion y otro po la Co ision Ejecutiva. 

PACTO EN LA 'D CION TRON L SOBRE LA 
IMPLA:ru CI D~ LA JORNADA DJ!.. SEIS HORAS 

EN ~L OFIC O D~ ORTLANDIST S: 

El compañero Domingu z d~ cuenta de que, se ha llegado a una 

solucion sob la jo nad de seis horas eh la ,il'ederacion Patro 

nal y de que, ~pe ar de que se han llevado a cabo unas gestionE 

no se h podi cmlocar a todo el personal. El compañero Gue 

vara d·ce q e set es un asunsto en el que hya que porceder con 

toda dili encia, Intervienen algumos compañeros en forma de 

alelacion para que se haga cuanto se pueda todo antes que ir 

a la huelga. 

HUELG DE SCULTORES DECORADORES. 

stos compañeros piden se les preste solidadridad mobal y ma 

terial, el compañero Do ~ez d. cuenta del criterio de la Co 

mision Ejecutiva contrario a que se les preste ninguna clase 

de solidaridad, ya que ellos tenian derecho y renunciaron a el 

voluntariamente. El compañero Torrea de armolistas dice que , 

que está conforma con este créberio. El compañero Juan Jose die 

que, el material está conforme con que no se les preste pero eJ 

moral no debe de dejar de manifestarsele. Interviene el compa 

ñero Dominguez y se acuerda el crieério de la Comision Ejecutiv 

f 



170 PGBPUEST DE 
SOB!G i. DIET 

s:::ccro n !, 
D .... HUELBA 

LB !ILES 

Sin discusion se apu.reba que en los casos de huelga gener 

ral de oficio la dieta de huelga se empie ce a cbbrar la seg 

gunda semana · ~aberse empezado el c·omflicto. 

HHUELG D-. TEATRID GUERRE O 

El compañero Dorninguez, dice que, la Seccion de \J 

arpint ros 
11 

ha tomado el acurdo de que, en vista de que en el Teatro Gue 

rrero es tan entrando los ' .. ?uelguistas. ellos consideran •te mi 

na.do el ·o icto, despues de nuevas aclaraciones por los corn 

pañeros de carpinteros y de la Ejecutiva a -si se acuerdaa t 

tarnbien dando por terminado el conflicto siemp e que pagaen 

los gastos que nos aa. originado aa huel 

PREGUNT 

La Seccion de 'lbafiiles dice ue, p r que ua Comision Eje 

cutiva ha adelantado las diet al c mpañero ·que hace las 

inspecciones. El compañero Uomingu z dice que, es que por p 

parte de el Comite parr rio hay el ofrecimiento de que, . 
se abonaran lo que se elante en cuanto reciban dinero que 

ahora no le tienen. y e ha crei~o esto mas conveniente que, 

suspender las inspeccione. 

Se acuer a a propuesta de los compañeros de 

la ~eccion de lbañ es que el asunto se traiga a discutir el 

Pleno proxirno. 
Levantandose la sesiona las dove de la no 

como sevretario doy té; 

El secrertario 

El Presidente. 

r j . 
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CT D3 - SESION EXT ORDINi. I. D~L co·rTE "':L DI 

nr:z D3 ovr:m ~ - :: i L ov2cn:1 To TR:::r T u o 

Preside el compañero Jose Gutierrea Je lbañiles y Alberto 

Rodriguez de Fumistas, Se lee el acta de la sesion anter ior 

a la que el compa ~ero Ortiz de 
V 

anteros manifiesta qie su 
(' 

~eccion no asistió a la reunion anterior celebrarse ese 

mismo dia y hora la J unta general de su o iedad. 

Se pasó lista y dejaron de contesta las secciones siguie 

tes, stucadores a la ~atalana, Ins al dores y Montadores lec 
" 

trioistas, Poceros, Vidrieria rtis ica, y las Secciones de los 
J..J 

arajas, Leganes, Vicalvaro, Val ecas, total, och o, 

El compañwro Dominguez á c·enta de que en la Gaceta, del dia 

tres de este mes ha ap· ecid un decreto para que,se constitu 

yan los 6omites aritarios e Obras Publicas, Y de que la 

Comision Ejecut va ha t mado el acurdo de que , se acepte la 

participacion aa este Comité que. en la actualidad sü juris 

dicion la ti n el omite Paritario de la Edificacion, y que 

ahora se c nstitu este nuesv o organmsmo en el que hay que es 

tar repre entad s. Y sia discusion a si se acuerda . 

El com añe Dominguezz dice que, la Comision Ejecutiva ~a cr 

ido que 1 s Secciones que deben estaa eh el, representadas de 

ben se, Albañiles, Canteros, Peones, Empedradore s y Poceros, 

cuya 

ta&. 

Secciones designaran los compañeros qu~ las han de repres 

El compañero mer~ea de Mar lolista s. dice que la Comision 

Ejecutiva ha _debeido tener en cuenta la afini~ad de los oficios 

de Canteros y armolistas, para qµe en vez de designar a los Ca 

teros solos hubiera de~ignado piedra y rmol. 

Dominguez manifiesta que , a la Comision Ejecutiva le ha preocu 

pad~ mas la composicion del Comité que las 'e cciones ~ueran o 

n9 afines qi aun siquiera, federadas como lo demuestra el hevho 

de dar un puesto a los Bmpedradores. 

El compañero de mtmolistas sed~ poe satisfecho y se 

aprueba el criterio de la Comision 'RjºC''~i- • 



u Por lo tanto lu~ ~ec c ionus de lb~hilos, nteros Em¡:eidra 
Peo~M eA-< /e,nMdj 

dores y Pocerodf ~er~n las ~inco Sec c iones 1u _ _ t ~r a n rep 
,¿_ 

presentadci ,Y las que ~omo en el Comite aritario de la Edifi 

cacion estaran controladas por el Comite Central. 

Y por no haber mas asuntos que tratar se le 

levabta la seston a las IYU.eve de la noche de la que comos 
~ 

cretario doy fe, 

0 1 L, 

•l presiden:be 
¡! ! ri u t Dr 1ti ")!7 El secretario. 

i, µ 'I _ _ n_,_s~-u .... i .... •J~_er_~s-lJfilí~ 

-~ A~ J~ 
,=;: ~ {/ 

ORDINJ I A D L C0-,1I C.ci TRAL CELEBRADO 

NOV .. •!CI • 1 TOS ThEINTA L DI DI EZ Y I ETE DE NOVI •' B B 

Y uro. 

Preside el compañ Gutierrez de Albañiles 

y demo secretario e l compañ o Ant io ~uesada, de Peones en 

General. bre la sesion s oc y media de la noche, y se 

lee e l acta de la sesio siendo aprobada. Loa compa . 
ñeros de las be ccione de Leganes y Estucadores a la Catalana 

manifiestan que no han v . do al Comitée Central anterior por 

no haber r ecibido la convoca tonia, manifestando que conste en 

acta estas manifest eones. 

JOR~ D D~ u EI~ HO ~ 
ALC T I 

~I PIEZA DE s 

El compañer. Dominguez en nombre de la 6omision Ej~euyi 

va d como s e ha tenido que tramaitar esta asun 

to, por que por la negativa de la compañia de Fomento Obras . 
y Construciones se a legaba que no tenaan obligavion a esta 

blecer para la limpieza de las alcantarillas la jornada de 

seis horas Enimera como se ha te~ido que llevar desde el 
• 

ayuntamiento hasta el Comit~ raritario en donde despues de 
..... 

rechazar el dictamen de u.na arquitecto por el que dio el 

Colegio de ellos se ha podido logear que el; p~es!dente 



d 1 comité aritario fallase en 'flevor nuestro y por ·-tanto 

que la jornada des is horas s e aplique en sta clase de tra 

baj os . Por unanimidad se aprueba lo hecho por la Comision 

Eje cut iva . 

D UNOIA Ll COMI ARIA ANITARIA POR 
CLINICA DE LA EMPRESA FIVA A. 

El compañero secretario explica como la Co sien Ejecutiva 

despues de l a visitas y repetidas gesti es q~e se hicieron 

a las obras de esta compañia vio que a tal clinica solo era 

un mal botiquin, cosa que ha denlh.nc ado, para que, las cura 

cienes se gagan en otra parte~ que desde luego se garant~ce 

que la sistencia es buena cosa ue haora no sudede. Aporban 
1 

~ ose lo hecho por la'Com sien Ejecutiva. 

B B J L OFICIO DE CUCHILLA.DO 

Dominguez dice que aun ue n0 estan presentes lor compañeros 

esta Seccion se ntienden que han de aprobarlas y que como 

todas las ecc one tienen un original que gagan las observa 

cienes que le s p c ~ca . Y no habiendo ninguna repres~ntacion 

que haga obser a c iones se apru~ban paraque sen enviadas a la 

.t'·ederacion .,) i-•onal y despues al Comité aritario . 

PR DE T D.u; SOCI DJ D DE P ,· 01ms EN GEN ..... RAL 
P_ .UE LOS D •' L1:,G DO INTERVENG N ,N LA G' TIO ..!.S 

El compañero ecre t atmo dice que esta propuesta la ha estudia 

do 1 Comision Ejecutiva y que tre crite r io contrario por 

cu nto que , esa intervencion en la practica se ha visto que, 

ras de no reportar ningun beneficio es perjudicial para los 

compañeros delegados a los que se les pondria en constante 

evidencia. Despues de ligeras intervencione s por algmnas ~e 
"\ 

cciones se _apne.eva el criterio d la Comision 'jecutiva para 

que las Seetiones se sigan haciendo en la misma condiciones 

que a c tuali;iente se estan realizabdo. 

Tfil!MI N6 fiB]L 6 6NFLICTO CON 'L P 1rRONO !1!1..RCELINO HOYO 

~in discusion y dada la confonnidad de las ecciones de ar 

molis t as y Canter os en este asunt o, por haber cesado este se 

ñor en lapr opiedad de este taller se acurda poder mandar per 



1 .. , l.. , 1 
sonal sin fijar ninguna otra conJicion. 

ANTICIPO D~ S DIETAS Db 
COlúITE PAR1IT;,.RIO. 

S INSPECCION...:S D.óL 

•l compañero Domi~guez manifiesta que, como se acordó 

en el Comité Central anterior s~ trae este asunto para que 

se trate. lanifiesta que la Comision Ejecutiva en este caso 

trató primeramente n: e, era necesario el realizar las ins 

~ pecciones y dadas las dificulatdes ecomomicas del Comite 

bario y como habla por este, dicho que si se -anticipaban 1 

importe de los jornales,ellos en cuanto que, r~ciban 1 consig 

nacion, que ahora se las entregan con retraso,las dev lveran 

las cantidades que se anticipen, cosa que ya han hecho. ue 

no se traia al Comité Gentral por creer q no a asunto pa 

ra ello por que no se provocasen estados de elicadeza que 

diera por resultado que, el compañer oj s no aceptase esto 

cosa que manifestó,cuando se disctt o en el seno de la Comi 

sion Ejecutiva, Ademas la eomis on Ej cutiva,fiaba en que 

habia ~ecciones que habían man·rest d que, antes de que las 

inpecc&mnes se suppendieran agari n ellas, cosa que nos 

confiaba doblemente. ,Inte vien el compañero Rolj.as diciendo 

que él, dijo a la Com·sion ~·ecutiva que se arreglaria como 

fuese y qµe deppues d recaído acuerdo para que, no 

se interpretase que era una cosa de o:bgullo acepto•10 que 

cerdo la Comision Ejec tiva. El compañero Gutierrez,de 

~lbañiles explica 

en el Comité Cent 

&canee de la pregunta de su Sevcion 

anterior, pues ellos querian que se trata 

ra el asunto que el criterio de la Secciones de quesean 

ticipen an s que se suppendan las inspecciones. Despues de u 

nas e.xplic iones de la Ejecutiva e acurda que el compañero 

Hojas o el que preste esta funcion se le anticipen las can 

idades a que tenga dere·cho . 

AGU ~ DOb Dl!. 
O HU~LG 

ib:D D Di' O T NDidT S 
D · i!! cuv110 · n..:co DOrlE 
, 

1 compañero Dominguez da cuenta de les acuerdos recaidos en 

las Juntas generales de la ociedad de Portlandistas con moti 



vo d la huelga d ~suuJtor s Dvcor ores, ntr vllos el de 

ir a la hu lga general 1 oficio, y 1u él invit do por la 

Junta Directiva tomó parte en la que se acordó desistir el ir 

a la huelga. 

Los compañeros de Portlandistas diben que ellos habian presen 

tado los oficmes de hut lga pero que su a curdo le pensaban tra 

_eral pleno para que e ste determinase . 

d la Comision Ejecutiva . 

nüeba la actuacio 

CRRI~I · D~ TR. B JO 

El compñaero secretario informa de e la Comision •ijecutiva 

está haciendo lo que para ella cons ituye un verdadero d b r 

en relacion con la actaal cri is de trabajo. eñala como el 

yuntamdanno tiene ac ada iferentes obras que,entre todas 

ellas,importan cerc d tr ienta millones de pesetas y que si 
~ est o no dara el t mino to:f¡al d e la crisis por lo menosha de 

disminuir en n pro rcion. 1.n compañero Juan Jose Gomes d 

Pintores die ue i es que la Com:i:sion E.'e cutiva cree que ya 

ha llegado al lim· e de lo que tenia que hae:i,r, pues no habien 

do cons guido n da· se tiene que seguir agtua.ndo. En el mismo 

sentido se manifiebtan los compañeros de Estucadores a la Cata 

lana y Fo taneros y Vidrieros, los que mani fiestan que hay que 

pedir e subsidio al· paro y ademas que si esto no se consigue 

ae v aal mitin, pues hay ½ue hacer que se nos oiga. Los com 

pe ros de Mosaic os y Pintores se manifiestan en e l mismo aspe 

to diciendo que se vaya si es preeiso a la campaña publica uni 

ca. ~anera de que se nos haga caso; 

1 compañer o Dominguez dice que la Comision Ejecutiva recoge 

los deseos de los compañeros y que hasta la fecha por el perlo 

dico puede apreciaBse de que n ste asunto la Comision Ejecut 

va realiza una campaña hasta dobde le es posible llegar. Los c 

compañer os de osaicos dicen ~~e eso ea poco ya que ni el 

tamienno se interesa por ello como lo demueatra el hacho de 

que en las obras que se estan haciendo para e l Asilo de wendi 

gos se está cplocando material elaboradafgera de adrid mienta 



• 

e~ ru.c as f bric s de la localidad i o tien trÁb•jo orla c 

competencia que les hacen los de lfru.era y que aposar de haber 

lo dicho a la minoria ocialistas no se les ha ha hecho caso. 

Despues de nuevas intervenciones de los mismos compñaeros se 

acur,dda facultar a la Comision ~Jecutiva para que estudie el 

asunto. 

TURl O D~ H.óGUNT • 

1 compañero Tomas lernandvz de Fontaneros y Vidreiros pr 

gunta si se ha citado al compañero Manuel Muiño, el seer trio 

dice que si,que se le ha citado, pero que no ha venid. 

'l compañero ~~1jano de Vicalvaro pregunta si se ha echo una 

gestion que les interesa. .. e les contesta que se h ~a. 

El compañero Gomes pregunta que, que es eso d .i.uiño y se le 

contesta que es un asunto que, se trae á al omité Centr~l. 

1 compañero de Fontaneros 

que le informa· el secretario. 

sobr una gestion de la 

e pasa lista a.las que asisten y dejan 

d 1contestar las uecciones d -~cuc illadores, iBblibaAS y Ramo 

de COISTRUCION D~ V1LLEC 

Y no habiendo m 

sion a las diez de 

El presidente. 
~ . 

T DE 

L 

O DIN 

D.t!. DICIMB 

tratar se levanta la se 

El secretario 

e J:Z?j}!::::~ -
D L CO~ITE e 'NT~ Le Ll o 

D~ IL NOVE I JTOS T EI Ta Y UNO 

e abre la sesion por el compañero Jose Gutierrez, de 1 

bañ1les que preside, y actua de secretario el compañero Rafa 

el Torrea, de Marmolistas, 

e dá lectuta al acta de la sesion anterio~ siendo aproba 

da. Los cor pañeros de Vidrieria rtistica, manifiestan que 

ellos no acudieron a la reunion extraordinaria por no haber 

reciblbdo a tiempo la convocato~ia. Piden se les exima de la 



~ .. ..... . 
t ' 

multa. 

dvracion dá lectura a l es 
I 

1 -companero ·e cratario de la 

crito~ ha presentado a la inoria ocialista Parlamentaria 

con las obsH~acio~es a los Jurados ixtos de Trabajo. Titu 

lo que en adelante llevaran los actuales Comites Paritarios. 
~ Informa de que 1por haberse embiado antes a la ederacion 

, 
acional a la que se propusoque, se conv case un Comite 

1 acional expraordinario1 para que 
/ 

1 c terio que , en el se ac 
t 

acordase Huera el que , se hubiera ex e to a la Minoria, por 

no ser aceptado eese criterio, nu tras observaciones no 
..... 

han sido atendidas. l 6omié Central se dé. por ente.rado. ,.. 

Y 10LI ' o/ 

El comp,aeno Domin .ez in orma de qm , los rs aldes y 

Molinero patronos Mar olistas, han traído ma:cerial labrado 

fuera de adri 1 en c tra de los acuerdos que existen. Por 

la forma en que,, l Sr valdes , le ha traido diciendo en sm 

descargo qte 1fi é por resarcmrse de una deuda que , con él 

tenia, e patr o que ha cesado en la industria,,Sr Perez, 

le t mo un tapa que 1 este r1 habia pedido labrada a acael 

e que, sde luego se ha comprobado no obstant~ como este 

traba· , no está colocado se ha convenido en la Federooion 

Patronal en donde · se han ll~vado los dos asuntos, que hasta 

q e no coloquen este trabajo no se trate de é1, 

1 ca so del r olinero, que es mas claro y que , qesde láego 

está plenamente comppobado, se ha ·acordado que abone 500 pe 

setas, pues el ac o de que, no coloque el material en este 

caso , no se ha adoptado por que se trata de que no es, que, 
I 

el trabajo venga todo el realizado/sino que, vien n d s caras 

aserradas, pero el trabajo hay que terminarle ~qui. El com 

pafiero Jaimez de Marmolistas 1 man1f1esta que, la eccion mo 

difica el criterio de las 5 O pesetas, ampliandole a 1000 

por que1 se ha~enterado qu~ despues de la tramitaciones que, 

se estan dando cuenta, ha vuelto a traer mas material en las 

mismas condiciones. damas sefiala sm desagrado por que, 



la Comision •jecutiv~ no les a llamado t'ura que con ellos 

presente se celebrara, 1· union en la F de ~cion P tonal . 

1 compañero Domin ez dice que en nombre de la 

Comision Ejecutiva, acepta la propuesta de la Seccion de Mar 

molistas1 ampliando la sancion al Sr ,olinero. En cuan~o a q 

~ que, no se les aviso para ir a la Patronal es por que, de la 

Comision Ejecutiva iba el compa~y.r9 gudo , que es de la Se-a 

cion de armolistas. probandose 1 gestion~ll e. adas a 

por la hjacutiva y que,se c~ntinuen las mismas1 hasta ou que 

de completamente terminado el asunto1 y en el que inter enga 

la aunta directiva de la eccion. 

P•TICIONEb 

Domisngue~ dá cuenta de la peticione 

esta Empresa~para que, las plique 

IV 

han hecho a 

la fabrica de Cementos 

sita en Vicalvaro, para los de 1 com 1·eros que tiene que 

turnar constantemente, que so unos ciento y que ya la EmJ 

presa ofrece no, 85, por dia a cada com 

pafioro, y ademas secaderos en dosnae hoy J 

trabajan ohho horas
1 

se t1•aba · n solo seis1 y se cobre t;gual 

que ahora, para que , en emt educcion de horas permita que 

se admita un compañero as, El compañero ~uijano dice que 

él esta conforme con lo ~x uesto por el compañero secretari~ 

pero que 1hay que se las tramitaciones, hasta consegtiir J-11 
deseos de los o.omp eros , El compañero 11.rias de la Secoion 

de Va.llecas, d. que, se lamenta que los compañeros de Vical 

varo obli~ na que, se pertenezca a esa eccion para traba 

jar en la favrica. 1 compañero <vuijano dice que, ellos in 

d uyen en su lista1 a todos los compañeros federacls:! que, lo so 

licitan sin obligarles a mas . Dominguez dice q.ue, esta dis_cu 

sion , es improcedente , y que cuando a los compañer os de Valle 

caso de otra Seccion les ocurra lo que estos dice que lo de 

nuncien a la Comision Ejecutiva . Se apt14Zba lo he cho y se a 

e erda seguir las gestiones hasta terminar el asunto . 



C1 ltiP f, D::: P OP 1.G.-ND 
E"IST'N F BiIClS D 

DO ;E__, 

pr opue s ta de la cieccion de Vicalvar ~ la Comision Ejecutiva 

a tratado este asunto
1

con la Federacion Nacional para saber 

si aabria inconveniente en q~~se hiciera esta campaña._¡ por los 

pueblos , en dmnde estan enc lavadas estas fabricas, para dar a c 

nocer el contrato de tra~ajo que ha de elaborarse, Qara esti 

mular su accion. Ademas para que, los comp ñ ros que han de di 

cutir este contrato conozcan en que, e iciones trabajan esto 

compañeros . Los gastos serafu a medi ntre la 'ederacion Naci 

bal ~ nosotros .Mordandose que dicha campaña se realice. 

I NTERVENCION DEL •'L D •'SPI JO 
D.!!: 1rrlD ' UOb 

Los compañeros de Font nero enunciaron que, el compa~ero 

Muiñb1 estando trab jan o1 llos,en los comedores de asistencia 

Social y por no ~rer trabajar horas extraordinarias, dijo e~ 

se tomasen los ombr de los que 1 se ne garon para que lo cono , 

ciera el le Ide , el cual los mando despedir por este motivo 

aunque de ues , unas gestiones que se r 'ealizaron fueron read 

mitidos . Don te motivo , se ha llamado al compañero Muiño 

diferentes ve ees , a las cuales , no ha acudido ninguna, pues 

su prese ia era necesaria1 para ac ar bien , su intervencion y 

las acusaciones de estos compañeros que dicen que, con malos 

modo les dijo que él¡no tenia que pedir permiso ni a la Socie 

d i a la Federacion. Q.ue el com~l!-Ori Muiño, ha mandado una c 

ta en la que se justifica y ademas 1 en la que , dice por que, ra 

zones no viene . La Uomision Ejecutiva, traia este asunto solo 

de informe y por la propuesta de la eccion de Fontaneros y 

Vidrieros. El compañero Tomas Fernandez, de Fontaneros, dice 

los hechos s on c omo los ha manifestado la Comision Ejecutiva 

y que tratado este caso, en la Junta general de su Sociedad 

ha ac ordado, proponer que , se dé cuenta de esta conducta a 

Agrti.pacion ocia.lista adrileña . El compañero Jaimez de la 

eccion de fuarmolistas , dice que , en algunas de las manifesta 

clones de Fontaneros no ue ha dicho la verdad, y cree que se 



1 so 
se ha ebi o 

__ _,. 
llev r rim áméñt vl u Sociedad la 

CU,..ll
1 

rala in icada ar juz rle . 

l compa eno ~dmundo, advierteque , no debe censurase 

a la Comision Ejecutiv~ , para evitar que esta en defensa suya, 

tenga que pronunciarse de otra manera . Ademas, niega que 1 n o se 

tenga derecho a que , por parte de la Comision Ejecutiva no se 

tenga facultad para er.\jluiciar las acciones, no de Ltuiño1 sino 

todo el mundo, en cuanto que por la razon que s e~1 ha-ya 

cio para campaneros fed radas . 

er 'ui 

El comapañero Antonio Perez , de la Seccio~ e lba 

~11 s dice que , son inciertas las acusaciones que h hecho los 

despedidos al compiiñero Luiño , pues é1 , co o test puede ase 

aiibo e si . 1 ~ompañero ecuero, dice son ciertas 

no
1 

con e 1 compañero Domingu.e z , mani · 

fué en mn momento de mal humor 

cuando han vuelto 

les tsleron a picar . El com 

que se dé lectura a la ca~t~ 

cierto, pero que 

ponerle corno fontaneros 

orrea de armolistas pide 

compañero Muiño ha mandado 

dice que, no es a la Ejecutiva, la cual 

verdad. que1 or su indic ci se haya despido a ningun compañe 

ro, y que esto sucedio,po mediacion del Sr lvarez lifaya . el 

cual dijo que la noche terior uncluso habian trabajado horas 

extraordinarias 1quej ose de este cambio de conducta , y termi 

na dicie11do ue el/ i podia contesta~ cCJJI10 atribuyen los com 

o_ociemao los acUl)rlóes no iba a pedir que, se 

espuesc de nuevas intervenciones por todos 

los compañ os que n intervenidos~ pone a votacion la pro 

puesta de Fontan ros y Vidrieros consistente en q~~ se mande 

a la grupacion Socialista adrileña una carta haciendo constar 

el desa rado d ln i'ed racion por esta intervencion del compa 
, 

ñero Iuiño . Puesto a ,votacion 1da e l sigiente resultado. 

Votaron en pr o de la repuesta , l a s ec c i ones CHCHILLADORES 

N1l1 II O ... _., • COfüYl1. UCTO~ D ,, I os; ICO.:> . C 1 T.t. o:::i • .t. TUC 



DOR~S : .. IJ C 1.T L/ L- . FOI T.' J:3 O, Y VID L.:.RC S. Fill,,I." T. • ELlC 

TRIS T .. S. POCEROS . P:ZONZS :m G.ó • •'R ~L . VIDRIZRI , RTISTIC • 

LBAf ILES Di!. LJG, HZS . FE ero· D~ ~ V C • ~OT L~l2 'eccione 

Votar om en c mntra las eciones de ALBJ ílIU D I,DRID. ~MB LDO 

SADOllli~ . OLiiST • T 'Jbl-W • foO D CON ••r UCION D~ VIC,I.LV 

RO . R O D~ CON~TRUCIDON D~ V LUC • T T L 6 secciones; 

se bstubieron las secciones de .t!.LLCT ICI' 11
.·'. PIN ORho 

2 . No O TE T.rlON O,.. NO ..s T S t>l!.CCION• D 

..C:D re CION • • y LBJ ~ILE DE 

B • Total 3. Siendo por tan o probado el criterio cte 1 

eccion de Fontaneros y Vidrieros; 

e 8 ero D I L JORN D. 
EN EL OFICIO D ~HTAR 

. 
'11fü- &1.JO D.ó .i!.I HORJ ' 

DOR . 

El compañero secretaeio, dá uenta de que, esta ~eccion en vist 

de que su esfuerzo h 
, 

sido coronado por el exito, de que d .Q:1 

el resultado esp ado 1la implantacion de la jornada de seis ~e 

ras , para ocupa 

da y volver 

por entere. o. 

as rados. ha acordado desistir de tal jorna 

la de ocho. Por lo que e l Comié Central se d ' a 

c~s 'ION n·, LL-1. JOHNADi D . TR. BAJO D~ EI HO 
FIC O _;~ POrtT NDL.:iT S. 

D011 I GUEZ füi cuenta de como en es-ta eccion en vez de seis 

horas pa a dar ocupacion a los parados , han acordado dar pri 

mero e 2o por%, sobre cada jornal y compañero, y que en la 

Fe acion Patronal se habia conseguido que los patronos con 

ribuyeseb a este sacrifio, y accedieron a dar una peseta.1 por 

dia de trabajo y compañero que empleansen. Pero despues la 

Seccion de Portalndistas, en vista de las ,dificultades que han 1 

encontrado para recaudaF el 2o por%, han acordado dar sola~en 

te el 16,por %, pero ahora1 los patronos no se sabe si manten 

dran la oferta de la peseta, de todas formas se seguirá gestic 

naddo, y que ahora , en la reuni que, a an de celebrar a la. qlil.e 

ha concurrido les ha advertido que lo de la peseta ~que ofrecio 

r on ~os patronos no ~e ·puede convertti un una reclamacion por 

cuanto l a oferta esa.1 se hizo , no por que lo pidiera la 
~ 

sino que, fue una iniciativa de la Comision .l!.jecutiva . 



1&:,i Comité 8entral aprueba lo hecho hasta ahora y dá su 

conformidad a lo manifestado or el secretario
1 

sobre el al 

cande de la ·oferta yac os de la Seccionen este asunto. 

REVIBION D CUEB!DO DE LA HORA D .... REUNlliD\N 
DEL COMTTE C NT L Y SOBRE S NCIONES 

•l compañero Dómiguez, que hay Secciones que.,. alegan que, 

no ha recibido la convocatoria.,ot~as que,estan en sus ~untas 

generales , y·qme, por lo tanto será necesario que se establ z 

ca rieidamente el acurdo y se condicione. Se acurda despues 
, 

de qiferentes mntervenciones que,se pase lista al empezar 

y pague las c ~co pesetas la que no esté presente. Q e para 

las $acciones de ¡· adrid 1no se admiten pretextos de e., no se 

haya recibido la camvocatoilia, y que para las Sec iones de _ 

los pueblos, el dia antes7 se las n~tifiq por lefono, si 

han recibido la · convocatoria . Y por ultimo q , en los Comi · 

tes Centrales extraordinarios no rija el acu~rdo. Quedando 

de esta manera difini ~ivamente a i apr bada. 

P GO DE Ll FED~R~CION DEL 30. POR IENT6 P-OR LOS 
Al~'l1ICIPOS ' LOS GRAFICOS. 

Bl compañero Dominguez , mani ista q1e , no se pag& el alquiler 

de la casa del Pmeblo , po que1 

por ciento, para sufra .,., las 

nos exige que paguemos el 30 

tregas que se le han hecho a 

los compañeros graficos . ifiesta que, a la Federacion como 

tal organismo no se la requiriÓ, en aquella fecha, para que , ella 

toma.se parte on la re nion p por lo tanto, se considera desp cYO 

vista~ esta oblig cion. L d6ffipafiero Torrea,~e fuarmolistas 
. 

dice que ,debe po. r la lt'ederacion , pues se paga solo por metros 

cuadra.dos, de s que se ocupan en las Secretarias . ~espues 

de nueva in crvencion, se a.cui da que las Secciones de la Fede 

racion acurden votar que la }'ederacion no pague el mencionado 

30 por%. 
\ 

P OPU.t: TA D ◄' COlv1ISION EJ~CUIRIV P REGULAR L DE 
RECHO DZ LOo COMP ·-- ROS U.!!; CAMBI.tt:N D~ OFICIO. 

Se lee la ~ropuesta pero la Comision Ejecutiva considera que 

por la transcendencia que el asunto pueda tener es preferible 



qi. la .... S ... cciones s pomen un tiem o p· ra u , 1 iscute.ri 

en sus Juntas g n rales, e s 1 a sun t o c om o se t r t d u • 

es algo que romperá 1~ tradici_on y las cosi:nn.bres d algunos 

oficios conviene que se enteren los que despues ha de practic 

carle para que d spues no sujan dificultades . Por lo tanto 

• propone que la propuesta sera impresa y remitida a cada com 

pañero por el periodico y ~ue en dos meses abrá tiempo su 

ficiente para qu se conozca y se 

pone <~ue, el asunto en este pleno no 

armolistas pro 

pero que par 

el proximo si se traiga estudiúdo. Pes ellos creen que el re 

sultado ha d ser el mismo . e ac a que el plazo sea de tre 

meses en ves de dos , y es asi a nbada la propuesta, de la Co 

mision Ejecutiva . 

J.' . 

La eccion d. Pones ~n Genera~ pregunta que criterio le mere 

ce a la Comision ~j cutiva , la propuesta d la eccion d, Iar 

molistas p ra qu, se asocien en esta 'eccion los peones que 

trabajan ne os talleres. 

Domin z c n esta que , se han diri~ido a la ~eccion y que, 

hasta ahora1 no han recibido contestacion que en cüanto la 

tengan le comunicará. 

La mima ueccion pregunta que que hay con el caso del plante 

d as obras de Fomento en el Barrio de Usera . se le contes 

que la Comision 
, 

jecutiva no esta dispuesta a hacers carg 

go de un asunto iniciado por los de la Confederacion y que 
# 

esta muert o antes den nacer. Que piensan pedir las diferencia 

de lo que no han cobrado a los que entraron a trabajar pero 

para nadie mas • . 
La Seccion de Vallecas pregunta por que no se cumple al 

acuerdo de darles las 5000 pesetas ac_ordadas para construir 

su casa. 

Se l e s contesta que , ese acurdo que se tomo tanto 

para ellos como pará la Casa del• etlo de Giánada 



ha caldo en desuso . y que ademas es que no hay dinero . 
, V 

El compaiero Egido lee unas cifra s al Comite Central para ,.. 

que se convenza que no es un prestex t o. 

El compafiero Jaimez dice que , no se debe dec i r lo que 

manifaesta el secretario de que no hay acuerdo de que se le 

dé el dinero sino de que la situacion economica no lo permite. 

Y no habiendo mas asuntos que tratar se levanta la Sesl n . 

de la que como secretario do- fé . 

V•B 111 

El presidente El secro ario 

~ 
-o-'2/2--~ --====~:---

C'l1 D Ll u .JI l ú lJih ,I OJ.::L •'BR DO ~L 

OVECI •1'lrO T wIFT Y UNO. 

resid 1 la YvCCion dv ~nt&rima:b 

res, y actua des cretari Torrea de la i:> 

ccion d 

la sesion se da luctura al acta de la 

sesion anterior siendo apr obada . 

·e 

rren a la reun~on 

las lista de las e cciones qáe concu 

lyando unicamente l a s Secciones de Portlan 

Barajas y de ravaca , total tres. ist s , 

mandado con 

neado a 

El compañero Dominguez dice que , por haber 

anticipacion el orden d 1 dia , no ha telefo 

eblos º 

Ll .óM Ri~ V LD.&HRIV.iiS • 

1 1 compa er o secretario da cuenta de como 

se ha ros1.1e l to ate ca so, n e l c_ue se ha conse guido que a los 

com añeros que tunnan que son unos ciento, l es aumenten una pe 

seta acada uno . j que a los ensacador s, pendran un turno de 

seis horas, von los cue actualm nt trabajan , y para completar 



_ .. ~rs 5 
las di z y seis hor s d los dos trunos )ondran otro _uv , n 

e l ensacado; trabajara s olamente , cuatro horas y 1 respo en 

atar sac os o ce sas paracidas . d~mas han pedido los compañe 

r os de Vical varo que a los que trabajan n domin]go, s . les abo 

ne el tanto por cient o. La Empresa ha dic40 q , como turnan 

entre semana no son horas extraordinarias. ~ue pondr~ en ste 

trabajo un proc dimiento mecanice, para q o se ten a qu tr 

najar n domingo . 

l..UNlV!i..:NTO D J01 N L DE LOJ COlviP .l!i ,Od THJ BJ J N 

EH L/ COM5TdUCION D ' .u C 1 

Hespues de tanto tiempo cono este t• bajo se hacia por compa 

per os peones los cuales 

se ha conseguido 

cuenta centimos p or 

el maximo 9 p svtas, y 

os d una peseta con cimb 

compañ.ero . La solucion es transitorii 

pues aunq ,e lo c on eguido es mucho , tendran en lo sucesivo en 

nuevas contrat. 

distas que es 1 

con arreglo al contrato de Portlan 

conseguido que , em el Comúté ~arita 

Eio , asiful ~ este trabajo . Bl compañero l gulira d eones, pre 

gunta s· e l tr bajo ·ese corresponde a los portlandistas. 

Doming z contest~ que , el que se realice con herramientas d., 

los .p ofe ionales d sde luego . e aprueba lo hecho por la 

Comision ij cutiva . 

LO CO P O PO T Nl!Xlí 

c ompañer o Domingue s dá cuenta dol pacto que 

con la Federacion atronal, ara establecer esta derecho, el 

cual antes era de que los patronos dieran una pes ta y ahora 

solo dan dincuenta centimos , pus los compafí ros tambien han 

rebajado , la cantidad que pr~meramente hablan acordado dar 

para este fin . El Comité Ap~ueba lo hecho por la Comi?ion 

Ejecutiva . 

sunto de 1·01inero. 

Se aplaza. el tratar este asunto por no estar complet mente ter 

mine.do . 



e l contuato qu se h a r s nt r t anto a 1~ Fede Se 

racion • , J:' 
atr onal coco al Comit e ar itario , para que regule las 

condiciones de trabo~o del Ofirro de Carpinteros del Hormi~an 

Armedo; •'l compa.ñ ro Manuel Ma.rtinez de Carpinteross de la E 

dificacion dice que , e l contrato ai a , ~arpinteros de mar y 

ncofradores . Dominguez manifie sta que , por ahora , solo 

de presentar el contrato d l Hor migon y despues. que sea 

mismo contrato s r sentar ' a eñ. d arpinteros d 

El comape1~ro guilera d ce que ~n e ste contrato 

la retribucion de los comp ñM"os eone s , a los cual s nay que 

aumentarles el jornal . Despues de unas aclraciones del compa 

fieros cretario, se aprueba contrato se 

tengan el cuent los deseos y los inter. 

de Peones . 

CONFLILOJO El • 

lementos sindicalistas, ha 

ras donae siguen los 

las ~uyas , con moti.Me 

compañero d;jerom que 
, 

del accidente que consto] 

1 importe estuvieron sin trabajar a lo que la 

'ro resa se opus o. Pero co e so fu' por una disposicion de los 

d la Conf deracion, os que a los asociados nuestros se 

conseguddo, si bien la Empresa y el 

evisrse cuestiones han pasado todos 

l es pagase , 

arquitecto 

Domin 

i.::jecutiva . 

• I ~ OB.rl.. ..., D ..... L 

cuenta de que , en estas ob1.,as se despidieron 

varios compañ ros , a los que , se consiguio volvieran a l t ra 

bajo . ro el ia del avis o varios no quisi ron firmar~ es 

to □ no fueron admitidos como los otr os , per o despues de nue 

vas ge stiones se ha conseguido qu vue l van al trabaj o. 

?l compañero Cepillo, cice ~ue el arreglo 

se ha gocho a constad llos pues se , se ha establecido un 



turno d.., noch vn ondv se han d emp !\ los LlU r til.,an d., 1 

alcantarillas , para no aplicar e l contrato de poceros y traba j 

jar s olo seis horas . El compáñero Domin e s dice que , el astn 

t o se ha podido resolver ~in qu despidan a ningun compañJro 

que era lo que la Comsion E jecutiva deseaba . ..... l compañero Gepi 

llo d"ice que , ellos se c1ue jan, por que no se les ga dado inte 

v~ncion. Se a nneba lo hacho por la 6omi n •jecutiva . 

l CHIV LJ O.fu .w • 

La. ,jecutiva propone que se la aut nombra un com 

pañero ~ue , por sacio de cuatro emanas, realice este traba 

jo de archivar la corresponddnc 

probandose por unanimid d. 

que se hace todos los años . 

PROPUEl::l'l1A D, ' ce ON DE V, LLEC s PAHA JJ'.l]; SE LA 

ANTICIPE 5000 PZ .i.::'l S PJ { CONSTRUIR LA. C A DlL PU.C:BLO/ 
, 

El compañero 

y aunque est 

mingue lee el acta donde se tomo el acuerdo 

com a~eros tiene ra 0on para decir que se acord · 

es que la ituacl n de la federaciones tal, que no permite da 

cumplimiento o l acw,rdo en ste momento. El compafiero de la 

Seccion de Vallecas dice que , ellos lo.mentan que aho1"a que e.s 
TT 

tan haciendo la casa surja este inconveniente. ya qu contare 

con este acuerdo para comenzar hacerlaº e acw,~da que , en vis 

ta d la situacion economica de la Federacion, es t a se dirija 

a as Secciones interesandodes para que ,ayuden en la medida qu 

· edad, a esta ~eccion para aue consiga construir su Casa del 

Pueblo. 

VISIT .. S 1\.L HINib11ERIO DE FOMEl TO. 
, 

El compañero Secretario da cuenta de las visitas que se han 

hecho a es t e min-isterio para ver ::ii se cons:ig'ue· se resuelvan 

los expedientes que estan detenidos alli desde hace tiempo y 

por cuyo nnitivo, estan paraaas las obras del cuarto Canal del 

Lozaya . La impresion que sacamos fué mala, pero continuaremos 

estas ges tiones con el nuevo Ministro, 



P;IBGUJ TJ S 

L co1pa ro ovo de la · ccion de Losaicos pregunta si el 

Ayuntamiento ha contestado sobre el marial boic oteado q~e se 

está colocando en el Asilo de hiendigos . Dominguez le contesta 

que no . 1 compañ.ero de Ii osaicos manifiesta su disgt sto por 

esta faltn de interes del Jyuntamiento . 

El cornpañ r·o guilera de Peones en General pregunta si n 

la Comision Ejecutiva que, es el momento de crear una F era 

cion Provincial. Dorningue z en nombre de la •'lj:e tuiva 

ese desea le han tenido desde hace tiempo . pero Que ara rea 

.li~arle es preciso dinero, y examinarle detenidaM tlte . 

El compañero anuel oalazar, pie 

hecho con una denuncia sobre que, los f 

no dan ocu ... qcion a los compai'eros 

el trabajo a otros segundos 

Dominguez dice que, 

Comision =!ecutiva y que esta 

tnsrten . 

ta le , que se ha 

entarimadores 

, en cambio les dan 

us lflamiliares . 

debe plantearse a la 

conjuntamente lo 

sesiona las doce de noche , de la que como secretario doy 

re . 

... 1 presidente El secretario 

~ 
(Q-o 
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